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Elba prefiere a Ebrard por la 4T y 
prevé candidato opositor civil 

Banxico lleva tasa de interés a 
10 %; el peso en su mejor nivel 

de 32 meses 

Sube Banxico tasa; ven menos 
duro su mensaje 

El INE no se va a doblar: 
Córdova 

Concesión a Larrea, vía 
soborno y a espaldas de la 4T 

Cede inflación, gana el peso… 
y sube tasa 

Prende rebelión de 
monrealistas 

En 5 meses, 5 masacres y 52 
muertos en Guanajuato 

Chocan fiscales Monreal, cobijado por 87 
senadores contra ataques de 

Layda Sansores 

Repatrian migrantes en 
aerolínea vetada 

Entre morenistas, las pugnas 
que más escalan: suman 359 

en el TEPJF 

Resistir a la industria 
Recibe Ricardo Monreal respaldo 

de más de 90 senadores por 
ataques en su contra 

Marcha INE = Woldenberg 2024 

El Ejército y La Marina asumirán 
ciberseguridad 

Del Mazo ha entregado más de 
22 mil becas en Edomex 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
Exige Creel respeto a opositores que marcharán el próximo domingo.- El presidente de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel, exigió al Gobierno federal respeto a los opositores que asistirán a la 
marcha en defensa del INE el próximo domingo. Dijo que, de acuerdo con los resultados electorales 
de 2021, en la oposición son más que Morena y sus Aliados. “La oposición que vamos a marchar 
obtuvimos en la elección federal pasada 23 millones de votos. En tanto, que la coalición encabezada 
por Morena obtuvo 21 millones de votos. Quienes estaremos marchando somos más que el partido 
del Presidente de la República y de su coalición gobernante”, sostuvo el Diputado Presidente. 
[MILENIO]  

Quienes marchamos por el INE somos más que Morena y aliados: Creel.- El presidente de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel, exigió al Gobierno federal respeto a los opositores que marcharán el 
próximo domingo en defensa del INE y que, según los resultados electorales de 2021, son más que 
Morena y sus aliados. Además, dijo que quienes participarán en la protesta también son parte del 
pueblo mexicano. Santiago Creel destacó que los organizadores de la marcha #INENOSETOCA hayan 
elegido a José Woldenberg, pues él representa la legitimidad que viene de un consenso pleno entre 
todos los partidos políticos, pues no solamente ha sido un presidente en el antiguo IFE que cambió 
la historia electoral del país, sino que él fue quien encabezó por vez primera el IFE plenamente 
ciudadanizado y fue, sin lugar a dudas una gestión impecable. [MILENIO] [UNIVERSAL] [CRÓNICA] 
[SOL DE MÉXICO] [PODER] [MICHOACÁN] [INFOBAE] [LATINUS] [POLÍTICO MX] [DEMÓCRATA] [BILLIE 
PARKER] [MILENIO] [UNIVERSAL] [CONTRARÉPLICA] [RAZÓN] [FINANCIERO] [RAZÓN] [EL DÍA] 

La marcha por el INE no la traza el Presidente.- Creel.- Santiago Creel, Presidente de la Cámara de 
Diputados, advirtió que el presidente Andrés Manuel López Obrador no será quien diga cuál debe 
ser la ruta de la marcha de defensa del INE, luego que sugirió que debería concluir en el Zócalo 
capitalino. El trazo de la ruta del Ángel de la Independencia al Monumento a la Revolución es lo que 
se mantiene, aseguró, y tanto el Gobierno de la Ciudad de México como el federal deben dar las 
garantías para que la manifestación se realice sin contratiempos para los asistentes, que también 
son "pueblo". [REFORMA] [NORTE] [MURAL] [INFOBAE] [REFORMA]  

Creel busca acordar “compactación” de reservas del #PPEF para terminar hoy mismo la discusión.- 
A fin de evitar desgaste innecesario en la discusión de todas las reservas, el presidente de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel Miranda, reveló que está en pláticas como los coordinadores de las 
diversas fracciones parlamentarias a fin de que hoy mismo pueda acordarse el compactar las mil 998 
reservas que aún se tienen pendientes tras la aprobación en lo general del Paquete de Presupuesto 
y Egresos de la Federación para 2023. Al pronunciarse contra la propuesta de apilar reservas para 
acelerar el fin de la sesión, los coordinadores del PRI, Rubén Moreira; y del PRD, Luis Cházaro, dijeron 
que sus respectivas bancadas están dispuestas a presentar una a una sus propuestas. [DEMÓCRATA] 
[RAZÓN] [MVS] [WRADIO] 

Critican asignación de recursos en PEF.- Los reclamos y cuestionamientos fueron, de nueva cuenta, 
los protagonistas de la discusión en lo particular del Presupuesto de Egresos de la Federación para 
2023, en la Cámara de Diputados. Luego de 262 reservas presentadas ayer, que se sumaron a las 266 
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del miércoles, para un total de 528 procesadas, la Mesa Directiva decretó un receso y hoy se 
continuará con el desahogo de las mil 737 reservas pendientes. [EXCÉLSIOR] [OVACIONES] 

Santiago Creel realizó balance de los avances del Presupuesto para el 2023.- El presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara, Santiago Creel, hizo un balance de cómo va avanzando la discusión del 
Presupuesto 2023 en lo particular y estos intentos de los legisladores de hacerle algún cambio al 
proyecto del Ejecutivo Federal. “Han intervenido alrededor de 90 oradores, tenemos una lista de 
más de 300 inscritos por el momento, entonces quiere decir que llevamos alrededor de un tercio de 
las intervenciones; vamos a ver si en el curso del día de hoy las diputadas y los diputados empiezan 
a compactar sus reservas, de tal manera que pueda haber menos intervenciones y concluir en esta 
semana”. [MVS] [RADIO FÓRMULA] [ARISTEGUI] [MVS]  

Cuidará Santiago Creel que los ánimos no se desborden durante la discusión del PEF 2023.- El 
presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, ofreció estar atento al desarrollo de la 
sesión donde se discute el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 en la Cámara 
de Diputados, para evitar que se desborden los ánimos y así lograr la aprobación conforme lo marca 
la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. [BILLIE PARKER] [MNIA] 

Anuncia PAN Foro “Cambiemos México, ¡Sí hay de Otra!”.- Chihuahua será sede de los Foros 
Ciudadanos “Cambiemos México, ¡Sí hay de Otra!”, una iniciativa del Partido Acción Nacional para 
establecer un diálogo con las organizaciones civiles con el fin de destacar que los gobiernos panistas 
son la mejor opción para cambiar al país. El foro será encabezado por la gobernadora María Eugenia 
Campos Galván y contará con la participación de Mauricio Villa, gobernador de Yucatán, Santiago 
Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y Juan Carlos Romero Hicks, 
exgobernador de Guanajuato y como moderadora participará la periodista Blanca Becerril. 
[HERALDO DE COAHULIA] 

JUCOPO  
Morena alista cambios en el PEF; más recursos para Guardia Nacional.- La bancada de Morena alista 
cambios que serán aprobados para el Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, los cuales 
tienen que ver con el presupuesto de la Guardia Nacional, la Escuela es Nuestra y con el mecanismo 
para la utilización de recursos derivados de los reintegros. De acuerdo con Ignacio Mier, presidente 
de la Jucupo de la Cámara de Diputados, se impulsarán entre tres y cuatro reservas por parte de la 
bancada de Morena, las cuales se prevé se aprueben este viernes. [ECONOMISTA] [24 HORAS] 
[RAZÓN] [FINANCIERO] [UNIVERSAL] 

Confirma Ignacio Mier reunión de Jucopo para el viernes, con el fin de llegar a un acuerdo en el 
desahogo de las reservas faltantes en la discusión del PEF 2023.- El presidente de la Junta de 
Coordinación Política, Ignacio Mier Velazco, confirmó que los coordinadores parlamentarios de la 
Cámara de Diputados mantendrán reunión al filo de las 9:30 am, para acordar el desahogo de las 
reservas y oradores faltantes en la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023. 
[POPULAR]  

Movimiento Ciudadano llama a los partidos políticos no ser protagonistas en marcha del INE.- MC 
desde la Cámara de Diputados, pidió a los partidos políticos no contaminar la Marcha en Defensa del 
Instituto Nacional Electoral que convocan organizaciones civiles para este domingo. Jorge Álvarez 
Máynez, coordinador parlamentario de MC en San Lázaro, indicó que se debe dejar a un lado el 
protagonismo político y respetar que el carácter de la marcha sea ciudadano para que se manifieste 
en torno a si se deben realizar cambios o no, al máximo órgano electoral. [HERALDO] 
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Regala MC lona a jóvenes para marchar a favor de INE; señalan que no hay protagonismo político.- 
La llamada organización “Jóvenes Sociedad Civil México” acudió a la Cámara de Diputados donde 
sólo tuvieron encuentro con legisladores de MC quienes les regalaron una gigante lona en la que se 
lee: “Defender al INE es defender a México”. Tras entregar la lona para la manifestación, Jorge 
Álvarez Máynez, coordinador de los diputados del MC, reiteró que dentro de la discusión para la 
aprobación en su totalidad del Proyecto de Egresos de la Federación 2023, su bancada presentará 
presentar una reserva para que no haya un recorte presupuestal al INE. [CRÓNICA]  

Propone MC periodo extraordinario para reforma electoral, pero en 2024.- El coordinador de MC 
en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, dijo que el INE podría ser mejorado, pero no en 
este momento, sino después de la elección presidencial del 2024; y que hasta se podría convocar a 
un periodo extraordinario para reformar al organismo autónomo. [UNIVERSAL]  

Piden a Moreira no llamar "niño" a Luis Donaldo Colosio, alcalde de Monterrey.- El coordinador de 
los diputados de MC, Jorge Álvarez Máynez, pidió a su homólogo del PRI, Rubén Moreira, no llamar 
“niño” al alcalde de Monterrey, Luis Donaldo Colosio Riojas, pues es un joven preparado y la edad 
no es motivo de “discriminación”. [CRÓNICA] [24 HORAS]  

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 2023  
"Aeromuerto" Felipe Ángeles, Tren Maya y "laguna" de Dos Bocas serán un fracaso total, señala 
diputado del PRI.- El diputado Eduardo Zarzosa Sánchez, del PRI, denunció en la tribuna de la Cámara 
de Diputados, con costales que tenían la leyenda “cash”, que 80% de los recursos del gobierno serán 
destinados a la construcción del Tren Maya y la refinería de Dos Bocas, obras a las que les auguró un 
completo fracaso. “Les voy a decir en qué van a terminar estas obras faraónicas: en un fracaso total, 
como es el fracaso del "aeromuerto" Felipe Ángeles, que les digo desde ahora, no va a despegar, y 
no ha despegado”, refirió al presentar su reserva al PEF 2023, misma que fue desechada. 
[UNIVERSAL] 

PRI pugna por turismo, desarrollo y seguridad.- Las reservas que presentó el PRI al Presupuesto de 
Egresos de la Federación 2023 buscan revivir programas como el Fortaseg y voltear a ver de nueva 
cuenta a los pueblos mágicos. Los legisladores Jericó Abramo y Jaime Bueno coincidieron en la 
importancia de invertir en los pueblos mágicos. “Invito al grupo mayoritario a reflexionar y aprobar 
la recuperación de los fondos que se tenían asignados para el desarrollo y promoción de los 132 
pueblos mágicos, cuya derrama económica representa el 8.6 por ciento del PIB del país”, señaló 
Jericó Abramo.[ÍNDIGO] 

Acusa oposición recursos limitados a estados en 2023.- Diputados de oposición denunciaron que en 
2023 sus estados recibirán menos recursos y el sector infraestructura será uno de los más afectados. 
Durante el tercer día de discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación y el segundo enfocado 
en las reservas, advirtieron que los recursos previstos para obras emblemáticas como el Tren Maya 
superan los presupuestos de algunas entidades federativas, por lo que propusieron reasignaciones 
que una a una han sido rechazadas por la mayoría. [REFORMA] [REFORMA]  

DIPUTADOS 
Instalan en Morena “cuenta regresiva” de los días que le quedan a Lorenzo Córdova en el INE.- El 
diputado morenista Sergio Gutiérrez Luna instaló afuera de su oficina un vinil que llevará la “cuenta 
regresiva” de los días que le quedan a Lorenzo Córdova Vianello al frente del INE. [UNIVERSAL] 
[RAZÓN] [INFOBAE] [CONTRARÉPLICA] [24 HORAS] [REFORMA] [JORNADA]  
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Jóvenes organizados asisten a Cámara de Diputados para exigir “cuidar” el INE.- El grupo Jóvenes 
Unificando la Comunidad se presentó en la Cámara de Diputados para exhortar a las diferentes 
bancadas a defender al INE frente al avance de la reforma electoral, así como invitar a legisladores a 
asistir a la movilización con el mismo fin de este domingo. [RAZÓN] 

OPINIÓN 
COLUMNA/LOS TRES PODERES/(…) Decreto del Presupuesto de Egresos de la Federación en próximo 
ejercicio fiscal, demanda mayoría absoluta para su aprobación, es decir, la mitad más uno de los 500 
diputados; Morena y aliados, son 276. (…) Antier, el presidente de la mesa directiva, Santiago Creel 
Miranda, presagiaba que el asunto, podría llevarse hasta el sábado, si bien les iba. Ayer, su homólogo 
en Junta de Coordinación Política, Moisés Ignacio Mier Velazco, adelantó que hoy, en sesión de JCP, 
coordinadores parlamentarios, deciden si cortan, suprimen reservas en el pleno y las mandan al 
Diario de los Debates o las agotan (…) [LOS TRES PODERES] 
COLUMNA/CONFIDENCIAL/.- (…) No han podido los diputados morenistas poner ante la justicia a 
los que “dañaron al movimiento” con el “gran fraude” cometido en Segalmex, por más de 9 mil 
millones de pesos. Pero ayer, su coordinador, Ignacio Mier, y un grupo de legisladores guindas 
recibieron, en un apapachador encuentro privado en San Lázaro, al nuevo titular de ese organismo, 
Leonel Cota. [FINANCIERO/p.41] 
COLUMNA/BAJO RESERVA/.- (…) Pese a que los dirigentes priistas Alejandro Moreno y Rubén 
Moreira afirman que están por la defensa del INE, nadie en San Lázaro descarta que llegado el 
momento pueda resurgir el PRIMor en torno a la reforma electoral del gobierno. Algunos diputados 
del PRI se definen y advierten que no serán sumisos si hay un cambio de decisión desde la cúpula 
partidista: Eufrosina Cruz, Xavier González Zirión, Brasil Acosta y Pedro Armentía. [UNIVERSAL/p.2] 
El tema lo comentan: QUEBRADERO [RAZÓN/p.2]; REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3]; DEFINICIONES 
[HERALDO/p.11]; JOSÉ RUBINSTEIN [UNIVERSAL/p.21] 

COLUMNA/LA DIVISA DEL PODER/.- (…) Las diferencias, que no son nuevas, pasaron a terreno más 
hostil cuando el coordinador de los diputados del MC, Jorge Álvarez Máynez, acusó hace una semana 
que el tricolor había pactado con Morena la reforma electoral. Alejandro Moreno calificó de “títeres’’ 
a los del MC y de estar al servicio de Morena al no haber aceptado sumarse al bloque opositor. El 
coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, los calificó de “matraqueros’’ y “esquiroles’’. 
[24 HORAS/p.4] El tema lo aborda: LA CUARTA TRANSFORMACIÓN [FINANCIERO/p.6] 

COLUMNA/GABRIEL QUADRI DE LA TORRE/ “Sembrado vida”, , Acahuales, Deforestación y 
Clientelismo.- (…) “Sembrando Vida” induce la deforestación y la destrucción de Acahuales, aparte 
de establecer una espesa red de relaciones clientelares entre el gobierno (el presidente López) y los 
propietarios de la tierra. Se trata de un programa eminentemente electoral, lo que se revela al ser 
operado por la Secretaría del Bienestar y no por la SEMARNAT (…) [ECONOMISTA] 
ARTÍCULO/BENJAMÍN ROBLES MONTOYA/ PEF 2023, instrumento para el desarrollo de México.- 
(…) En cuatro años de gobierno de la 4T el presupuesto de egresos ha dejado de ser fuente de 
financiamiento de corrupción, para ser instrumento de desarrollo nacional que impulse el 
abatimiento de la desigualdad. Seguiremos actuando con la responsabilidad de aprobar paquetes 
económicos para México, para la gente; no para empresarios, no para transnacionales, no para 
intereses particulares como los que el PAN y sus aliados defienden (…) [HERALDO] El tema se 
comenta en: ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2] LA GRAN CARPA [ECONOMISTA/p.54-p.55] ANÁLISIS 
[HERALDO]  
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ARTÍCULO/GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA/Marcha el racismo y el clasismo.- Quienes marcharán 
el domingo, durante toda su vida se burlaron, repudiaron, y descalificaron toda forma de protesta. 
Se manifestarán, dicen ellos, en defensa del INE. En realidad, es una absoluta mentira la razón que 
esgrimen para protestar. Nadie pretende la desaparición del órgano electoral. ¿Quién puede 
defender que un puñado de funcionarios del INE ganen 250 mil pesos mensuales? [HERALDO/p.16-
17] Del tema escriben: LOS TRES PODERES [LOS TRES PODERES]; ASTILLERO [JORNADA/p.16]; ]; 
ARSENAL [EXCÉLSIOR/p.4]; ACTIVO EMPRESARIAL [EXCÉLSIOR/p.2DINERO]; DESDE SAN LÁZARO 
[FINANCIERO/p.37]; ESTRICTAMENTE PERSONAL [FINANCIERO/p.44]; ALHAJERO [HERALDO/p.6]; 
VENTANA POLÍTICA [HERALDO/p.10]; ENTRE LÍNEAS [INDEPENDIENTE/p.7]; EL ÁGORA 
[CONTRARÉPLICA/p.2]; PÓSTIGO [CONTRARÉPLICA/p.8]; SIN PROTOCOLO [PRENSA/p.6]; EMILIO 
BUENDÍA [SOL DE MÉXICO/p.12] 

ARTÍCULO/MARÍA ROSETE/El trabajo en el espacio público.- (…) Como representante popular 
seguiré trabajando en la creación de políticas públicas que atienden a la realidad de las personas y 
las familias completas que dependen del trabajo en el espacio público. [CONTRARÉPLICA] 
COLUMNA/DAVID COLMENARES PÁRAMO/Fiscalización e infraestructura.- (…) El grupo de trabajo 
en infraestructura realizará estudios y trabajos coordinados de fiscalización superior para contribuir 
a potenciar el resultado armónico de las políticas, planes y acciones de infraestructura, tomando en 
cuenta los costos locales, regionales y globales de oportunidad, con énfasis en la transición 
energética, el cambio climático y su impacto en la infraestructura (…) [FINANCIERO] 
COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que el morenista Sergio Gutiérrez Luna fracasó varias veces en su 
pretensión de remover a los consejeros electorales Lorenzo Córdova y Ciro Murayama desde hace 
cuatro años, pero ahora, a cinco meses de que concluyan su periodo como integrantes del INE, colocó 
en un ventanal del Palacio de San Lázaro la “cuenta regresiva” desde ayer y hasta el 3 de abril de 
2023. [MILENIO/p.2] Comenta el tema: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.41] 

COLUMNA/DINERO/.- (…) La oposición defiende la existencia de legisladores plurinominales en el 
Congreso, en medio de un debate sobre el proyecto de reforma electoral del gobierno de la 4T.¿Cuál 
es tu opinión? Nuestro sondeo de esta semana. Que desaparezca; cuestan mucho 55%; Deben ser 
elegidos por voto directo 30%; No sé 7%; Sólo sirven a sus partidos, 5%; Que sigan; representan a 
minorías 2%; Muchos no están preparados 1%. [JORNADA/p.14] 

COLUMNA/PLATA O PLOMO/.- (…) Desde que se conoció el hackeo masivo a la Sedena, han salido 
a la luz pública varios hechos preocupantes sobre la operación, estructura  prioridades de las Fuerzas 
Armadas, particularmente el Ejército, revelaciones que deberían ser suficientes para detonar una 
amplia investigación desde varios frentes: el Congreso, la FGR, la ASF, la CNDH, etc. Hubo un intento 
encabezado por MC, de tener una reunión en la Cámara de Diputados con el general Luis Cresencio 
Sandoval, pero fue respondido con el desprecio majadero del alto mando militar y sus aliados de la 
mayoría legislativa. [UNIVERSAL/p.10] 

COLUMNA/ESENCIAL/.- (…) Este diagnóstico general lo comparto por la trascendencia que tiene 
para el Comité Olímpico Mexicano el haber suscrito un convenio de colaboración, promovido por el 
rector doctor Enrique Graue, y la presidenta del COM, diputada María José Alcalá Izguerra, quien, en 
el marco del centenario del Movimiento Olímpico Mexicano, promueve la posibilidad de que exista 
una gran y excelente noticia para el deporte de México, para el deporte universitario y para la 
sociedad mexicana. [EXCÉLSIOR/p.15] 
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INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Elba prefiere a Ebrard por la 4T y prevé candidato opositor civil.- Elba Esther Gordillo está 
convencida de que habrá una sorpresa en la candidatura presidencial de la oposición que le 
competirá a Morena en la elección de 2024. "Va a emerger alguien", sostiene la llamada "maestra", 
quien durante 24 años fue lideresa SNTE. En Café MILENIO, incluso describió las características de 
ese abanderado de la oposición. "Tiene que ser de la sociedad civil, carismático, que le pueda hablar 
al sector al que le habla el actual presidente y que le entre a la competencia", sostuvo. Además, 
reconoce que, de las corcholatas de Morena, se inclina por Marcelo Ebrard. [MILENIO / pp-p8-p9] 

GOBIERNO 

Dejan en pausa a Gas Bienestar.- Aunque inició operaciones el 31 de agosto del año pasado, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que el Gas Bienestar “está en pausa”. Afirmó que 
esa filial de Pemex, fue una medida que se aplicó cuando el precio del energético se elevó por la 
inflación y para apoyar a las familias más pobres. [HERALDO/pp-p8] 

Destapan caso de corrupción.- La persona responsable de entregar una concesión a Grupo México 
en Cananea, Sonora, cuando trabajaba en la Subdirección General Técnica de la Conagua, fue Víctor 
Alcocer quien labora actualmente en dicha empresa. Así lo señaló en una tarjeta informativa la 
comisión, al exponer que con relación a la prórroga de la concesión a la empresa Buenavista del 
Cobre, de Grupo México, al servidor público se encontraba como responsable de la Subdirección 
General Técnica de la Conagua. [HERALDO/p11] 

JUDICIAL 

Forenses de la capital y Morelos debaten las autopsias a Ariadna.- El Poder Judicial de la CDMX 
defendió la segunda necropsia hecha a Ariadna López al destacar, mediante el Instituto de Servicios 
Periciales y Ciencias Forenses, que fue practicada por expertos bajo estándares internacionales, y 
precisó que este procedimiento se puede realizar hasta tres veces. Esto luego de que la Fiscalía de 
Morelos, a través de la médica legista Jazmín Herrera, sostuvo que la joven murió por 
broncoaspiración por intoxicación alcohólica, y afirmó que no es posible efectuar una segunda 
necropsia. [MILENIO / pp-p10] 

SEGURIDAD 

CJNG secuestra a expertos en blindaje.- En 2020, el Ejército detectó que el Cártel Jalisco Nueva 
Generación (CJNG) había mejorado los diseños de sus vehículos blindados. De enormes vehículos 
cuadrados y con limitada movilidad, pasaron a unidades con diseños más profesionales, por lo que 
comenzaron a investigar si empresas de blindaje estaban involucradas. Un empresario del ramo, bajo 
condición de anonimato, reveló a MILENIO que las organizaciones criminales han comenzado a 
secuestrar a empleados de firmas de blindaje para mejorar sus unidades acorazadas. [MILENIO / p12] 
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GENERAL 

Bartra lamenta insultos y trato de AMLO contra intelectuales.- El sociólogo y antropólogo Roger 
Bartra lamentó que el presidente Andrés Manuel López Obrador dedique tiempo a criticar a las voces 
que señalan las equivocaciones por parte de su gobierno, algo que aseguró es “típico de un gobierno 
populista”. El académico afirmó que este tipo de actitudes por parte del mandatario “son 
preocupantes”. Agregó que el insulto recibido desde las esferas más altas del poder “es un síntoma 
muy inquietante y revelador de que ya no están funcionando las razones, sino que están funcionando 
las pasiones políticas más bajas”. [FINANCIERO / p43] 

Ártico entra en “fase terminal” por calentamiento global.- El Informe Estado de la Criosfera 2022. 
Pérdidas crecientes, impacto global, presentado al iniciar la COP27, señala que el calentamiento 
global ya tiene consecuencias “terminales” irreversibles. Una de las más importantes es que, antes 
de 10 años, el océano Ártico quedará totalmente descubierto de hielo durante el verano y esto 
acelerará el cambio climático, pues en lugar de que una enorme superficie blanca refleje los rayos 
solares hacia el espacio, el oscuro fondo marino absorberá el calor. [MILENIO / pp-p4] 

ECONOMÍA 

Sube Banxico tasa; ven menos duro su mensaje.- El Banco de México elevó ayer su tasa a un nivel 
histórico de 10 por ciento y recortó sus pronósticos de inflación. El alza fue de 75 puntos base por 
cuarta vez consecutiva, conforme a las expectativas del mercado; sin embargo, el banco central 
avizora más alzas, aunque los analistas dicen que éstas serían de menor magnitud. La mayoría de la 
Junta de Gobierno respaldó el aumento, con excepción del subgobernador Gerardo Esquivel, que 
propuso un aumento de 50 puntos. La autoridad monetaria también redujo sus pronósticos de 
inflación de corto plazo, pero mantiene la expectativa de que se alcanzarán niveles de 3.0 por ciento 
hasta el tercer trimestre de 2024. [FINANCIERO / pp-p4] 
Extitular de SE rebate acusaciones de Buenrostro por consultas.- Tatiana Clouthier, exsecretaria de 
Economía, señaló que el desconocimiento o falta de entendimiento sobre el proceso de las consultas 
bajo el T-MEC, hace pensar que es negativa la extensión del plazo antes de llegar a un panel de 
controversias, y por el contrario, es una señal de que el diálogo continúa. Explicó que el que se hayan 
superado los 75 días en el proceso de consultas sobre el tema energético no es una mala señal, por 
el contrario, quiere decir que la comunicación sigue fluyendo para ir a un proceso que ya implica 
situaciones jurídicas como lo es el panel. [FINANCIERO / pp-p8] 
EU confía en alcanzar acuerdo con México en tema energético.- Luego de reunirse con los 
secretarios de Economía, Raquel Buenrostro; Hacienda, Rogelio Ramírez de la O  y Marcelo Ebrard 
de Relaciones Exteriores, la secretaria de EU, Wendy Sherman expresó su confianza de que derivado 
del proceso de consultas del TMEC por el tema energético en México se alcanzará un acuerdo en 
beneficio de las economías de los tres países. [ABC] 

INTERNACIONAL 

EU resalta el trabajo bilateral.- La secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, se reunió con la 
subsecretaria de Estado de EU, Wendy Sherman, con el propósito de estrechar lazos y fortalecer la 
cooperación entre ambas naciones en áreas como la cadena de suministros. Según informó el vocero 
del Departamento de Estado de EU, Eduard Price, Sherman elogió los esfuerzos bilaterales para 
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fortalecer la prosperidad y la seguridad de Norteamérica a través del Diálogo Económico de Alto 
Nivel, entre la Unión Americana y México. [HERALDO/p22] 
Ucrania recupera 41 poblados en Jerson.- Un día tardó el ejército ucraniano en recuperar 41 
regiones en Jerson, territorio que los rusos abandonaron y en el que el gobierno de Volodimir 
Zelenski teme un escenario fatal, por planes ocultos. Mandos indicaron que desde que el enemigo 
admitió su retirada, los locales se adentraron con cautela en la zona que Rusia declaró como propia 
para cerciorarse que no hay invasores y del estado regional, ante posibles ataques. [RAZÓN/p23] 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/111122_N_HERALDO_22_EURESALTAEL_TRABAJOBILATERAL_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/111122_N_RAZON_23_UCRANIARECUPERA_JERSON_12NACIONAL.pdf
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Entre rechazos y recriminaciones continúa el debate del Presupuesto 
de Egresos 2023 

Entre rechazos a todas las propuestas para cambiarle algo al Presupuesto de Egresos de la Federación 
2023 del Gobierno federal, y recriminaciones del bloque opositor (PAN, PRI, PRD y Movimiento 
Ciudadano) han transcurrido más de seis horas de la sesión ordinaria de la Cámara de Diputados.  

En el segundo día del análisis y discusión, en lo particular, de los dos mil 668 artículos reservados del 
proyecto, el PRI ya hizo uso de la tribuna, ya que en el inició no estuvo poco activo, pero fue para 
recriminar al gobierno del Presidente, Andrés Manuel López Obrador, la falta de recursos a los estados, 
a la seguridad, más dinero para atender los problemas de salud y los programas de educación. 

Aunque el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, dijo 
que por voluntad de las diputadas y los diputados federales empezaron a compactar sus reservas, para 
tener menos intervenciones y avanzar cada vez más y concluir en esta semana la discusión del 
presupuesto. 

“Es difícil en este momento anticipar si podremos terminar hoy ya de corrido hasta concluir o 
tendríamos que volver el día de mañana, todavía es temprano para saber si esto podría llevarse a cabo 
y si es que no se va a extender hasta el mismo sábado”, acotó. 

El coordinador de los priistas, Rubén Moreira Valdez, manifestó que el presupuesto siempre desborda 
las pasiones y más cuando no se realiza ninguna modificación. Lo peor será mucha gente en el país se 
va a quedará sin obras y sin recursos. “No hay fondos suficientes para muchos temas como la salud, 
como los niños con cáncer, como la protección de la mujer, y por eso, digamos, que se alienta la 
efervescencia de la Cámara. Pero bueno, es normal, y vamos a seguir el debate”, advirtió. 

El coordinador de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, dijo que su partido subirá a la 
Tribuna con temas de interés, no presentarán mil reservas, serán prudentes. “A nadie le conviene que 
hay un ejercicio de desgaste, yo le he dicho, es absurdo, luego, nadie se escucha, el salón de plenos 
está vacío. Pero vamos a actuar con responsabilidad, con madurez y ojalá que se vote”. 

El debate se mantiene en la Cámara de Diputados y esperan prolongarlo hasta la noche. 

https://www.razon.com.mx/mexico/rechazos-recriminaciones-continua-debate-presupuesto-egresos-
2023-505537 
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Cuidará Santiago Creel que los ánimos no se desborden 
durante la discusión del PEF 2023 

 
El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, ofreció estar atento al desarrollo de la sesión 
donde se discute el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 en la Cámara de 
Diputados, para evitar que se desborden los ánimos y así lograr la aprobación conforme lo marca la 
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. 
 
https://billieparkernoticias.com/cuidara-santiago-creel-que-los-animos-no-se-desborden-durante-la-
discusion-del-pef-2023/ 
 
 
 
 

https://billieparkernoticias.com/cuidara-santiago-creel-que-los-animos-no-se-desborden-durante-la-discusion-del-pef-2023/
https://billieparkernoticias.com/cuidara-santiago-creel-que-los-animos-no-se-desborden-durante-la-discusion-del-pef-2023/
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Reanuda la Cámara de Diputados discusión en lo particular del PEF 
2023 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, reanudó la 
sesión ordinaria, para continuar con la discusión en lo particular del dictamen con Proyecto de Decreto 
del Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para el Ejercicio Fiscal 2023. 

En la sesión en modalidad semipresencial, Creel Miranda dijo: “continuamos la sesión que se 
suspendió, entramos en un receso el día de ayer y la vamos a continuar hoy, con la lista de oradores en 
el orden correspondiente. Continuamos con la presentación de reservas”. 

Hasta el día de ayer, miércoles 9 de noviembre, habían subido a la tribuna 105 oradores, de más de mil 
500 registrados, lo que significa un 10%, para exponer 266 reservas de un total 2 mil 264. 

Ayer estuvieron al orden del día las descalificaciones e insultos, por eso el presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel dijo que estará muy atento a que haya orden en el recinto. 

También destacó la participación del diputado del PRD, Francisco Huaucus, quien subió a tribuna con 
varios souvenirs, que podrían venderse a turistas, Cómo el último libro escrito contra el presidente una 
corona con el signo de pesos y una pistola que arrojaba billetes de juguete. 

https://www.contrareplica.mx/nota-Reanuda-la-Camara-de-Diputados-discusion-en-lo-particular-del-
PEF-2023--2022101124 
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Choques por reforma al INE eclipsan debate de reservas al 
Presupuesto 2023 

La marcha del domingo convocada en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE) y la posible reforma 
electoral para transformarlo opacó el debate sobre el Presupuesto 2023 y confrontó a las bancadas en 
la Cámara de Diputados, con los morenistas y sus aliados en contra de la movilización.  

Al grito “¡El INE no se toca!”, con pancartas y una mega manta frente al Palacio Legislativo de San 
Lázaro, diputados de Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento 
Ciudadano (MC) advirtieron que no pasará la propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador 
para modificar la estructura del organismo. Rubricaron la mayoría de sus participaciones en tribuna 
con el citatorio: “Y nos vemos el domingo 13, a las 10:30 de la mañana en el Ángel de la 
Independencia”. 

Más mesurada, la bancada del Revolucionario Institucional (PRI) prácticamente sólo expresó su 
rechazo al recorte presupuestal al organismo, sin alusiones a la reforma electoral que busca 
reformarlo. 

En la contraparte, Morena y sus aliados, encabezados por el diputado del Partido del Trabajo (PT), 
Gerardo Fernández Noroña, y el morenista veracruzano Sergio Gutiérrez Luna, acrecentaron su 
campaña en contra del INE 

“El domingo se va a expresar con toda su fuerza un sector facho que todavía existe en el país, y un 
sector profundamente clasista y racista que odia al presidente (López Obrador) sólo por su profundo 
amor al pueblo”, advirtió el petista en la tribuna. 

Aquí -reclamó- “están otra vez con que el INE no se toca, hipócritas, en el 2014 lo modificaron y se 
repartieron consejeros, ahora serán (electos) directamente por el voto popular quienes llegarán a 
representar para que haya verdadera imparcialidad, ahora sí están desesperados”. 

Santiago Creel, diputado del PAN y presidente de la mesa directiva de la Cámara, se pronunció en 
conferencia de prensa por no usar los colores partidistas –blanquiazul, en el caso panista- para que la 
movilización no se confunda con una defensa partidista. “El protagonista debe ser el ciudadano libre”, 
dijo Creel. 

https://politica.expansion.mx/congreso/2022/11/10/choques-por-reforma-al-ine-eclipsan-debate-de-
reservas-al-presupuesto-2023 
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Atoran casi 2 mil reservas al PEF 
 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, informó que en la sesión 
de hoy, se desahogaron 266 reservas al PEF 2023, de las 2 mil 264 presentadas por los grupos 
parlamentarios. 
Y que faltan mil 998, que serán presentadas en la sesión convocada para mañana, a las 10:00 horas. 
"De las 2,264 reservas que se presentaron para el #PEF2023, este miércoles se desahogaron 266, nos 
faltan mil 998. Mañana continuaremos la discusión a partir de las 10 de la mañana. Será de nuevo una 
sesión larga desde @mx_diputados", escribió en su cuenta de Twitter. 
 
https://elporvenir.mx/nacional/atoran-casi-2-mil-reservas-al-pef/485961 
 
 
 

https://www.facebook.com/camaradediputados
https://www.facebook.com/SantiagoCreelM
https://elporvenir.mx/nacional/atoran-casi-2-mil-reservas-al-pef/485961
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Santiago Creel buscará acuerdos para compactar reservas. 

 

Al segundo día de discusión se han desahogado 270 reservas de las 2 mil 268 que fueron presentadas. 

Durante la sesión comparecieron 90 oradores de mil 538 turnos registrados para desahogar el voto en 

lo particular del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023. El presidente de la Mesa Directiva, 

Santiago Creel, afirmó que él no puede evitar que los legisladores se expresen, pero que en el 

transcurso de hoy buscaría una reunión con la Junta de Coordinación Política para que se lograran 

acuerdos y que cada uno de los oradores compacten sus iniciativas, con lo que se buscaría terminar 

con la discusión entre el viernes y la madrugada del sábado. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1QyEAFZxzghlPLy3-8yn6L0Ay1ZCU9WME/view 

https://drive.google.com/file/d/1QyEAFZxzghlPLy3-8yn6L0Ay1ZCU9WME/view
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Diputados ‘debatieron’ 266 reservas del Presupuesto 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- A raíz del tema del Presupuesto se están 

discutiendo un conjunto de asuntos en la Cámara de Diputados. Después de 9 horas y media 

de debate, la Cámara de Diputados declaró un receso en la discusión de los artículos 

reservados del PEF 2023. El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, informó que 

suman 2 mil 268 reservas presentadas por los legisladores, de las que ayer solo se 

debatieron 266. 

 

VIDEO 

 

 

 

http://cutt.ly/vMtELWo
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Santiago Creel afirma que no puede evitar que legisladores se expresen, pero 
buscará acuerdos para compactar reservas 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- Al segundo día de discusión se han desahogado 
270 reservas de las 2 mil 268 que fueron presentadas. Durante la sesión comparecieron 90 
oradores de mil 538 turnos registrados para desahogar el voto en lo particular del 
Presupuesto de Egresos de la Federación 2023. El presidente de la Mesa Directiva, Santiago 
Creel, afirmó que él no puede evitar que los legisladores se expresen, pero que en el 
transcurso de hoy buscaría una reunión con la Junta de Coordinación Política para que se 
lograran acuerdos y que cada uno de los oradores compacten sus iniciativas, con lo que se 
buscaría terminar con la discusión entre el viernes y la madrugada del sábado. 

 

http://tinyurl.com/24k8j4d2  
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Diputados 'debatieron' 266 reservas del presupuesto... les 
faltan 2 mil 

 

La Cámara de Diputados sesionó nueve horas y media este miércoles, en el debate de los artículos 
reservados del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023. 
La oposición política reservó para el debate todos los artículos, la metodología, anexos e incluso la 
‘leyenda’ del documento que ya fue aprobado en lo general. 
El presidente de la mesa directiva, Santiago Creel, informó que suman 2 mil 268 reservas. 
 
https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=273462&relacion=&tipo=Noticias&categoria=1 
 
 
 
 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=273462&relacion=&tipo=Noticias&categoria=1
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Diputados continúan la discusión en lo particular del Presupuesto 

2023 

 

“En la Cámara de Diputados la discusión en lo particular del Presupuesto 2023 avanza a cuentagotas. 

Los legisladores de la oposición intentan hacer algún cambio al dictamen; sin embargo, los diputados 

de la mayoría advirtieron que no se aprobará ni una sola de las propuestas de los opositores. El 

presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, comentó que hasta el momento se ha avanzado un 

30% de las más de dos mil 200 reservas que se presentaron. Los coordinadores parlamentarios tratan 

de llegar a un acuerdo para compactar reservas y reducir el número de oradores, a fin de terminar 

antes del próximo sábado. 

 

https://drive.google.com/file/d/16OCBJMib6QLZt0XVPhncMRzf2sN5TgB5/view  

https://drive.google.com/file/d/16OCBJMib6QLZt0XVPhncMRzf2sN5TgB5/view
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Diputados rompen récord de reservas al Presupuesto y ya buscan 
reducirlas 

 

Las fracciones parlamentarias en la Cámara de Diputados junto con la Mesa Directiva, analizarán en el 
transcurso de este jueves, la posibilidad de agilizar el debate en lo particular del Presupuesto 2023, 
indicó el presidente del recinto, Santiago Creel. 

El legislador señaló que hasta el momento, el avance en la presentación de reservas propuestas de 
cambio al paquete económico del año entrante, equivale a un tercio de las dos mil 268 mociones que 
se registraron formalmente. 

Hasta el mediodía de este jueves 10 de noviembre, indicó, ya habían pasado a Tribuna más de 90 
oradores de 300 inscritos.  

Al reconocer que en la discusión en lo particular, se registrarán momentos intensos de debate en el 
Pleno, Creel Miranda indicó que sin afectar el derecho de los congresistas a argumentar a favor de sus 
reservas, se procurará establecer un acuerdo para “compactarlas”, es decir, agruparlas. 

Lo anterior, para reducir el número de intervenciones en Tribuna y en consecuencia, acortar la 
duración de la sesión. 

Agregó que la discusión podría terminar esta misma semana, sin necesidad de llegar al sábado o al 
domingo, si los congresistas de todas las fracciones o en su mayoría, admiten “compactar”. 

“Vamos a ver si en el curso del día de hoy, las diputadas y los diputados empiezan a compactar sus 
reservas de tal manera que pueda haber menos intervenciones y concluir en esta semana”, apuntó. 

Al pronunciarse contra la propuesta de apilar reservas para acelerar el fin de la sesión, los 
coordinadores del PRI, Rubén Moreira; y del PRD, Luis Cházaro, dijeron que sus respectivas bancadas 
están dispuestas a presentar una a una sus propuestas. 

Por separado, coincidieron en calificar como una falta de respeto a la ciudadanía y los sectores que 
están esperando los diputados defiendan en la Cámara su derecho a exigir explicaciones por la falta de 
recursos para atender sus necesidades el año entrante. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/10/diputados-rompen-record-de-reservas-al-presupuesto-
ya-buscan-reducirlas-571584.html 
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Santiago Creel realizó balance de los avances del Presupuesto para el 

2023.-  

 

Los posicionamientos están más tranquilos el día de hoy después del mercado en que se convirtió el 

día de ayer el recinto parlamentario. Hubo acusaciones fuertes entre los congresistas, e incluso se 

maldijeron los unos a los otros; ahora están más centrados en las reservas. El presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara, el diputado panista Santiago Creel, hizo un balance de cómo va avanzando esta 

discusión del Presupuesto 2023 en lo particular y estos intentos de los legisladores de hacerle algún 

cambio al proyecto del Ejecutivo Federal. “Han intervenido alrededor de 90 oradores, tenemos una 

lista de más de 300 inscritos por el momento, entonces quiere decir que llevamos alrededor de un 

tercio de las intervenciones; vamos a ver si en el curso del día de hoy las diputadas y los diputados 

empiezan a compactar sus reservas, de tal manera que pueda haber menos intervenciones y concluir 

en esta semana”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1xRmz9Lwx2YPLRE1FiQtiWj6edYbjy7zs/view  

https://drive.google.com/file/d/1xRmz9Lwx2YPLRE1FiQtiWj6edYbjy7zs/view
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Concluirá la aprobación del Presupuesto 2023 esta noche o el viernes 
 

La Cámara de Diputados reanudó la sesión para discutir y aprobar el Presupuesto de Egresos 2023, en 
este segundo día de presentación de reservas para autorizar el gasto del año próximo en lo particular. 

Los legisladores prevén que pudieran llegar a un acuerdo para que este mismo día o a más tardar en las 
primeras horas de este viernes, se compacten las más de dos mil propuestas de modificación al 
dictamen y acelerar el proceso legislativo. 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, dijo que para este jueves está programada la 
participación de más 300 oradores, algo así como un tercio de las intervenciones en tribuna para 
exponer sus reservas, pero confió que se logre un acuerdo para compactar dichas propuestas de 
modificación ya que son las mismas en cada partido, y se apruebe hoy mismo el Presupuesto 2023. 

“Vamos a ver si en curso del día de hoy los diputados empiezan a compactar sus reservas de tal manera 
que podamos avanzar y concluir esta semana el Presupuesto. Es difícil, en este momento, anticipar si 
podremos terminar hoy ya de corrido hasta concluir o tengamos que volver el día de mañana”. 

El legislador panista dijo que este jueves por la tarde podría concretarse este acuerdo para acelerar el 
proceso de aprobación del Presupuesto, aunque aún no se define el monto del fondo de apoyo a los 
cuerpos policíacos de estados y municipios que están obligados a autorizar. 

Casi todos los partidos se dijeron dispuestos compactar sus reservas salvo el PRI, pues su coordinador 
Rubén Moreira insistió que las más de 600 reservas que presentará su bancada tendrán que discutirse 
una a una. 

“Hasta que se terminen nuestras reservas, las de nosotros son 600, el PRI no acepta, y le voy a decir 
porque, a mí no me parecen esos llamados a agrupar, porque estaríamos faltando al respeto a 
nuestros electores y no me parece que podamos violar los acuerdos de la Jucopo. Mire nuestras 
reservas son sobre seguridad, turismo, infraestructura, salud”. 

El líder de los diputados del tricolor dijo respetar la decisión del PAN, el PRD y el resto de los partidos 
para compactar o retirar sus reservas, pero el PRI, reiteró que va a exponerlas una a una. 

https://wradio.com.mx/radio/2022/11/10/nacional/1668115660_551825.html 
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Creel busca acordar “compactación” de reservas del #PPEF 

para terminar hoy mismo la discusión 

 

A fin de evitar desgaste innecesario en la discusión de todas las reservas, este jueves el presidente de 

la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, reveló que está en pláticas como los coordinadores 

de las diversas fracciones parlamentarias a fin de que hoy mismo pueda acordarse el compactar las mil 

998 reservas que aún se tienen pendientes tras la aprobación en lo general del Paquete de 

Presupuesto y Egresos de la Federación para 2023.En conferencia de medios en este órgano legislativo, 

el también legislador del partid blanquiazul sostuvo que, se buscará que se logre un acuerdo y 

finalmente se pueda concluir hoy mismo con toda la discusión. 

 

https://eldemocrata.com/creel-busca-acordar-compactacion-de-reservas-del-ppef-para-terminar-hoy-

mismo-la-discusion/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://eldemocrata.com/creel-busca-acordar-compactacion-de-reservas-del-ppef-para-terminar-hoy-mismo-la-discusion/
https://eldemocrata.com/creel-busca-acordar-compactacion-de-reservas-del-ppef-para-terminar-hoy-mismo-la-discusion/
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Cuidará Santiago Creel que los ánimos no se desborden 
durante la discusión del PEF 2023 

 
El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, ofreció estar atento al desarrollo de la sesión 
donde se discute el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023. 
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/244022/cuidara-santiago-creel-que-los-animos-no-se-desborden-
durante-la-discusion-del-p 
 
 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/244022/cuidara-santiago-creel-que-los-animos-no-se-desborden-durante-la-discusion-del-p
https://www.omnia.com.mx/noticia/244022/cuidara-santiago-creel-que-los-animos-no-se-desborden-durante-la-discusion-del-p
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Cámara de Diputados abre discusión en lo particular del 
dictamen del Presupuesto de Egresos 2023 

 
Al reanudar la sesión ordinaria, en su modalidad semipresencial, correspondiente al miércoles 9 de 
noviembre, el Pleno de la Cámara de Diputados inició la discusión en lo particular del dictamen con 
Proyecto de Decreto del Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para el Ejercicio Fiscal 2023.  
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, dijo: “Iniciamos 
la discusión en lo particular del Proyecto de Decreto del Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 
para el Ejercicio Fiscal 2023. Para tal efecto, se otorgará el uso de la palabra a las y a los diputados que 
hubieran reservado artículos, anexos o adiciones”.  
 
https://www.enteratever.com/camara-de-diputados-abre-discusion-en-lo-particular-del-dictamen-del-
presupuesto-de-egresos-2023/ 
 

https://www.enteratever.com/camara-de-diputados-abre-discusion-en-lo-particular-del-dictamen-del-presupuesto-de-egresos-2023/
https://www.enteratever.com/camara-de-diputados-abre-discusion-en-lo-particular-del-dictamen-del-presupuesto-de-egresos-2023/
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Reanuda la Cámara de Diputados discusión en lo particular 
del PEF 2023 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, reanudó la sesión 
ordinaria, para continuar con la discusión en lo particular del dictamen con Proyecto de Decreto del 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para el Ejercicio Fiscal 2023. 
En la sesión en modalidad semipresencial, Creel Miranda dijo: “continuamos la sesión que se suspendió, 
entramos en un receso el día de ayer y la vamos a continuar hoy, con la lista de oradores en el orden 
correspondiente. Continuamos con la presentación de reservas”. 
Hasta el día de ayer, miércoles 9 de noviembre, habían subido a la tribuna 105 oradores para exponer 
266 reservas de un total 2,264. 
 
https://www.dpoderapoder.mx/2022/11/10/reanuda-la-camara-de-diputados-discusion-en-lo-
particular-del-pef-2023/ 
 
 

https://www.dpoderapoder.mx/2022/11/10/reanuda-la-camara-de-diputados-discusion-en-lo-particular-del-pef-2023/
https://www.dpoderapoder.mx/2022/11/10/reanuda-la-camara-de-diputados-discusion-en-lo-particular-del-pef-2023/
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Morena presentará reserva al PEF para fortalecer policías 
locales 

 

El partido Morena en la Cámara de Diputados presentará una reserva al dictamen sobre el Presupuesto 
de la Federación 2023 con el fin de asignar recursos para el fortalecimiento de las policías locales. 
Al filo de las nueve de la noche, Santiago Creel, presidente de San Lázaro, declaro un receso para 
reanudar la sesión este jueves a las 10 de la mañana. Se buscará promover una reunión entre los 
coordinadores parlamentarios para tratar de compactar las reservas, explicó el panista. 
 
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=273470&relacion=dossierpolitico&mas=2 
 
 
 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=273470&relacion=dossierpolitico&mas=2
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Somos más quienes marchamos por el INE que Morena y aliados: Creel 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, exigió al gobierno federal respeto a los 
opositores que marcharán el próximo domingo en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE) y que, 
según los resultados electorales de 2021, son más que Morena y sus aliados. 

“Si a los números nos vamos, la oposición en pleno que vamos a marchar este próximo domingo 
obtuvimos en la elección federal pasada, la de 2021, 23 millones de votos, en tanto que la coalición 
encabezada por Morena obtuvo 21 millones. ¿Qué quiere decir esto? Si a las cifras nos vamos, quienes 
estaremos marchando el próximo domingo somos más que el partido del Presidente de la República y 
su coalición gobernante”, puntualizó. 

Por ello, insistió, hay que tener mucho respeto por la coalición opositora que defiende al INE y, tanto el 
gobierno de la Ciudad de México como el gobierno federal, deben dar todas las facilidades a la marcha. 

En ese contexto, el legislador del PAN desestimó la orden presidencial de concluir a más tardar el 
sábado el evento de béisbol organizado en el zócalo capitalino y desocupar la plaza para el eventual 
ingreso de la marcha del domingo entrante. 

“La marcha ya está trazada, no la traza el Presidente de la República, mucho menos en estas 
condiciones la va a trazar él, cuando se ha dedicado a insultar, a vituperar, a descalificar a todos los que 
integramos el pueblo que vamos a marchar el próximo domingo, a quienes integramos la oposición 
que también es parte, no solamente del pueblo, sino de la democracia en el país”, dijo. 

Creel celebró asimismo la designación del ex presidente del entonces IFE, José Woldenberg, como 
único orador de la movilización del domingo, y descalificó los cuestionamientos al personaje. 

“Tiene una legitimidad de origen plena, porque los partidos son los representantes del pueblo, y a 
través de sus grupos parlamentarios, como fue nombrado Pepe Woldenberg, dijo. 

Aplaudió así el acuerdo para designarlo único orador al cierre de la marcha, pues, dijo, tiene la 
autoridad, el conocimiento, la práctica electoral necesaria y, sobre todo, la autoridad moral para 
expresar un discurso de defensa del INE. 

https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-defensores-ine-morena-aliados 
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La marcha por el INE no la traza el Presidente.- Creel 

 

Santiago Creel, Presidente de la Cámara de Diputados, advirtió que el Presidente Andrés Manuel López 
Obrador no será quien diga cuál debe ser la ruta de la marcha de defensa del INE, luego que sugirió 
que debería concluir en el Zócalo capitalino. 

El trazo de la ruta del Ángel de la Independencia al Monumento a la Revolución es lo que se mantiene, 
aseguró, y tanto el Gobierno de la Ciudad de México como el federal deben dar las garantías para que 
la manifestación se realice sin contratiempos para los asistentes, que también son "pueblo". 

"Si alguien quiere meter un jonrón el domingo, pues lo puede hacer, porque la marcha ya está trazada, 
no la traza el Presidente de la República, mucho menos en estas condiciones la va a trazar él, cuando se 
ha dedicado a insultar, a vituperar, a descalificar a todos los que integramos el pueblo que vamos a 
marchar el próximo domingo, a quienes integramos la oposición, que también es parte, no solamente 
del pueblo, sino de la democracia en el país", sostuvo el panista. 

El también ex consejero electoral insistió en que el recorrido en defensa del Instituto Nacional Electoral 
(INE) será del Ángel al Monumento de la Revolución porque es lo que se ha convenido. 

Creel agregó que si alguien está jugando béisbol o no en la plaza, pues es algo que le corresponde al 
Gobierno de la Ciudad solucionar. 

El diputado festejó que el expresidente del otrora Instituto Federal Electoral, José Woldenberg, sea el 
único orador de la marcha del próximo domingo, y resaltó su trayectoria "impecable". 

Ante los descalificativos del morenista Pablo Gómez, al señalar que Woldenberg fue "puesto" como 
consejero por el entonces Presidente Ernesto Zedillo, Creel sostuvo que su nombramiento fue 
producto del consenso de todos los partidos políticos. 

"Quiero decirles que la legitimidad de José Woldenberg es una legitimidad que viene de un consenso 
pleno entre todos los partidos políticos, esto es importante que se sepa", dijo en conferencia de 
prensa. 

https://www.reforma.com/la-marcha-por-el-ine-no-la-traza-el-presidente-
creel/ar2502103?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;
utm_content=@reformanacional 
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Los que vamos a marchar el domingo somos más que Morena y su 
coalición: Creel 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, dijo que quienes 
participarán en la marcha del próximo domingo, convocada en defensa del INE, representan a más que 
quienes conforman Morena y sus aliados. 

“Si a las cifras nos vamos, quienes estaremos marchando el próximo domingo somos más que el 
partido del presidente de la República (Andrés Manuel López Obrador) y de su coalición gobernante.” 

“Si a los números nos vamos, la oposición en pleno que vamos a marchar este próximo domingo, 
obtuvimos en la elección federal pasada, la del año 2021, 23 millones de votos, en tanto que la 
coalición encabezada por Morena obtuvo 21 millones de votos”, explicó.  

Además, dijo que quienes participarán en la protesta también son parte del pueblo mexicano. 
“Quienes vamos a marchar, le recuerdo al presidente que somos parte integrante del pueblo de 
México, de la soberanía nacional y de la democracia mexicana”, refirió. 

En conferencia de prensa, aprovechó para recordarle al presidente López Obrador que espera el 
diccionario que le prometió le enviaría para consultar la definición del concepto oligarquía.  

“Hasta el día de hoy no he recibido respuesta, por parte del presidente, del libro sobre la Política, que 
ya le envié, escrito por Aristóteles, donde define con precisión lo que es el pueblo, la oligarquía y la 
democracia. Tendría mucho interés en tener una respuesta del presidente sobre estos tres términos. 
También estoy esperando su libro o libros de diccionario de la política que, con mucho gusto, los leeré 
en su momento, y podré también, ahí, consultar estos conceptos”, señaló. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/los-que-vamos-marchar-el-domingo-somos-mas-que-
morena-y-su-coalicion-creel 
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Marcha por INE será más grande que la fuerza electoral que tiene 
AMLO, asegura Creel Miranda 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel Miranda, 
aseguró que la marcha que se tiene programada para el próximo domingo en contra de la reforma 
electoral propuesta por el Ejecutivo federal será más grande que la fuerza electoral que el Presidente 
de México, y confió en que en los próximos días más ciudades del país se sumen a esta manifestación. 

Creel Miranda señaló que la oposición en pleno que va a marchar el próximo domingo es la que 
obtuvo, en la elección federal de 2021, 23 millones de votos, en tanto que la coalición encabezada por 
Morena obtuvo 21 millones de votos. 

“¿Qué quiere decir esto? Si a las cifras nos vamos, quienes estaremos marchando el próximo domingo 
somos más que el partido del Presidente de la República y de su coalición gobernante. Si a los números 
nos remitimos, porque el principio de la democracia, y eso yo creo que el propio Presidente estará de 
acuerdo conmigo, parte de un principio básico: un ciudadano, un voto”, expuso el diputado panista. 

Santiago Creel destacó que los organizadores de la marcha #INENOSETOCA hayan elegido a José 
Woldenberg, pues él representa la legitimidad que viene de un consenso pleno entre todos los partidos 
políticos, pues no solamente ha sido un presidente en el antiguo IFE que cambió la historia electoral 
del país, sino que él fue quien encabezó por vez primera el Instituto Federal Electoral plenamente 
ciudadanizado y fue, sin lugar a dudas -dijo el panista-, una gestión impecable. 

“Me da mucho gusto que hayamos designado a Pepe Woldenberg como único orador al cierre de la 
marcha, tiene la autoridad, el conocimiento, la práctica electoral necesaria y, sobre todo, la autoridad 
moral para expresar un discurso de defensa sobre el INE, y una vez que concluya la marcha ahí vamos a 
estar”, expresó el presidente de la Mesa Directiva. 

Creel Miranda aclaró que la ruta de la marcha arrancará en el Ángel de la Independencia y concluirá en 
el Monumento a la Revolución, por lo que llamó al Gobierno de la Ciudad de México y al gobierno 
federal a garantizar las condiciones para que la manifestación transcurra de manera pacífica. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/marcha-ine-sera-grande-fuerza-electoral-amlo-asegura-creel-
miranda.html 
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Quienes estaremos marchando somos más que el partido del 
Presidente: Creel 

 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, aseguró que serán más las 
personas que marcharán en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE), a realizarse el próximo 
domingo, que integrantes de Morena y aliados. 

“¿Qué quiere decir esto? Sí a las cifras nos vamos, quienes estaremos marchando el próximo domingo, 
somos más que el partido del Presidente de la República y de su coalición gobernante”, aseguró. 

Para sustentar su dicho, el legislador recordó que la oposición obtuvo 23 millones de votos en la 
elección pasada, mientras que Morena y aliados 21 millones, y vaticinó que será una marcha que 
rompa récord de asistencia, pues se han confirmado movilizaciones en al menos 30 centros urbanos 
del país. 

“Puede ser la marcha más numerosa que ha habido en su historia por parte de demócratas que 
queremos un México de libertades con un árbitro electoral auténticamente democrática. 

Creel aprovechó para defender a José Woldenberg, único orador de la marcha, de los dichos de Pablo 
Gómez, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), en las que acusó que fue impuesto en el 
entonces IFE por el presidente Ernesto Zedillo, pues dijo que “tiene la autoridad, el conocimiento, la 
práctica electoral necesaria y, sobre todo, la autoridad moral para expresar un discurso de defensa 
sobre INE, una vez que concluya la marcha”. 

Ante los señalamientos de Movimiento Ciudadano de que la participación de partidos políticos resta 
protagonismo a la sociedad civil, el presidente de la Mesa Directiva aseguró que ninguna de las 
organizaciones que convocan a la marcha ha solicitado que no asistan y apuntó a que la oposición es 
parte también del pueblo. 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/quienes-estaremos-marchando-somos-mas-que-
el-partido-del-presidente-creel-9170590.html 
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Quienes marchamos por el INE somos más que Morena y 

aliados: Creel 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, exigió al gobierno federal respeto a 
los opositores que marcharán el próximo domingo en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE) y 
que, según los resultados electorales de 2021, son más que Morena y sus aliados. 

 

https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-defensores-ine-morena-aliados 
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PAN asistirá a marcha en defensa del INE, la cual “puede ser la más 
grande”, dice Santiago Creel 

 

El Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, estimó que la 
movilización para defender al Instituto Nacional Electoral (INE) de este domingo podría ser la más 
numerosa que se ha dado al respecto. 

En conferencia de prensa, el legislador por el PAN aseguró que representantes del Partido asistirán a la 
marcha “como parte del pueblo de México, de la soberanía, de la democracia mexicana”, pues afirmó 
que la oposición no sólo integra al pueblo, sino a la democracia del país. 

“Ya veremos el domingo el número de manifestantes, que todavía se está especulando, yo mismo lo 
estoy haciendo porque creo que puede ser la marcha más numerosa que ha habido… por parte de 
demócratas que queremos un México de libertades y con un árbitro electoral democrático”. 

A pesar de que ayer Movimiento Ciudadano hizo un llamado a que los partidos políticos no acudan a la 
protesta para no politizar el movimiento, Creel Miranda sostuvo que nadie le prohibió acudir a su 
partido y, contrario a ello, han recibido invitaciones para que el PAN esté presente. 

El panista también defendió a José Woldenberg, expresidente del IFE —hoy INE—, ante las 
declaraciones del titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Pablo Gómez, quien cuestionó la 
participación de aquel en una marcha que defiende la democracia al decir que fue “puesto” en el cargo 
por el expresidente de la República, Ernesto Zedillo. 

Al respecto, Creel Miranda dijo que la legitimidad con la que cuenta el exconsejero viene de un 
consenso pleno entre todos los partidos políticos. “Él fue quien encabezó por vez primera el Instituto 
Federal Electoral plenamente ciudadanizado y fue, sin lugar a dudas, una gestión impecable, tan 
impecable que es reconocida por todos. Entonces tiene una legitimidad de origen plena, porque los 
partidos son los representantes del pueblo a través de sus grupos parlamentario”. 

Sostuvo que Woldenberg fue designado para ser el único orador al cierre de la marcha, dado que 
“tiene la autoridad, el conocimiento, la práctica electoral necesaria y moral para expresar un discurso 
en defensa del INE”. 

https://www.razon.com.mx/mexico/pan-asistira-marcha-defensa-ine-grande-dice-santiago-creel-
505488 
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Santiago Creel asegura que participantes de marcha en defensa del 
serán más que Morena y su coalición 

 

El próximo domingo 13 de noviembre se llevará a cabo la marcha en defensa del Instituto Nacional 
Electoral (INE) en la Ciudad de México, y el diputado del PAN, Santiago Creel, ha emprendido una 
cruzada por la causa. Por ello, este jueves aseguró que los participantes de la movilización serán más 
que quienes conforman el partido liderado por López Obrador. 

“Si a las cifras nos vamos, quienes estaremos marchando el próximo domingo somos más que el 
partido del presidente de la República y de su coalición gobernante (...) La oposición en pleno que 
vamos a marchar este próximo domingo, obtuvimos en la elección federal pasada, la del año 2021, 23 
millones de votos, en tanto que la coalición encabezada por Morena obtuvo 21 millones de votos”, 
explicó en entrevista con medios de comunicación. 

Es importante recordar que AMLO ha lanzado críticas a los organizadores y a quienes asistirán al 
evento, señalando que solo participarán empresarios y políticos de derecha. Ante ello, el también 
presidente de la Mesa Directiva del Senado, afirmó que otros sectores del pueblo también se 
manifestarían: 

Quienes vamos a marchar, le recuerdo al presidente que somos parte integrante del pueblo de México, 
de la soberanía nacional y de la democracia mexicana”, finalizó, no sin antes recordarle al presidente 
que su concepto de oligarquía es muy diferente a la del libro sobre la política escrito por Aristóteles. 

https://politico.mx/participantes-de-marcha-en-defensa-del-seran-mas-que-morena-y-su-coalicion-
santiago-creel 
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“Somos más que el partido del presidente y su coalición”, dice Creel 
sobre la marcha en defensa del INE 

 

 El diputado panista y presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 
aseguró este jueves que los que acudirán a marchar este 13 de noviembre en defensa del Instituto 
Nacional Electoral (INE) son más que los que integran el partido del presidente Andrés Manuel López 
Obrador. 

“Quienes estaremos marchando el próximo domingo, somos más que el partido del presidente de la 
República y de su coalición gobernante, si a los números nos remitimos (…) en las elecciones federales 
de 2021 la oposición obtuvo 23 millones de votos, en tanto que la coalición encabezada por Morena 
solo alcanzó 21 millones de sufragios”, detalló. 

En conferencia de prensa en la Cámara de Diputados, Santiago Creel señaló que esta marcha será 
histórica, pues prevé que sea la que con más gente cuente. 

Aseveró que el presidente López Obrador no dictará la ruta de la marcha, como lo propuso el 
miércoles, ya que esta saldrá del Ángel de la Independencia para terminar en el Monumento a la 
Revolución. 

“Si alguien quiere meter un jonrón el domingo, pues lo puede hacer, porque la marcha ya está trazada, 
no la traza el presidente de la República”, afirmó. 

Por otra parte, confirmó que José Woldenberg, expresidente del Instituto Federal Electoral (IFE), será 
el único orador de la marcha, porque él “tiene la autoridad, conocimiento para abordar el tema sobre 
defender al INE”.   

“Él tiene la autoridad, el conocimiento, la práctica electoral necesaria y, sobre todo, la autoridad moral 
para expresar un discurso de defensa sobre INE, una vez que concluya la marcha”, señaló. 

La manifestación principal en defensa del INE será en la Ciudad de México y partirá a las 10:30 horas 
del Ángel de la Independencia hacia el Monumento a la Revolución. Se espera que se replique en 
ciudades como Guadalajara, Monterrey, Cancún, Mérida, Puebla, Ciudad Juárez y Tijuana. 

https://latinus.us/2022/11/10/somos-mas-partido-presidente-coalicion-dice-creel-marcha-defensa-
ine/ 
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La marcha por el INE no la traza el Presidente.- Creel 

Santiago Creel, Presidente de la Cámara de Diputados, advirtió que el Presidente Andrés Manuel López 

Obrador no será quien diga cuál debe ser la ruta de la marcha de defensa del INE, luego que sugirió 

que debería concluir en el Zócalo capitalino. 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/la-marcha-por-el-ine-no-la-

traza-el-presidente-creel/ar2502110 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/la-marcha-por-el-ine-no-la-traza-el-presidente-creel/ar2502110
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/la-marcha-por-el-ine-no-la-traza-el-presidente-creel/ar2502110
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Somos más los que vamos a marchar que 
los que votaron por MORENA: Santiago 

Creel 

 

•Si a las cifras nos vamos, en las elecciones de 2021 la oposición 
obtuvo 23 millones de votos, mientras que la coalición de Morena solo 
alcanzó 21 millones 

• La marcha por la defensa del INE y la democracia partirá del Ángel 
de la Independencia y llegará al Monumento a la Revolución 

10/11/2022/ Ciudad de Mexico.- El presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que quienes van a marchar 
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el próximo domingo en defensa del INE y la democracia, son más que 
los que integran la coalición del Presidente de la República. 

Lo anterior, aseguró en conferencia de prensa, donde advirtió que si a 
los números vamos, en las elecciones federales de 2021 la oposición 
obtuvo 23 millones de votos, en tanto que la coalición encabezada por 
Morena solo alcanzó 21 millones de sufragios. 

“¿Qué quiere decir esto? Sí a las cifras nos vamos, quienes estaremos 
marchando el próximo domingo, somos más que el partido del 
Presidente de la República y de su coalición gobernante”, precisó. 

Creel Miranda explicó que la democracia parte de un principio básico: 
un ciudadano, un voto. Entonces, abundó el diputado, hay que tener 
mucho respeto por la coalición opositora que defiende al INE. 

Destacó que, hasta el momento, se ha convocado a la marcha en 30 
centros metropolitanos del país, con la participación de al menos 50 
organizaciones civiles nacionales, “y si alguien quiere meter un jonrón 
el domingo, pues lo puede hacer, porque la marcha ya está trazada, 
no la traza el Presidente de la República”. 

El diputado presidente dijo que la marcha por la defensa del INE y la 
democracia partirá del Ángel de la Independencia y llegará al 
Monumento a la Revolución. 

“Creo que puede ser la marcha más numerosa que ha habido en su 
historia por parte de demócratas que queremos un México de 
libertades y con un árbitro electoral auténticamente democrático”, 
expresó. 

Creel Miranda añadió que quienes van a marchar el próximo domingo 
en defensa del INE son parte del pueblo, de la soberanía y de la 
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democracia. El protagonista de esta movilización, afirmó, debe ser 
ciudadano libre. 

De José Woldenberg, ex presidente del IFE y único orador en la 
marcha, Creel Miranda señaló que “tiene la autoridad, el conocimiento, 
la práctica electoral necesaria y, sobre todo, la autoridad moral para 
expresar un discurso de defensa sobre INE, una vez que concluya la 
marcha”. 

Con relación a la aprobación del Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2023 y que se discute actualmente en la Cámara de 
Diputados, el diputado Presidente de la Mesa Directiva indicó que 
seguirá conduciendo los trabajos con imparcialidad y sí hay voluntad 
política de los grupos parlamentarios, se buscará compactar las 
reservas que han presentado las y los diputados federales. 

https://billieparkernoticias.com/somos-mas-los-que-vamos-a-marchar-que-los-que-votaron-por-morena-santiago-creel/  
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Exige Creel respeto a opositores que marcharán el próximo domingo 

 

CIUDAD DE MÉXICO (PEDRO GAMBOA).- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 

Creel, exigió al Gobierno Federal respeto a los opositores que asistirán a la marcha en 

defensa del INE el próximo domingo. Dijo que, de acuerdo con los resultados electorales de 

2021, en la oposición son más que Morena y sus Aliados. “La oposición que vamos a 

marchar obtuvimos en la elección federal pasada 23 millones de votos. En tanto, que la 

coalición encabezada por Morena obtuvo 21 millones de votos. Quienes estaremos 

marchando somos más que el partido del Presidente de la República y de su coalición 

gobernante”, sostuvo el Diputado Presidente. 

 

VIDEO 

 

http://tinyurl.com/2d7q6km8
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La marcha por el INE no la traza el Presidente.- Creel 

Santiago Creel, Presidente de la Cámara de Diputados, advirtió que el Presidente Andrés Manuel López 

Obrador no será quien diga cuál debe ser la ruta de la marcha de defensa del INE, luego que sugirió 

que debería concluir en el Zócalo capitalino. 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/la-marcha-por-el-ine-no-la-

traza-el-presidente-creel/ar2502111 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/la-marcha-por-el-ine-no-la-traza-el-presidente-creel/ar2502111
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/la-marcha-por-el-ine-no-la-traza-el-presidente-creel/ar2502111
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“El domingo le meteremos a Morena y aliados un home 
run o varios” con marcha #YoDefiendoAlIne, adelanta 

Santiago Creel 
 

Ante la marcha que este domingo se hará en la Ciudad de México y al menos 20 capitales de estados en 
el allá, este jueves el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, reiteró que el 
bloque opositor es quien recibió más votos que Morena y aliados. 
En este marco recordó que el año pasado los oposites recibieron 23 millones de votos por 21 que recibió 
la coalición de Va Por México. 
En cuanto a la convocatoria que tendrán este domingo el la marcha para defender el Instituto Nacional 
Electoral (INE) ante la Reforma que propone el presidente Andrés Manuel López Obrador, Creel Miranda 
indicó -sin dar números estimados- pero adelantó que “será la mayor de que se tenga memoria en los 
últimos años”. Abundó. 
 
https://eldemocrata.com/el-domingo-le-meteremos-a-morena-y-aliados-un-home-run-o-varios-con-
marcha-yodefiendoaline-adelanta-santiago-creel/ 
 
 

 

  

 

https://eldemocrata.com/el-domingo-le-meteremos-a-morena-y-aliados-un-home-run-o-varios-con-marcha-yodefiendoaline-adelanta-santiago-creel/
https://eldemocrata.com/el-domingo-le-meteremos-a-morena-y-aliados-un-home-run-o-varios-con-marcha-yodefiendoaline-adelanta-santiago-creel/
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Somos más los que vamos a marchar el próximo domingo 
en defensa del INE y la democracia: diputado Creel 

Miranda 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que quienes van a marchar el 
próximo domingo en defensa del INE y la democracia, son más que los que integran la coalición del 
Presidente de la República. 
Lo anterior, aseguró en conferencia de prensa, donde advirtió que si a los números vamos, en las 
elecciones federales de 2021 la oposición obtuvo 23 millones de votos, en tanto que la coalición 
encabezada por Morena solo alcanzó 21 millones de sufragios. 
“¿Qué quiere decir esto? Sí a las cifras nos vamos, quienes estaremos marchando el próximo domingo, 
somos más que el partido del Presidente de la República y de su coalición gobernante”, precisó. 
 
https://michoacaninformativo.com/somos-mas-los-que-vamos-a-marchar-el-proximo-domingo-en-
defensa-del-ine-y-la-democracia-diputado-creel-miranda/ 
 
 
 

https://michoacaninformativo.com/somos-mas-los-que-vamos-a-marchar-el-proximo-domingo-en-defensa-del-ine-y-la-democracia-diputado-creel-miranda/
https://michoacaninformativo.com/somos-mas-los-que-vamos-a-marchar-el-proximo-domingo-en-defensa-del-ine-y-la-democracia-diputado-creel-miranda/
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Entrevista / Vicente Fox (Ex presidente de México).- 

 

 “ López Obrador está mostrando el tamaño de su preocupación y de su miedo a la marcha del 

domingo. Mientras él estuvo del otro lado, le parecía comodísimo hacerlo y nunca criticó eso. Ahora se 

le va en vociferar y en echar toda esta letanía de sandeces para los ciudadanos que queremos ir y 

participar en defensa del INE. No hay argumento alguno en contra, cuando la pretensión de López 

Obrador es apropiarse del INE porque su tiempo se acabó; ya acabó el cuarto año y hay cero resultados 

en el país. Sobre las declaraciones de Santiago Creel (quien dijo que él convenció a Fox de desistirse de 

la acción penal contra Andrés Manuel), se puede decir misa, porque él estaba ahí, lo que hubo fue un 

estricto apego a la ley”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1i4gE669Va1OoS5RsUs-vaZd8xOP4vH9n/view  

https://drive.google.com/file/d/1i4gE669Va1OoS5RsUs-vaZd8xOP4vH9n/view
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Del Ángel a Revolución, el PAN aseguró 
que se avecina la marcha más grande 

contra AMLO 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, señaló durante una conferencia de prensa 

que la manifestación que “defenderá al INE” será la más grande en contra del presidente Andrés 

Manuel López Obrador (AMLO), esto en la antesala de una posible reforma electoral impulsada por 

el jefe de Estado. 

Durante la rueda de prensa que se celebró este jueves 10 de noviembre, el abanderado del Partido 
Acción Nacional (PAN), sin temor a equivocarse, señaló que para la movilización que se tiene 
planeada para el domingo 13 —cumpleaños de AMLO—, se espera el arribo de más personas 
dispuestas a “defender al INE” que los que integran la coalición Juntos Hacemos Historia. 

“Puede ser la marcha más numerosa que ha habido en su historia por parte de demócratas que 
queremos un México de libertades y con un árbitro electoral auténticamente democrático”. 

Aseguró que si “a los números vamos”, en las elecciones federales de 2021 la oposición obtuvo 23 

millones de votos, en tanto que la coalición encabezada por Morena sólo alcanzó 21 millones de 

sufragios. Al respecto, cabe destacar que de las 15 entidades federativas que renovaron 

gubernatura, 12 fueron para Morena y sus aliados y el PAN sólo se quedó con dos (Chihuahua y 

Querétaro). 

 

Del Ángel a Revolución, el PAN aseguró que se avecina la marcha más grande contra AMLO - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/11/dice-santiago-creel-que-son-mas-los-que-defenderan-al-ine-que-los-que-estan-con-amlo/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1668132022
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La cruzada de Santiago Creel por la marcha a favor del INE: “Somos 
más que el partido del presidente” 

 

A tres días de que se lleve a cabo la marcha en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE) en varias 
ciudades del país, el diputado del Partido Acción Nacional (PAN), Santiago Creel, aseguró este jueves 
que son más los que participarán en la movilización que conforman la autollamada “Cuarta 
Transformación” (4T). 

En entrevista con varios medios de comunicación, el también presidente de la Mesa Directiva de 
Diputados señaló que en cuestión de cifras marcharán más ciudadanos en contra de la propuesta de 
reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador, que lo que votaron en las pasadas 
elecciones intermedias por Morena, Partido del Trabajo (PT) y del Partido Encuentro Solidario (PES). 

“Si a las cifras nos vamos, quienes estaremos marchando el próximo domingo somos más que el 
partido del presidente de la República y de su coalición gobernante” 

“Si a los números nos vamos, la oposición en pleno que vamos a marchar este próximo domingo, 
obtuvimos en la elección federal pasada, la del año 2021, 23 millones de votos, en tanto que la 
coalición encabezada por Morena obtuvo 21 millones de votos”, explicó. 

En cuanto a las descalificaciones que lanzó AMLO contra los participantes de la marcha, entre ellos los 
ex presidentes panistas Vicente Fox (2000-2006) y Felipe Calderón (2006-2012), dijo que en la protesta 
no solo habrá personajes políticos y empresarios. 

“Quienes vamos a marchar, le recuerdo al presidente que somos parte integrante del pueblo de 
México, de la soberanía nacional y de la democracia mexicana” 

Finalmente, aprovechó para recordarle al presidente que su concepto de oligarquía es muy diferente a 
la del libro sobre la política escrito por Aristóteles. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/10/la-cruzada-de-santiago-creel-por-la-marcha-a-
favor-del-ine-somos-mas-que-el-partido-del-presidente/ 
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La cruzada de Santiago Creel por la marcha 
a favor del INE: “Somos más que el partido 

del presidente” 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

A tres días de que se lleve a cabo la marcha en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE) en 

varias ciudades del país, el diputado del Partido Acción Nacional (PAN), Santiago Creel, aseguró 

que son más los que participarán en la movilización que quienes conforman la autollamada “Cuarta 

Transformación” (4T). 

 

En entrevista con varios medios de comunicación, el también presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados señaló que en cuestión de cifras marcharán más ciudadanos en contra de la 

propuesta de reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador, que los que 

votaron en las pasadas elecciones intermedias por Morena, Partido del Trabajo (PT) y del Partido 

Encuentro Solidario (PES). 

 

“Si a los números nos vamos, la oposición en pleno que vamos a marchar este próximo domingo, 
obtuvimos en la elección federal pasada, la del año 2021, 23 millones de votos, en tanto que la 
coalición encabezada por Morena obtuvo 21 millones de votos”, explicó. 
 
En cuanto a las descalificaciones que lanzó AMLO contra los participantes de la marcha, entre ellos 

los ex presidentes panistas Vicente Fox (2000-2006) y Felipe Calderón (2006-2012), dijo que en la 

protesta no solo habrá personajes políticos y empresarios, sino de otros sectores del pueblo. 

 
La cruzada de Santiago Creel por la marcha a favor del INE: “Somos más que el partido del presidente” - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/10/la-cruzada-de-santiago-creel-por-la-marcha-a-favor-del-ine-somos-mas-que-el-partido-del-presidente/
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Somos más los que vamos a marchar el próximo domingo 
en defensa del INE y la democracia: diputado Creel 

Miranda 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que quienes van a marchar el 
próximo domingo en defensa del INE y la democracia, son más que los que integran la coalición del 
Presidente de la República. 
Lo anterior, aseguró en conferencia de prensa, donde advirtió que si a los números vamos, en las 
elecciones federales de 2021 la oposición obtuvo 23 millones de votos, en tanto que la coalición 
encabezada por Morena solo alcanzó 21 millones de sufragios. 
“¿Qué quiere decir esto? Sí a las cifras nos vamos, quienes estaremos marchando el próximo domingo, 
somos más que el partido del Presidente de la República y de su coalición gobernante”, precisó. 
 
https://www.dpoderapoder.mx/2022/11/10/somos-mas-los-que-vamos-a-marchar-el-proximo-
domingo-en-defensa-del-ine-y-la-democracia-diputado-creel-miranda/ 

https://www.dpoderapoder.mx/2022/11/10/somos-mas-los-que-vamos-a-marchar-el-proximo-domingo-en-defensa-del-ine-y-la-democracia-diputado-creel-miranda/
https://www.dpoderapoder.mx/2022/11/10/somos-mas-los-que-vamos-a-marchar-el-proximo-domingo-en-defensa-del-ine-y-la-democracia-diputado-creel-miranda/
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Llaman los Obispos a revisar actualidad 
 

Discernir sobre la actualidad es una responsabilidad y compromiso de los Obispos mexicanos, señaló 
Ramón Castro, Secretario General de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM). 
Entre los panelistas destacaron José Medina, presidente de Coparmex; Jaime Domingo López, presidente 
de la Comisión de Seguridad del Consejo Coordinador Empresarial; el coordinador de la bancada de MC 
en el Senado, Clemente Castañeda; el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel; la senadora 
Beatriz Paredes; y el presidente de la Junta de Coordinación Política en el Senado, Ricardo Monreal. 
 
https://www.heraldo.mx/llaman-los-obispos-a-revisar-actualidad/ 
 
 
 

https://www.heraldo.mx/llaman-los-obispos-a-revisar-actualidad/
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Ante el Episcopado, Segob defiende la iniciativa sobre las 
Fuerzas Armadas 

 
El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, se reunió este miércoles con los integrantes de la 
Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM). El encuentro se llevó a cabo en el marco de la 113 
Asamblea del Episcopado Mexicano en la que participan unos 130 cardenales, cardenales eméritos y 
obispos.  
Entre los panelistas destacaron José Medina, presidente de Coparmex; Jaime Domingo López, presidente 
de la Comisión de Seguridad del Consejo Coordinador Empresarial; el coordinador de la bancada de MC 
en el Senado, Clemente Castañeda; el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel; la senadora 
Beatriz Paredes; y el presidente de la Junta de Coordinación Política en el Senado, Ricardo Monreal. 
 
https://suracapulco.mx/ante-el-episcopado-segob-defiende-la-iniciativa-sobre-las-fuerzas-armadas/ 
 

https://suracapulco.mx/ante-el-episcopado-segob-defiende-la-iniciativa-sobre-las-fuerzas-armadas/
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Entrevista / Santiago Aguirre (Director del Centro de Derechos 

Humanos Miguel Agustín Pro Juárez) 

 

 “Entendemos que ya solo resta la publicación de esta reforma constitucional y se vuelve más que 

nunca importante la palabra que aún tiene que dar la Suprema Corte de Justicia de la Nación, respecto 

de las distintas reformas legales previas que fueron impugnadas, son diez asuntos que están todavía 

por resolverse en la Suprema Corte de Justicia de la Nación entre acciones de inconstitucionalidad, 

controversias constitucionales y amparos y nos parece, en ese sentido, muy entendible la petición que 

hizo el Presidente de la Cámara de Diputados hace unos días dirigida a la presidencia de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación para que se priorice la atención de estos asuntos y se puedan resolver en 

conjunto”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAknn3UGwHK5Sl0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211293&parId=ro

ot&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAknn3UGwHK5Sl0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211293&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAknn3UGwHK5Sl0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211293&parId=root&o=OneUp
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El diputado Santiago Creel se reunió con el representante 

del Gobierno de la República Popular China, Qiu Xiaoqi 
 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, se reunió con Qiu 
Xiaoqi, representante Especial del Gobierno de la República Popular China para Asuntos de América 
Latina y el Caribe, con quien dialogó sobre áreas de oportunidad para ampliar la colaboración bilateral. 
Durante su visita al Palacio Legislativo de San Lázaro, el presidente de la Mesa Directiva invitó a los 
distinguidos visitantes a conocer el Salón de Sesiones, en donde recibieron el saludo de todas las 
fracciones parlamentarias representadas en la Cámara de Diputados. 
 
https://www.enteratever.com/el-diputado-santiago-creel-se-reunio-con-el-representante-del-
gobierno-de-la-republica-popular-china-qiu-xiaoqi/ 
 
 
 

https://www.enteratever.com/el-diputado-santiago-creel-se-reunio-con-el-representante-del-gobierno-de-la-republica-popular-china-qiu-xiaoqi/
https://www.enteratever.com/el-diputado-santiago-creel-se-reunio-con-el-representante-del-gobierno-de-la-republica-popular-china-qiu-xiaoqi/
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Anuncia PAN Foro “Cambiemos México, ¡Sí hay de Otra!”, 
en la capital 

 
El foro será encabezado por la gobernadora María Eugenia Campos Galván y contará con la participación 
de Mauricio Villa, gobernador de Yucatán, Santiago Creel, presidente de la mesa directiva de la Cámara 
de Diputados y Juan Carlos Romero Hicks, exgobernador de Guanajuato y como moderadora participará 
la periodista Blanca Becerril. 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/anuncia-pan-foro-cambiemos-mexico-si-
hay-de-otra-en-la-capital-9169744.html 
 
 
 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/anuncia-pan-foro-cambiemos-mexico-si-hay-de-otra-en-la-capital-9169744.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/anuncia-pan-foro-cambiemos-mexico-si-hay-de-otra-en-la-capital-9169744.html
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Reanuda la Cámara de Diputados discusión en 
lo particular del PEF 2023 

 
 

Boletín No. 3067 

Reanuda la Cámara de Diputados discusión en lo particular del PEF 2023 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, reanudó la sesión ordinaria, para 

continuar con la discusión en lo particular del dictamen con Proyecto de Decreto del Presupuesto de Egresos de la 

Federación (PPEF) para el Ejercicio Fiscal 2023. 

En la sesión en modalidad semipresencial, Creel Miranda dijo: “continuamos la sesión que se suspendió, entramos en un 

receso el día de ayer y la vamos a continuar hoy, con la lista de oradores en el orden correspondiente. Continuamos con la 

presentación de reservas”.  

Hasta el día de ayer, miércoles 9 de noviembre, habían subido a la tribuna 105 oradores para exponer 266 reservas de un 

total 2,264. 
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Somos más los que vamos a marchar el próximo 
domingo en defensa del INE y la democracia: 

diputado Creel Miranda 

 
 

Boletín No.3068 

Somos más los que vamos a marchar el próximo domingo en defensa del INE y la democracia: diputado Creel 

Miranda 

• Si a las cifras nos vamos, en las elecciones de 2021 la oposición obtuvo 23 millones de votos, mientras que la coalición 

de Morena solo alcanzó 21 millones 

• La marcha por la defensa del INE y la democracia partirá del Ángel de la Independencia y llegará al Monumento a la 

Revolución 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que quienes van a marchar el próximo domingo 

en defensa del INE y la democracia, son más que los que integran la coalición del Presidente de la República. 

Lo anterior, aseguró en conferencia de prensa, donde advirtió que si a los números vamos, en las elecciones federales de 

2021 la oposición obtuvo 23 millones de votos, en tanto que la coalición encabezada por Morena solo alcanzó 21 millones 

de sufragios. 

“¿Qué quiere decir esto? Sí a las cifras nos vamos, quienes estaremos marchando el próximo domingo, somos más que el 

partido del Presidente de la República y de su coalición gobernante”, precisó. 
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Creel Miranda explicó que la democracia parte de un principio básico: un ciudadano, un voto. Entonces, abundó el diputado, 

hay que tener mucho respeto por la coalición opositora que defiende al INE. 

Destacó que, hasta el momento, se ha convocado a la marcha en 30 centros metropolitanos del país, con la participación de 

al menos 50 organizaciones civiles nacionales, “y si alguien quiere meter un jonrón el domingo, pues lo puede hacer, porque 

la marcha ya está trazada, no la traza el Presidente de la República”. 

El diputado presidente dijo que la marcha por la defensa del INE y la democracia partirá del Ángel de la Independencia y 

llegará al Monumento a la Revolución. 

“Creo que puede ser la marcha más numerosa que ha habido en su historia por parte de demócratas que queremos un México 

de libertades y con un árbitro electoral auténticamente democrático”, expresó. 

Creel Miranda añadió que quienes van a marchar el próximo domingo en defensa del INE son parte del pueblo, de la 

soberanía y de la democracia. El protagonista de esta movilización, afirmó, debe ser ciudadano libre. 

De José Woldenberg, ex presidente del IFE y único orador en la marcha, Creel Miranda señaló que “tiene la autoridad, el 

conocimiento, la práctica electoral necesaria y, sobre todo, la autoridad moral para expresar un discurso de defensa sobre 

INE, una vez que concluya la marcha”. 

Con relación a la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 y que se discute actualmente en la Cámara 

de Diputados, el diputado Presidente de la Mesa Directiva indicó que seguirá conduciendo los trabajos con imparcialidad y 

sí hay voluntad política de los grupos parlamentarios, se buscará compactar las reservas que han presentado las y los 

diputados federales. 
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  Elecciones 2024 

¿Quiénes van a ser los candidatos a la 
presidencia en 2024? Resultados del 

tracking diario hoy 11 de noviembre de 2022 
SDPnoticias y MetricsMx presentan, hoy 11 de noviembre, los resultados del tracking 
diario sobre los posibles candidatos a la presidencia para las elecciones 2024. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Por Redacción SDPnoticias 

noviembre 11, 2022 a las 05:07 CST 

Posibles candidatos para la Presidencia 

Este 11 de noviembre, SDPnoticias y MetricsMx presentan el tracking diario de quienes podrían ser los candidatos para 
la presidencia en el 2024. Estos son los resultados para el día de hoy. 
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Hay que decirlo, en este asunto, gasto público para el siguiente año, los que tienen “fiel de la 

balanza”, diría don José López Portillo, qepd, es la bancada del partido en el poder y sus “carnales a 

modo”, PT y Verde, partido parásito, cual calificó en tribuna, ex diputado federal del PAN, Fernando 

Rodríguez Doval, en LXII Legislatura. 

Decreto del Presupuesto de Egresos de la Federación en próximo ejercicio fiscal, demanda mayoría 

absoluta para su aprobación, es decir, la mitad más uno de los 500 diputados; Morena y aliados, son 

276. 

Es decir, si lo deciden, bancada oficial y sus “ahijados”, pueden aprobar el proyecto, sin ningún 

problema, pero, decidieron seguir las reglas que impone cortesía parlamentaria y, el asunto, en lo 

particular, lo discuten desde al martes pasado, cuya sesión, la prolongan aún este viernes, para 

seguir discusión al dictamen, en lo particular. 

Antier, el presidente de la mesa directiva, Santiago Creel Miranda, presagiaba que el asunto, podría 

llevarse hasta el sábado, si bien les iba. 

Ayer, su homólogo en Junta de Coordinación Política, Moisés Ignacio Mier Velazco, adelantó que 

hoy, en sesión de JCP, coordinadores parlamentarios, deciden si cortan, suprimen reservas en el 

pleno y las mandan al Diario de los Debates o las agotan. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PEF-2023: GRUPOS PARLAMENTARIOS, APLICAN TÁCTICAS DILATORIAS; HOY, DECIDEN SI 

RECORTAN ¡2,264! RESERVAS O LAS AGOTAN EN TRIBUNA 
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Una posibilidad y otra, permitiría que este mismo viernes, agoten el asunto en lo particular; o se 

van a lo que dé el reloj legislativo, hasta agotar reservas que presentan los diputados federales. 

-“Seguimos en la discusión del Presupuesto, estamos en el periodo de reservas, en esta etapa es 

cuando los ánimos se encienden más entre los distintos grupos parlamentarios”. 

-“Han intervenido alrededor de 90 oradores, diputadas y diputados; tenemos una lista de más de 

300 inscritos por el momento, entonces, quiere decir que llevamos alrededor de un tercio de las 

intervenciones”, explicó el diputado presidente en mesa directiva. 

Previo a la sesión de ayer, la cual se prolongó por 11 horas con 27 minutos; numeralia en sede 

cameral, ilustra que esa sesión, se levantó, con el orador número 244 de 348. 

Contexto en el que Creel, señala que hacen esfuerzos para conjuntar y para compactar reservas, 

además que tiene mucho sentido, porque son de la misma materia, mismos artículos sobre los 

cuales están en debate.  

El miércoles, subieron a tribuna, 105 oradores, para exponer 266 reservas, de un total de 2,264. 

Van tres recesos en la discusión del PEF-2023, en lo particular, con la sesión del martes pasado; este 

viernes, nuestros representantes populares vuelven a reanudar esa agenda legislativa, en modo 

semipresencial y continuar discusión de las propuestas de modificación a los artículos y anexos que 

reservaron diputados de todas las bancadas. 

Con la sesión del martes pasado, reiteramos, ayer, los diputados federales, desahogaron un total de 

528 reservas, están pendientes, ¡1,737! 

De seguir así, hasta próxima semana, tienen nuestros representantes populares, para desahogar 

reservas que presentaron al decreto del Presupuesto-2023, plazo fatal, es el martes 15 de este mes, 

cual establece nuestra Ley de leyes, artículo 74, fracción IV, segundo párrafo. 
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Ayer, el diputado Ignacio Mier, presidente en JCP, adelantó que hoy, 9:30 horas, sesiona ese otro 

órgano de gobierno en San Lázaro, para acordar el desahogo de reservas y oradores faltantes en la 

discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación para el siguiente año. 

El también coordinador del grupo mayor en Cámara de Diputados, resalta que esta nueva reunión 

de los coordinadores parlamentarios, estaba en previsión, dada la importancia del PEF-2023. 

-“Quedó establecido desde la Junta de Coordinación Política, que íbamos a estar monitoreando el 

avance y, en función de eso, ver si hacíamos ajustes”, explicó, lo cual, es la posibilidad, para acortar, 

retirar o suprimir reservas y las más, enviarlas al Diario de los Debates, para que se registren y 

queden para la historia y puedan consultar los investigadores en materia legislativa, reservas que 

no se aprobaron ni desecharon. 

Empero, el legislador de Puebla, no soslaya que agrupación de las reservas que presentaron  los 

diputados de todos los partidos, en materia de Presupuesto, dependerá de ellos, ese es su derecho 

y libertad, admite. 

En el caso de los integrantes de la bancada que coordina, señala que están preparados para 

terminar, cuando se alcancen los acuerdos: hoy, mañana o pasado mañana. 

O sea, si hoy no acuerdan ajustar número de reservas, este fin de semana, diputados federales, 

siguen con la sesión del martes pasado, hasta agotar las 2,262 que registraron para discutir en el 

pleno. En donde los números no coinciden, es en el número de oradores pues mientras en la mesa 

directiva, consideran “más de 300”, para el diputado Ignacio Mier, son 398. 

Pero aún falta que la secretaría de Servicios Parlamentarios evalúe los números de la jornada de 

ayer, siempre guardando el principio de paridad y el principio de equilibrio de la composición de los 

grupos parlamentarios. 

El parlamentario de Puebla, explica que en la bancada que coordina, analizan cuáles serán las 

reservas que promoverán y expone que el diputado Juan Ramiro Robledo, alista este asunto. 
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Estatus del proyecto PEF-2023, en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, cuando este 

viernes, deciden si “ajustan”, elevado número de reservas, es decir, “recortan”, las mantienen, las 

suprimen o simplemente que el promovente, solicite que las envíen al Diario de los Debates, y con 

ello, hoy, agotan el proceso legislativo, en lo particular, al dictamen. 

La verdad, no son más que maniobras leguleyas -diría el Ricardo Monreal, como legislador de 

oposición-, porque ni la bancada oficialista ni en el bloque opositor, “doblan las manos” y, hasta 

ayer, mantenían su disposición a seguir con las reservas, hasta agotar todas, en tribuna. 

Hay que decir, tienen de plazo fatal, próximo martes, y de esa manera, no creemos que desistan de 

seguir con la discusión de reservas, al menos que de ambas partes, bancada oficial y oposición, 

decidan hacer más breve la sesión del martes, y terminar hoy mismo. 

Este viernes, el diputado Ignacio Mier decide ante sus homólogos de oposición, si da el “manotazo” 

e imponen su mayoría con sus aliados, para agotar el asunto, pues ellos, con aliados, tienen mayoría 

absoluta. 

O mantienen vía de negociación y diálogo, para hacer ajustes al número de reservas y oradores y 

con ello, votar y aprobar el PEF-2023, en lo particular, y el diputado Santiago Creel Miranda, declare 

el asunto, como aprobado, en lo particular y en lo general, y seguir con sus efectos constitucionales. 

¡Ojalá!, civilidad y consenso, sea lo que este viernes por la mañana, prevalezca en la sesión matinal 

de la JCP, para cumplimentar proceso legislativo al gasto público del siguiente ejercicio fiscal. 

La verdad, en este asunto de las reservas en el dictamen del PEF-2023, unos proponen y, otros, 

disponen, cuando con su mayoría absoluta, nominal o económica, desechan las que presentaron los 

adversarios. 

Morena y aliados, son el “fiel de la balanza”, en el decreto del gasto público y también proponen 

reservas, pero bajo la maniobra de criticar al opositor. 
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EN EL CHACALEO 

Ricardo Monreal Ávila, recibió virtual “espaldarazo”, de los integrantes del Senado de la República, 

por “guerra sucia”, “politiquería” y “politiporquería” que ejerce en su contra, gobernadora de 

Campeche, Layda Sansores San Román… Legisladores de todas las bancadas, expresaron su apoyo 

al coordinador del grupo mayor, por los ataques en su contra, de parte de la Ejecutivo en aquella 

entidad… De tres párrafos, la misiva, con destinatario para la controversial Layda, 90 senadores, 

advierten que no aceptarán agresiones contra ninguno de los 127 legisladores; repudian método y 

dichos de la ex senadora y ex diputada federal, en su programa del martes, en una red social y 

manifiestan plena solidaridad al político de Zacatecas… En mensaje que publicó en redes sociales, 

el coordinador del grupo mayor en la sede del Paseo de la Reforma, número 135, expresa un: “me 

alegra mucho que hoy (ayer), haya recibido con sorpresa y agrado, que 90 compañeros senadores y 

senadores, hayan firmado una carta en mi respaldo, en solidaridad y condenando los ataques, las 

descalificaciones, los insultos, las diatribas, los actos ilegales que se han cometido en nuestra 

contra”… ¡Enhorabuena!... ¿Quién fue el senador o senadora priista que no firmó esa carta de apoyo 

a Monreal?... De los 13 que integran la minúscula bancada, uno, está ausente… El pleno de la 

representación popular en San Lázaro, guardó minuto de silencio por el fallecimiento de Eliezer 

Morales Aragón, quien fuera director de la Facultad de Economía en nuestra máxima casa de 

estudios, la UNAM y fundador del Sindicato de Trabajadores de la institución, cual recodó desde su 

curul, la diputada de Morena, Ivonne Cisneros Luján… Descanse en paz el economista que se 

distinguió con una trayectoria en la oposición, lo cual, lo distinguió en su vida… Rubén Ignacio 

Moreira Valdez, rechaza que “ajusten”, elevado número de reservas que hay, en materia del PEF-

2023… Indica que ellos, van por agotar en tribuna, las que presentaron… ¿Y si hoy, en la JCP, el 

diputado Ignacio Mier, da el “manotazo”?... “Encuentro bilateral de alto nivel”, el que habrá entre 

México y España, durante la XVI Reunión Interparlamentaria, que se llevará a cabo en Madrid, del 

27 al 29 de este mes… En redes sociales, el senador y coordinador del grupo mayor, expuso ese 

acuerdo, luego de conversación que tuvo con el embajador de esa nación en nuestro país, Juan 

Duarte Cuadrado… En la tribuna de San Lázaro, el representante del PAN, Salvador Alcázar Ortega, 

acusa que el presidente López Obrador, prefiere aumentar presupuesto para campos de beisbol, 

que para el campo mexicano. Pondera que 29 programas en apoyo al capo, se eliminaron, desde el 

inicio del gobierno de Amlo; los aumentos en la canasta alimentaria, registraron alza en más del 

44% y dejan en el olvido, autonomía alimentaria. ¡Cuidado!... El diputado Santiago Creel Miranda, 

declaró que la marcha del próximo domingo, en la defensa del Instituto Nacional Electoral, parte 

del Ángel de la Independencia al Monumento a la Revolución. “Creo que puede ser la marcha más 

numerosa que ha habido en su historia por parte de demócratas que queremos un México de 

libertades y con un árbitro electoral auténticamente democrático”, refiere el legislador… En esa 
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protesta por la defensa del INE, único orador será el ex presidente del Instituto Federal Electoral, 

José Woldenberg… “Tiene la autoridad, el conocimiento la práctica electoral necesaria y, sobre todo, 

la autoridad moral para expresar un discurso de defensa sobre INE, una vez que concluya la 

marcha”, vislumbra Creel… Inmoral, deleznable, que el diputado federal de Morena y ex presidente 

en mesa directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, incurra en “politiquería” y acciones mediáticas, al 

poner “reloj electoral” en su oficina de San Lázaro, y el contador de las horas, minutos y segundos, 

transcurre, hasta llegar el día en que deben de abandonar su encargo como consejeros del INE, 

Lorenzo Córdova Vianello y Ciro Murayama… El legislador veracruzano, señala que les quedan 145 

como consejeros electorales… Así como reprobamos apodos que ponen diputados a otro diputado, 

lo hacemos con esas acciones que lleva a cabo el diputado Gutiérrez Luna, quien, reiteramos, se 

distinguió como presidente en Cámara de Diputados, por un discurso de apertura, civilidad y 

conciliación, pero no se vale que pretenda hacer campaña electoral, con el uso mediático al tiempo 

que tienen como miembros del Consejo General del INE, Ciro Murayama y Lorenzo Córdova… Esa 

no es manera de “agradar” al máximo elector de este país, mejor que haga campaña, mucha 

campaña, para que se pueda cumplir su anhelo de gobernar Veracruz… No se vale politiquería, para 

defenestrar al adversario, como tampoco se valen apodos de un adversario hacia otro… Como 

también sería reprobable si el diputado Gutiérrez Luna, pone fuera de su oficina en San Lázaro, el 

mapa del estado donde nació la señora Norma Rocío Nahle García, pero aún así, quiere gobernar 

Veracruz… Ahí, el legislador calla, cuando debería exigir que una ciudadana que nació fuera del 

estado que lo tiene todo -diría distinguido veracruzano-, quiera gobernar a los auténticos 

ciudadanos de la entidad… ¡Cuidado!, los habitantes de Veracruz, sí tienen sentido común… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Confirma Ignacio Mier reunión de JUCOPO 
para el viernes, con el fin de llegar a un 
acuerdo en el desahogo de las reservas 
faltantes en la discusión del PEF 2023 

Ignacio Mier Velazco confirmó que mañana los coordinadores parlamentarios de la 
Cámara de Diputados mantendrán reunión al filo de las 9:30 am 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier Velazco confirmó que mañana los coordinadores 
parlamentarios de la Cámara de Diputados mantendrán reunión al filo de las 9:30 am, para acordar el desahogo de las 
reservas y oradores faltantes en la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación, PEF, 2023. 

El también coordinador de la Fracción Parlamentaria de Morena indicó que esta nueva convocatoria a la Jucopo ya 
estaba prevista, “quedó establecido desde la Junta de Coordinación Política que íbamos a estar monitoreando el 
avance y en función de eso, ver si hacíamos ajustes”. 

Manifestó que la agrupación de las reservas de los legisladores respecto al proyecto dependerá de ellos, ese es su 
derecho y libertad. Los legisladores de Morena, refirió, están preparados para terminar cuando se alcancen los 
acuerdos, el viernes, el sábado o el domingo. 
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Puntualizó que son 398 los oradores programados, pero aún falta que la Secretaría de Servicios 
Parlamentarios evalúe los números de la jornada de hoy, siempre guardando el principio de paridad y el 
principio de equilibrio de la composición de los grupos parlamentarios. 
Lee también: Tras 60 años de espera, Paola Angon entrega adoquinamiento en manantiales 
En otro tema, el parlamentario apuntó que en Morena se evalúa cuáles serán las reservas que promoverán el 
grupo parlamentario, en principio adelantó que se prepara una de parte del diputado Juan Ramiro Robledo, 
además de la ampliación de la apertura programática para la Escuela es Nuestra, en lo que se refiere a la 
ampliación de horario escolar. 
Agregó que se dará cumplimiento al Quinto Transitorio, pues este ya ha cumplido con el procedimiento de 
publicidad constitucionalidad. 

 

Finalmente agregó que sobre la marcha que convocó la oposición en defensa del INE es un tema que solo a 
ellos compete, pues están en su derecho de realizarla y quien sea su orador es decisión de ellos. 
 

https://elpopular.mx/ciudadania-y-gobierno/2022/11/10/ignacio-mier-reunion-jucopo-llegar-acuerdo-pef-2023  
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La Segob dice que con la reforma se recortarán 10 mil mdp del INE 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, aseguró que la reforma electoral que se negocia en el 

Congreso federal busca recortar 10 mil millones de pesos del gasto del Instituto Nacional Electoral (INE). 

 

De gira por Yucatán, el funcionario federal habló sobre el contenido de la reforma electoral que se discute en la 

Cámara de Diputados y anunció que, además de reducir el número de consejeros y magistrados, generará una 

baja importante en el presupuesto asignado al INE. 

 

"No es que (el INE) desaparezca porque hay quienes han querido vender la interpretación de que la iniciativa o 

las iniciativas pretenden que el Instituto desaparezca", dijo. 

 

"Que haya una reducción considerable en el número de consejeros, también de magistrados electorales, 

también está la propuesta de reducir el gasto del Instituto Nacional Electoral hasta en 10 mil millones de pesos 

al año". 

 

NEGOCIAN CON MOREIRA 

 

Por otra parte, el titular de la Segob informó que el contenido de la reforma electoral, que se aprobará este 

año, se negocia con los aliados de su partido y con el coordinador del PRI en San Lázaro, Rubén Moreira. 

 

"Me han dicho que el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier; el coordinador del Partido Verde, 

Carlos Puente; el coordinador del PT, el profesor Alberto Anaya, y el coordinador de los diputados federales del 

PRI, Rubén Moreira, han iniciado una serie de pláticas y reuniones de trabajo con el objetivo de presentar una 

iniciativa de reforma constitucional en materia electoral. 

 
Segob says that with the reform 10 thousand million pesos will be cut from the INE - California18 

 

 

https://california18.com/segob-says-that-with-the-reform-10-thousand-million-pesos-will-be-cut-from-the-ine/7818432022/
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Pelea por candidatura en Puebla tensaría diálogo entre bancadas de 
Morena en Senado y San Lázaro 

  

La pelea adelantada por la candidatura de Puebla para 2024 tensaría la interlocución entre las 
bancadas de Morena en la Cámara de Diputados y el Senado. 

 Luego del destape de Alejandro Armenta, presidente de la Mesa Directiva del Senado, para buscar la 
candidatura de Puebla en 2024, fuentes de Político MX nos cuentan que el diálogo entre las bancadas 
de Morena en el Senado y la Cámara de Diputados pronto podría entrar en una etapa complicada. 

Y es que ante la cada vez más posible salida de Ricardo Monreal como coordinador del grupo 
mayoritario en la Cámara Alta, se suma el destape que hizo Alejandro Armenta, presidente de la Mesa 
Directiva y cercanísimo a Monreal, para competir por la candidatura de Morena a la gubernatura de 
Puebla. 

Pese a que ha sido su objetivo desde hace tiempo, nos dicen, su cercanía con el zacatecano no agrada 
mucho en Palacio Nacional, donde no esconden la afinidad por el coordinador de Morena en San 
Lázaro, Ignacio Mier. 

Mientras se define el proceso interno, que seguramente será encuesta, ambos personajes podrían 
empezar un estira y afloja que termine afectando a los grupos parlamentarios. 

https://politico.mx/pelea-por-candidatura-en-puebla-tensaria-dialogo-entre-bancadas-de-morena-en-
senado-y-san-lazaro 
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Movimiento Ciudadano llama a los partidos políticos no ser 
protagonistas en marcha del INE 

 

Movimiento Ciudadano desde la Cámara de Diputados, pidió a los partidos políticos no contaminar la 
Marcha en Defensa del Instituto Nacional Electoral que convocan organizaciones civiles para este 
domingo. Jorge Álvarez Máynez, coordinador parlamentario de MC en San Lázaro, indicó que se debe 
dejar a un lado el protagonismo político y respetar que el carácter de la marcha sea ciudadano para 
que se manifieste en torno a si se deben realizar cambios o no, al máximo órgano electoral. 

“No te puedes meter en un asunto de descalificaciones donde lo que debe haber es unidad nacional. 
Yo apelo a la prudencia. Sé que compañeros de Movimiento Ciudadano van a ir a la marcha en distintas 
partes del país; la recomendación que les estamos haciendo es que vayan de blanco, de rosa, no vayan 
al frente del contingente, vayan atrás, no sean protagónicos”, comentó. 

Resaltó que, tras la marcha, los organizadores hayan decidido que el único orador sea José 
Woldenberg, quien ha encabezado la mejor etapa del órgano electoral, ya que cuenta con la autoridad 
moral para hablar sobre la situación del INE. “El Doctor Woldenberg es uno de los mexicanos que más 
orgullo puede sentir uno de que exista. Fue un presidente del IFE excepcional, es un mexicano que el 
reconocimiento de que sea el único orador da testimonio de la categoría, y la verdad es que, me 
parece una buena decisión de que sea el único orador como referente democrático”, expuso. 

Insistió en que el domingo no es un día en el que los partidos deban tener protagonismo, porque habrá 
gente que no esté de acuerdo con el PRI, el PAN, PRD o MC, pero si con la intención de defender y 
solidarizarse la autonomía del INE, lo cual es el objetivo primordial. Pidió al Presidente Andrés Manuel 
López Obrador, que deje de insultar y acosar a la gente que está teniendo una actitud cívica y a los 
liderazgos ciudadanos que han alzado la voz en defensa del instituto. 

Movimiento Ciudadano entregó a la organización “Jóvenes Defendiendo al INE”, una pancarta que a la 
letra dice “DEFENDER AL INE ES DEFENDER A MÉXICO”, que llevarán a la marcha el próximo domingo. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/10/movimiento-ciudadano-llama-los-partidos-
politicos-no-ser-protagonistas-en-marcha-del-ine-456474.html 
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Propone MC periodo extraordinario para reforma electoral, pero en 
2024 

 

 El coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, dijo que 
el Instituto Nacional Electoral (INE) podría ser mejorado, pero no en este momento, sino después de la 
elección presidencial del 2024; y que hasta se podría convocar a un periodo extraordinario para 
reformar al organismo autónomo. 

“Creo que hay muchas cosas mejorables, que hay que convocar a la sociedad civil, a expertas, a 
expertos, después de la elección del 24, incluso nos venimos, aquí, hacemos un periodo extraordinario, 
en agosto del 2024 y empezamos un análisis de qué puede mejorar”, comentó. 

El legislador se reunió con integrantes de Sociedad Civil México, Jóvenes defendiendo al INE y Alianza 
Joven, a quienes les expresó su respaldo por su participación en la marcha que se realizará el próximo 
domingo, en defensa del INE.  

“Respaldamos esta causa ciudadana, y a nosotros nos toca votar en contra de cualquier reforma 
electoral. Como partidos, deben respetar que el carácter de la marcha sea ciudadana”, expresó.  

Además, comentó que los legisladores que también participarán, no deben buscar el protagonismo. 
“Yo apelo a la prudencia, sé que compañeros de MC van a ir a la marcha en distintas partes del país; la 
recomendación que les estamos haciendo es: vayan de blanco, de rosa, no vayan al frente del 
contingente, vayan atrás, en la retaguardia, no sean protagónicos”, explicó. 

También, hizo un llamado al presidente Andrés Manuel López Obrador para pedirle que deje de 
insultar a quienes marcharán; “que deje de acosar a las personas, a los liderazgos ciudadanos que han 
alzado la voz por la defensa del INE”. 

Por su parte, Carlos Moris, integrante de Sociedad Civil México, Jóvenes defendiendo al INE y Alianza 
Joven, sostuvo que se tiene qué defender la autonomía del INE, y que no es momento para una 
reforma electoral, “no queremos ni una reforma legal, ni una reforma constitucional”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/propone-mc-periodo-extraordinario-para-reforma-electoral-
pero-en-2024 
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Piden a Moreira no llamar "niño" a Luis Donaldo Colosio, alcalde de 
Monterrey 

 

El coordinador de los diputados de MC, Jorge Álvarez Máynez, pidió a su homólogo del PRI, Rubén 
Moreira, no llamar “niño” al alcalde de Monterrey, Luis Donaldo Colosio Riojas, pues es un joven 
preparado y la edad no es motivo de “discriminación”. 

El legislador por Jalisco dijo que Colosio Riojas es un joven que va muy bien en las encuestas, y no se 
vale que le llamen “niño”, porque eso es discriminar a los jóvenes. “Hay muchos jóvenes que harían 
mejor las cosas que muchos dinosaurios de la política”. 

“No sé cuál sea su trauma con Colosio. Pero le pido encarecidamente que no se vuelva a referir a él 
como niño, porque eso, además, es una discriminación para los jóvenes”. 

Álvarez Máynez se refirió así a Rubén Moreira, con quien se ha abierto “un pleito” por temas como 
seguridad, recursos e iniciativas. 

El pasado miércoles el líder del PRI en San Lázaro acusó que el gobernador de Nuevo León, Samuel 
García, Samuel García está de vacaciones en Egipto junto con Luis Donaldo Colosio, donde presume sus 
tenis nuevos, mientras que en el estado la violencia que provocan los grupos armados no la pueden 
contener, a la vez de que el mandatario estatal se ha negado a bajar los recursos que le corresponden a 
25 municipios, algunos de ellos gobernados por el PAN y el PRI, por lo que adelantó que se interpondrá 
una denuncia contra el jefe del Ejecutivo de la entidad. 

Al respecto, Álvarez Máynez se ofreció como interlocutor entre el diputado priista por Nuevo León 
Andrés Cantú y el gobernador Samuel García para hablar sobre la asignación de los recursos para los 
municipios. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/piden-moreira-llamar-nino-luis-donaldo-colosio-alcalde-
monterrey.html 
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Retoman diputados discusión del PEF e inicia ahora enfrentamiento 
entre PRI y MC 

 

Al reiniciar la sesión del Pleno en la que los diputados continuarán con la discusión de las reservas al 
dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023 y tocar el turno del grupo 
parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el diputado Andrés Cantú Ramírez atizó el 
conflicto que tiene el tricolor con Movimiento Ciudadano y fustigó el desempeño del gobernador de 
Nuevo León, Samuel García.  

“Nuevo León, actualmente se encuentra viviendo una situación de ingobernabilidad grave y sin 
precedentes, mientras el gobernador del estado se encuentra de vacaciones en Egipto. Samuel García y 
MC dejan a los municipios sin alumbrado público, retienen el pago de los policías municipales. Ya no 
más jineteo de recursos. Ya no a los embargos injustificados. 

“El Gobierno de Nuevo León está extorsionando a los municipios no entregando las participaciones 
estatales y reteniendo las participaciones federales derivado de las diferencias naturales que se dan en 
una democracia. Los gobiernos municipales están siendo afectados aun cuando no cuentan con 
injerencia o responsabilidad alguna por estos hechos”, dijo el legislador. 

Acusó al gobernador García de acudir a las peores prácticas de la política vieja, atroz y autoritaria. 

En la jornada de ayer el tema que dominó el debate fue la defensa del Instituto Nacional Electoral (INE) 
y provocó una serie de dimes y diretes entre los integrantes de las bancadas de Acción Nacional y de 
Morena y el Partido del Trabajo (PT). 

En tanto, el coordinador de los legisladores del tricolor, Rubén Moreira, reiteró que su bancada no 
compactará las casi 600 reservas que tienen registradas, en aras de reducir el tiempo que tomará 
desahogar más pronto las más de dos mil que aún falta por abordar. 

https://www.24-horas.mx/2022/11/10/retoman-diputados-discusion-del-pef-e-inicia-ahora-
enfrentamiento-entre-pri-y-mc/ 
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Diputados del PRI y PAN presentarán denuncia penal en contra de 

Samuel García 

 

El coordinador de la fracción parlamentaria del PRI, Rubén Moreira, anunció que el PAN y el PRI 

presentarán una denuncia penal ante la Fiscalía General de la República en contra de Samuel García, 

que se suma a la que ya presentaron ante la Auditoría Superior de la Federación contra el gobernador 

de Nuevo León, por presuntamente impedir, obstaculizar y retrasar la entrega de partidas de recursos 

federales y estatales para negociar con ellas. En conferencia de prensa, acompañado de la mayoría de 

los integrantes de la bancada, Moreira calificó de matraqueros a los gobernadores de Jalisco, Enrique 

Alfaro y de Nuevo León, Samuel García, a quien acusó de tener un narcoestado. 

 

https://drive.google.com/file/d/1w2ep4WJC0Uu-U9srhabnPJnI_hoCwkaY/view  

https://drive.google.com/file/d/1w2ep4WJC0Uu-U9srhabnPJnI_hoCwkaY/view


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 11/11/2022 LEGISLATIVO 

PRI acusó a Samuel García de “chantaje” 
para imponer fiscal en Nuevo León 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Andrés Cantú Ramírez, acusó al 

gobernador de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, de presuntamente chantajear a presidentes 

municipales de no entregarles y reteniendo las participaciones federal con el fin de que cuente con 

un “fiscal carnal”, tras la renuncia de Gustavo Adolfo Guerrero. 

 

Durante su intervención en el pleno de San Lázaro y acompañado por una lona enorme con la 
petición al mandatario local de dejar los “chantajes” a un lado, el legislador señaló al militante de 
Movimiento Ciudadano (MC) de intentar dejar a los municipios sin alumbrado público, así 
como retener el pago de los policías municipales. 

En medio de su disertación, el legislador reiteró la invitación a García Sepúlveda para que no realice 
“jineteo de recursos”, pues sentenció que se trata de una extorsión hacia las autoridades de todos los 
municipios, especialmente de Apodaca, Guadalupe y San Nicolás, además de estar perjudicando a la 
ciudadanía, por lo que cuestionó “qué tienen que ver ellos sobre la decisión del fiscal de Nuevo 
León que se está llevando en el Congreso”. 

Por su parte, el coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira Valdez, expresó el 
pasado 10 de noviembre que, aunque Samuel García se había quejado del centralismo de la 
República Mexicana, él ha replicado el modelo en la entidad que gobierna desde 2021. 

PRI acusó a Samuel García de “chantaje” para imponer fiscal en Nuevo León - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/09/matraqueros-ruben-moreira-se-lanzo-contra-samuel-garcia-y-mc/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/10/pri-acuso-a-samuel-garcia-de-chantaje-para-imponer-fiscal-en-nuevo-leon/
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PRI denunciará a Samuel García por impedir, obstaculizar y 
retrasar entrega de recursos 

 
El PRI presentará una denuncia en contra del gobernador de Nuevo León, Samuel García, por “impedir, 
obstaculizar y retrasar la entrega de partidas de recursos federales y estatales", informó su líder en la 
Cámara de Diputados, Rubén Moreira Valdez. 
Moreira Valdez condenó que el mandatario de Nuevo León y el alcalde de Monterrey, Luis Donaldo 
Colosio, están “de gira” en Egipto como parte de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio 
Climático (COP), mientras que en su estado hay una agresión terrible contra los municipios y no se les 
están entregando recursos a los que son gobernados por el PRI y el PAN. 
 
https://municipiospuebla.mx/nota/2022-11-10/naci%C3%B3n/pri-denunciar%C3%A1-samuel-
garc%C3%ADa-por-impedir-obstaculizar-y-retrasar-entrega-de 
 

https://municipiospuebla.mx/nota/2022-11-10/naci%C3%B3n/pri-denunciar%C3%A1-samuel-garc%C3%ADa-por-impedir-obstaculizar-y-retrasar-entrega-de
https://municipiospuebla.mx/nota/2022-11-10/naci%C3%B3n/pri-denunciar%C3%A1-samuel-garc%C3%ADa-por-impedir-obstaculizar-y-retrasar-entrega-de
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Morena sí hará cambios al PEF 2023; 
buscará reasignar recursos a GN y La 

Escuela es Nuestra: Ignacio Mier 
El presidente de la Jucopo, de la Cámara de Diputados, detalló que presentarán tres 
reservas al PEF 2023 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), de la Cámara de Diputados, Ignacio 

Mier, detalló que presentarán tres reservas al PEF 2023 para reasignar recursos a la Guardia 

Nacional, al programa La Escuela es Nuestra y el mecanismo para la utilización de recursos 

derivados de los reintegros. 
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“Tenemos que darle cumplimiento al Quinto Transitorio, no lo habíamos hecho con anterioridad, 

no estaba considerado en el proyecto de dictamen, por la simple y sencilla razón que no estaba la 

declaratoria de publicidad de la reforma constitucional”, explicó.  

Además, dijo que la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública trabaja en una propuesta para la 
reserva que fue presentada por el diputado guinda Juan Ramiro Robledo.  
  
“Ya que tenemos la certeza jurídica, lo que se está terminando de confeccionar fue 
la reserva que fue presentada por el diputado Juan Ramiro Robledo, y ahora perfeccionar esa 
reserva”, comentó.  

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-si-hara-cambios-al-pef-2023-buscara-reasignar-recursos-gn-y-la-escuela-es-
nuestra-ignacio-mier  
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Continúa la discusión por el presupuesto 2023 

 

Se volvieron a ver las caras y de nueva cuenta se encendieron los ánimos durante la 

discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023. La oposición arremetió 

contra el AIFA y cuestionó la distribución de recursos. 

 

https://mobile.twitter.com/AztecaNoticias/status/1590929965591117824  

https://mobile.twitter.com/AztecaNoticias/status/1590929965591117824
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Entrevista / Héctor Saúl Téllez (Diputado – PAN)) 

 

“Hay una cerrazón completa por parte de la mayoría oficialista, irresponsable, que solamente obedece 

las instrucciones que salen del presidente López Obrador y que se marca en este presupuesto, 

precisamente las prioridades de un solo hombre en el país, los caprichos del Presidente para sus mega 

obras. Es lastimoso conocer que nuevamente solo se le da un gran número de recursos a estas obras, 

que no tienen ninguna rentabilidad y que no son las prioridades en estos momentos”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1oHnYrQXJqA2J-33a6rnk2ar4ou08qxJx/view  

https://drive.google.com/file/d/1oHnYrQXJqA2J-33a6rnk2ar4ou08qxJx/view
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‘Aguántense, si no, retírense de la política’, exige Fernández Noroña a 
diputadas federales 

 

El vicecoordinador de la bancada del Partido del Trabajo (PT) en la Cámara de Diputados, Gerardo 
Fernández Noroña, exigió a las diputadas federales de oposición que, si no aguantan los argumentos en 
un debate como el del Presupuesto 2023, se retiren de la política. “Aguántense o si no, retírense de la 
política”, las retó. 

El congresista acusó a las legisladoras de interrumpirlo durante todas sus intervenciones en Tribuna y 
afirmó que él resiste todos los adjetivos que le propinan, como el de “Changoleón”. 

Afirmó que si él les dijera “changas leonas”, seguramente lo acusarían por violencia política de género. 

“Y como las compañeras me dicen cualquier cantidad de insultos, si yo les dijera el uno… si yo les dijera 
changas leonas, me acusarían de violencia política de género, ¡ah, pero ellas pueden injuriarme, 
insultarme, faltarme al respeto, interrumpirme cuando estoy interviniendo!, ¡mírenlas, están 
desaforadas!”, arremetió. 

“Así es que, aguántense, somos pares, si no, ¡retírense de la política!, ¡si no saben aguantar un debate 
y los argumentos, retírense!, ¡dedíquense a otra profesión!”, demandó. 

En su intervención en Tribuna, el diputado Fernández Noroña también repartió acusaciones, 
descalificaciones e insultos a los congresistas de oposición, especialmente del PAN, y se quejó de que le 
respondieron. 

Alabó al Presidente de la República y dijo que los opositores sufrirían un infarto, si trabajaran su ritmo. 

La diputada del PRI, Jaqueline Hinojosa Madrigal lo llamó misógino y lo señaló por enarbolar un 
discurso de violencia de género contra las parlamentarias de la oposición. 

Flanqueada por compañeras de su bancada y diputadas del PAN como Margarita Zavala, sentenció que 
las diputadas federales no están dispuestas a tolerar más muestras de violencia política de género. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/10/aguantense-si-no-retirense-de-la-politica-exige-
fernandez-norona-diputadas-federales-571576.html 
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Dedica panista canción Rata de dos patas a AMLO 

 

Se sigue discutiendo las reservas del Presupuesto de Egresos. La oposición aprovechó para 

manifestarse en tribuna y volvieron a decir de todo. Las bancadas del PRI, PAN, PRD y MC 

reclamaron que no haya más asignaciones a estados, infraestructura y salud. Hoy, el más 

virulento, corrió a cargo de una controvertida diputada panista María Teresa Castell y así 

como presentamos ayer lo que sueltan algunos diputados; hoy presentamos lo que dijo 

ella: “López a ti te encanta ofender en tu circo mañanero, ponernos apodos, agredirnos y 

usar canciones para burlarte de nosotros. Hoy te dedico esta canción por tu cumpleaños. 

Rata inmunda, animal rastrero, escoria de la vida, adefesio mal hecho”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK2MpVJLFBNsy8o&cid=BEBB992B33844BAA&i

d=BEBB992B33844BAA%21243&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK2MpVJLFBNsy8o&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21243&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK2MpVJLFBNsy8o&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21243&parId=root&o=OneUp


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

3 11/11/2022 LEGISLATIVO 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

LEGISLATIVO 11/11/2022 

 

Acusa oposición recursos limitados a estados en 2023 
 

Diputados de oposición denunciaron que en 2023 sus estados recibirán menos recursos y el sector 
infraestructura será uno de los más afectados. 

Durante el tercer día de discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación y el segundo enfocado 
en las reservas, advirtieron que los recursos previstos para obras emblemáticas como el Tren Maya 
superan los presupuestos de algunas entidades federativas, por lo que propusieron reasignaciones que 
una a una han sido rechazadas por la mayoría. 

El priista José Francisco Yunes aseguró que el flujo de recursos para infraestructura carretera rural en 
su Distrito, el cual comparte montaña, sierra y llano, se interrumpió desde hace cuatro años. 

Dijo que entre los proyectos que hoy se encuentran detenidos están el camino a Tonalaco y la 
carretera Monte Grande-Cerro Boludo en el municipio de Ixhuacán, mientras que en el municipio de 
Xico están reclamando recursos para servicios turísticos y proyectos como un camino de la cabecera a 
la cascada de Techolo. 

Yericó Abramo Masso, también del PRI, detalló que en el Presupuesto de Egresos 2023 se consideran 
solamente 33 mil millones de pesos para rehabilitar y mantener los 807 mil 121 kilómetros de 
carreteras y caminos alimentadores y rurales que comunican ejidos, comunidades, pueblos originarios 
y ciudades de todo el País. 

El legislador advirtió que de ese total, 506 mil son caminos rurales, que contarán con sólo mil 200 
millones de pesos para mantenimiento. 

"¿Saben cuánto es eso? Amigas y amigos, dos mil 400 pesos por kilómetro al año de mantenimiento. 
¿Ustedes creen que se van a poder tapar baches, hacer acordonamientos, poner lo suficiente para 
poder mantener la comunicación para surtir los alimentos, la logística y el mantenimiento que requiere 
nuestro País? Claro que no", afirmó. 

https://www.reforma.com/acusa-oposicion-recursos-limitados-a-estados-en-
2023/ar2502118?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;
utm_content=@reformanacional 
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Presupuesto 2023: Piden antidoping y alcoholímetro para 
diputados del PAN 

 
El pleno de la Cámara de Diputados se convirtió en un campo de batalla durante el segundo día de 
discusión por el Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para el ejercicio fiscal 2023 debido a 
que legisladores del PAN llamaron “malditos” a los de Morena mientras que ellos pidieron que se les 
haga una prueba antidoping y de alcoholimetro. 
 
https://laverdadnoticias.com/politica/Presupuesto-2023-Piden-antidoping-y-alcoholimetro-para-
diputados-del-PAN-20221110-0042.html 
 
 
 

https://laverdadnoticias.com/politica/Presupuesto-2023-Piden-antidoping-y-alcoholimetro-para-diputados-del-PAN-20221110-0042.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Presupuesto-2023-Piden-antidoping-y-alcoholimetro-para-diputados-del-PAN-20221110-0042.html
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Entrevista / Carol Antonio Altamirano (Diputado – Morena) 

 

“En primer lugar es importante destacar que de un gasto total de 8.3 billones de pesos, el 13, 11.6 por 

ciento respecto al 22, casi la mitad, 3.9 billones, se dirigen hacia la función de desarrollo social, esto es 

un aumento de casi 500 mil millones de pesos. Con estos recursos, la mitad del presupuesto se va a 

funciones de desarrollo social. Va a posibilitar, primero, que se garantice por quinto año consecutivo la 

Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores que trae 339 mil millones, Pensión para el 

Bienestar con Discapacidad Permanente, la Beca Universal para Estudiantes de nivel Medio Superior, 

en fin, se garantiza sin ningún problema que los programas sociales van a seguir”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1d20XDiWU8vk2L5U5GMxA92hYVuLejhXw/view  

https://drive.google.com/file/d/1d20XDiWU8vk2L5U5GMxA92hYVuLejhXw/view
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Aumentan presupuesto de subsistemas educativos 
 

Tras diversas manifestaciones y paros laborales en subsistemas educativos, líderes sindicales lograron 
firmar una minuta con los diputados federales para buscar un mayor presupuesto para los Colegio de 
Estudios Científicos y Tecnológicos (Cecyte), Colegio de Bachilleres, Telebachilleratos y Colegio Nacional 
de Educación Profesional Técnica (Conalep). 
La diputada Flora Tania Cruz Santos, presidenta de la Comisión de Educación, se comprometió a 
presentar una reserva en el proceso legislativo de aprobación al Presupuesto de Egresos del ejercicio 
2023. 
 
https://ntrzacatecas.com/2022/11/10/aumentan-presupuesto-de-subsistemas-educativos/ 
 
 
 

https://ntrzacatecas.com/2022/11/10/aumentan-presupuesto-de-subsistemas-educativos/
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Universidades y grupos sociales piden recursos en la Cámara de 

Diputados 

 

Afuera, estudiantes y maestros por reducción en gastos a universidades; adentro, grupos sociales, 

como el grupo LGTB, porque no hay un centavo para vacunas contra la viruela símica. Es lo que piden 

los grupos sociales en la Cámara de Diputados, ante la inacción para cambiar algunas de las reservas 

presentadas en San Lázaro. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%2521AALtoSE7CY1m%255FdA&cid=BEBB992B33844BAA&id=BE

BB992B33844BAA%2521239&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%2521AALtoSE7CY1m%255FdA&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%2521239&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%2521AALtoSE7CY1m%255FdA&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%2521239&parId=root&o=OneUp
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Rechaza juez suspender alerta migratoria contra 'Alito' 
 

Una juez federal rechazó suspender temporalmente la alerta migratoria contra el dirigente nacional del 
PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, con la cual fue retenido durante una hora en el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM), al regresar de un viaje de Europa, el 10 de julio pasado. 

Yazmín Eréndira Ruiz Ruiz, Juez Décimo Sexto de Distrito en Amparo de esta capital, negó al 
campechano la suspensión provisional contra su inclusión en el listado de control del Instituto Nacional 
de Migración (INM). 

Moreno es investigado por la Fiscalía General de Campeche, y el 8 de julio, Presidencia también reveló 
en un tuit publicado por error, que la Fiscalía General de la República (FGR) también lo indaga por 
"tráfico de influencias, desvío de fondos federales, lavado de dinero, enriquecimiento ilícito y fraude 
fiscal". 

Si bien la alerta migratoria es un aviso del INM, cuyo alcance puede ser incluso el impedimento para 
salir del país, ésta se emite por solicitud de una autoridad competente y ante la existencia de una 
orden de captura o de otros mandamientos que restringen el tránsito de una persona. 

Sin embargo, el priista no tiene una orden de aprehensión por ninguna de las indagatorias en curso y, 
para que exista, previamente debe ser sujeto a desafuero, un procedimiento que solicitó la Fiscalía de 
Campeche y que por ahora está congelado. 

Cuando "Alito" fue retenido en julio pasado en el AICM, el INM precisó que la alerta derivó de "una 
solicitud de autoridades de Campeche", sin aclarar qué autoridad. 

En su demanda de amparo, el líder priista manifestó que la alerta migratoria en su contra es 
inconstitucional, al no haber razón alguna para someterlo a ese procedimiento establecido en la Ley de 
Migración, porque no estaba inmigrando a México, por ser su residencia habitual. 

El próximo miércoles la Juez Ruiz celebrará la audiencia en la que determinará si concede o no la 
suspensión definitiva contra la alerta migratoria. 

https://www.reforma.com/rechaza-juez-suspender-alerta-migratoria-contra-
alito/ar2502125?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;u
tm_content=@reformanacional 
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Entrevista / Marco Antonio Pérez Garibay (Diputado – Morena) 

 

“Estoy en las tres comisiones más importantes para el país, en estos momentos estoy en Sedena, en 

Marina y Seguridad Ciudadana y en cuanto al tema de Jalisco, te quiero ser sincero, yo me metí a este 

tema de la política precisamente por un tema de seguridad. Tuve que abandonar Jalisco por un 

problema con mi familia de seguridad y me tuve que ir a vivir al extranjero con mi familia y me sentía 

un cobarde estando en el extranjero y viendo lo que estaba sucediendo con mi gente en Jalisco y en 

México por eso es que regrese con Andrés Manuel López Obrador a este proyecto. La seguridad de las 

calles está delicada, hay un gran riesgo...”.   

 

https://drive.google.com/file/d/1qYKFq-L30ndP1KsBtFd1EXtpMztjVR55/view  

https://drive.google.com/file/d/1qYKFq-L30ndP1KsBtFd1EXtpMztjVR55/view
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Niegan suspensión a Alejandro Moreno contra alerta migratoria 

 

Una jueza federal rechazó otorgar una suspensión provisional al líder nacional del PRI, Alejandro 

Moreno, quien solicitó echar abajo la alerta migratoria emitida en su contra por parte del INM. Yazmín 

Eréndira Ruiz, jueza Décimo Sexto de Distrito de Amparo en Materia Penal, admitió a trámite la 

demanda de garantías, pero negó la medida cautelar solicitada. El pasado 8 de agosto, la juzgadora se 

había declarado incompetente para conocer el caso, lo mismo que un juez en materia Administrativa. 

Fue hasta ayer que se dio entrada al amparo del priista. Erendira Ruiz otorgó un plazo de 48 horas a las 

autoridades responsables para que rindan sus informes sobre este caso. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%2521AJWzT%255FPh3GDZHyQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F

18D3264FEE48F%25211294&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%2521AJWzT%255FPh3GDZHyQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%25211294&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%2521AJWzT%255FPh3GDZHyQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%25211294&parId=root&o=OneUp
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Lorenzo Córdova y Ciro Murayama actúan como árbitros vendidos, lo bueno 
es que ya se van del INE: Gutiérrez Luna 

 

En Morena no existe una obsesión en contra de los consejeros electorales Lorenzo Córdova Vianello y 
Ciro Murayama Rendón, sin embargo, la percepción que se tiene de ellos es la de ser unos “árbitros 
vendidos”, aseguró el diputado federal, Sergio Gutiérrez Luna. 

Al colocar una manta afuera de su oficina, ubicada en el edificio D de la Cámara de Diputados, en la 
cual hay un contador de los días que faltan para que los consejeros electorales dejen el cargo, 
Gutiérrez Luna dijo que, aunado a esto, cada semana subirán un video donde recapitularán los 
momentos de los 12 años que estuvieron en el IFE –INE y “cómo dañaron a la democracia”. 

El expresidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados reiteró que su partido no tiene una 
obsesión con estos dos personajes, pero es necesario recordar y dejar testimoniales sobre la manera 
en la cual dañaron al INE. 

Se recordará el trágico paso de Lorenzo Córdova y Ciro Murayama por una institución tan importante 
como lo es el INE, “que quede claro ellos no son el INE, ellos han venido a destruir al INE, han venido a 
destruir a la institución y violado la constitución, ya se van, pues hay que recordarlo aquí”. 

Cuestionado si los consejeros del INE estuvieron cuando Andrés Manuel López Obrador ganó la 
Presidencia de la República en 2018, Sergio Gutiérrez aclaró: “Ellos no le dieron el triunfo a nadie, la 
ciudadanía voto por Morena, fin”. 

Sobre la Reforma Política Electoral recodó que se formó un grupo plural donde los partidos políticos 
presentaron a sus representantes quienes analizarán todas las iniciativas que están presentadas: “La 
del Presidente es una, la de diputados, que hay como 80, si mal no recuerdo, son otras, y a partir de 
eso vamos a buscar hacer política y tratar de generar consensos para hacer una propuesta de Reforma 
Electoral”. 

Sergio Gutiérrez quien conforma este grupo de trabajo especial confió en que durante este periodo se 
pudiera tener algún resultado, “vamos a tratar de meterle velocidad y apurar los diálogos con los otros 
grupos parlamentarios”. 

https://www.razon.com.mx/mexico/lorenzo-cordova-ciro-murayama-actuan-arbitros-vendidos-bueno-
ine-gutierrez-luna-505524 
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Instalan en Morena “cuenta regresiva” de los días que le quedan a 
Lorenzo Córdova en el INE 

 

El diputado federal de Morena, Sergio Gutiérrez Luna, instaló afuera de su oficina un vinil que llevará la 
“cuenta regresiva” de los días que le quedan a Lorenzo Córdova Vianello al frente del Instituto Nacional 
Electoral (INE). 

El “monitor”, señala que faltan 145 días, toda vez que el 4 de abril de 2023 termina el encargo del 
Consejero Presidente en turno. 

De forma paralela, Gutiérrez Luna anunció en su cuenta de Twitter, que cada semana estará subiendo 
videos “para recordar los momentos en que han dañado la democracia”. 

En su primer video, sostuvo que Lorenzo Córdova y Ciro Murayama “estuvieron casi 12 años 
succionando presupuesto y viviendo como reyes a costa de los que menos tienen”. 

Aseveró que durante todo ese tiempo “fueron unos árbitros vendidos que dañaron a la institución, al 
INE, al IFE, y a la democracia. 

Agregó que ambos consejeros son unos “clasistas y racistas”, y compartió el audio que se filtró en 
2015, en el que presuntamente Córdova Vianello se burló de las comunidades indígenas. 

“No mames, es que desde las dramáticas reuniones con los padres de Ayotzinapa hasta esto, cabrón, 
que... A ver, güey, había un, no mames, no voy a mentir, ¿eh? Te lo voy a decir como hablaba ese 
cabrón, me decía: ‘Yo, jefe gran nación chichimeca, vengo Guanajuato. 

Yo decir a ti: o diputados para nosotros, o yo no permitir que tus elecciones’”, se escucha. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/instalan-en-morena-cuenta-regresiva-de-los-dias-que-le-
quedan-lorenzo-cordova-en-el-ine 
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Jueza niega otorgar suspensión a Alejandro Moreno contra alerta 

migratoria 

 

Una jueza federal rechazó otorgar una suspensión provisional al líder nacional del PRI y diputado 

federal, Alejandro Moreno Cárdenas, ‘Alito’, quien solicitó echar abajo la alerta migratoria emitida en 

su contra por parte del Instituto Nacional de Migración. Yazmín Eréndira Ruiz Ruiz, jueza Décimo Sexto 

de Distrito de Amparo en Materia Penal, admitió a trámite la demanda de garantías, pero negó la 

medida cautelar solicitada y fijó que para el próximo 16 de noviembre se definirá si le dan el amparo 

definitivo a ‘Alito’. 

 

https://drive.google.com/file/d/1br_9U7XNB77cvYLK44ukdyR3K6XpuCX4/view  

https://drive.google.com/file/d/1br_9U7XNB77cvYLK44ukdyR3K6XpuCX4/view
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Mariana Gómez del Campo llama a marcha en defensa del INE, pero 
en 2016 intentó regular las manifestaciones 

 

Dirigentes, legisladores y militantes del Partido Acción Nacional (PAN) han sido algunos de los 
principales voceros de la marcha en favor del Instituto Nacional Electoral (INE), que tendrá lugar este 
próximo domingo 13 de noviembre del 2022.  

Sin embargo, es importante recordar que hace no mucho tiempo, varios de estos personajes de la 
actual oposición al gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador buscaban regular las 
marchas y manifestaciones. 

Por ejemplo, Mariana Gómez del Campo, militante de Acción Nacional que ha fungido como senadora 
y diputada federal, presentó en 2013, cuando formaba de la bancada del PAN en el Senado de la 
República, un proyecto de decreto para crear una ley que regularizar las manifestaciones, marchas y 
bloqueos. 

La exfuncionaria federal albiazul ha comentado en otras ocasiones que la intención de regularizar estas 
demostraciones era garantizar la seguridad de la población, así como también evitar que se registraran 
perdidas económicas para las empresas y pequeños negocios.  

“A lo largo de los últimos años hemos presentado ya diversas iniciativa de ley tanto en la Asamblea 
Legislativa (del Distrito Federal) como en la Cámara de Diputados, como en el Senado de la República 
justamente con el tema de cómo reglamentar las marchas las manifestaciones los plantones los 
bloqueos en nuestro país. Quisiera compartir otros datos de la Canaco (sic) y Servytur en donde en la 
capital del país, se estima que una marcha de una a dos horas de duración genera pérdida por 329 
millones de pesos”, comentó Gómez del Campo ante el pleno del Senado cuando fungía como 
legisladora, según información de SDP Noticias.  

Los tiempos son diferentes, pues ahora, la panista se ha pronunciado en diversas ocasiones a favor de 
la marcha que tendrá lugar el siguiente domingo, la cual se ha denominado como “al INE no se toca”.  

Es por esta razón que en redes sociales, una serie de usuarios han señalado que varios miembros de 
Acción Nacional son unos hipócritas, pues consideran que han olvidado sus acciones previas a formar 
parte de la oposición. 

https://politico.mx/panistas-saldran-a-marchar-en-defensa-del-ine-pero-en-2016-intentaron-regularlas 
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Como “niño chillón”, diputado de Morena se mofa de legisladores que 
defienden al INE 

 

Durante la sesión de este miércoles en la Cámara de Diputados en la que se discutió el Presupuesto de 
Egresos de la Federación 2023, el diputado de Morena, Manuel Alejandro Robles Gómez, se burló de 
los legisladores que expresaron defender al Instituto Nacional Electoral (INE).  

Haciéndole como “niño chillón”, el diputado de la Ciudad de México lanzó insultos contra el 
expresidente Felipe Calderón y se mofó desde tribuna de los legisladores de oposición. 

“‘Ay el INE no se toca, el INE no se toca, seis siete y ocho, Lorenzo es un bizcocho’. Son ridículos, son 
payasos, ya los quiero ver ahí marchando ‘por más presupuesto para nuestros puestos’. ¡Son 
bárbaros!”, expresó a los diputados de Acción Nacional. 

Ante la marcha del próximo domingo para defender al INE y contra la propuesta de reforma electoral 
del presidente Andrés Manuel López Obrador, la diputada panista Mariana Gómez del Campo advirtió 
que el órgano electoral “no se toca”.  

En la sesión de este miércoles en la Cámara de Diputados en la que se discutió el Presupuesto de 
Egresos de la Federación 2023, la legisladora de Acción Nacional dijo que tenían un “regalote” y 
saldrían a marchar este 13 de noviembre, día en el que el presidente López Obrador cumple 69 años de 
edad.  

“Le tenemos un regalote al presidente de la República el próximo 13 de noviembre, vamos a salir a 
marchar porque qué creen, el INE no se toca.  

“Porque qué creen, estamos defendiendo la democracia. Porque qué creen, estamos defendiendo las 
libertades, cosa que ustedes no conocen. Les vamos a recordar ahí y les solicitamos desde aquí que 
hagan mil planas: El INE no se toca, el INE no se toca, el INE no se toca, el INE no se toca, el INE no se 
toca y punto. 

“Nos vemos ahí en el Ángel de la Independencia el próximo domingo 13 de noviembre para defender a 
México”, expresó Gómez del Campo. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/como-nino-chillon-diputado-de-morena-se-mofa-de-
legisladores-que-defienden-al-ine 
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Dice Segob que con reforma se recortarán 10 mil mdp al 
INE 

 
El Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, aseguró que la reforma electoral que se negocia en 
el Congreso federal busca recortar 10 mil millones de pesos al gasto del Instituto Nacional Electoral (INE). 
De gira por Yucatán, el funcionario federal habló sobre el contenido de la reforma electoral que se 
discute en la Cámara de Diputados y adelantó que, además de reducir el número de consejeros y 
magistrados, generará una importante baja en el presupuesto asignado al INE. 
 
https://planoinformativo.com/884461/dice-segob-que-con-reforma-se-recortaran-10-mil-mdp-al-ine 
 
 

https://planoinformativo.com/884461/dice-segob-que-con-reforma-se-recortaran-10-mil-mdp-al-ine
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Entrevista / Mario Delgado Carrillo (Dirigente nacional de Morena 

 

“Lo que entiendo hicieron los diputados es hacer una revisión de todas las iniciativas que había sobre 

Reforma Electoral constitucionales y no constitucionales, entre ellas por supuesto la que presentó el 

Ejecutivo y ellos quedaron en esta revisión, hacer digamos, como un recuento de trabajo sobre el cual 

iban a dictaminar, pero para nosotros la reforma tiene varios elementos clave donde no hay confusión. 

Al contrario de lo que la Derecha y algunos consejeros están haciendo, esta propaganda de que 

queremos trastocar al INE, o que queremos desaparecer al INE, es absolutamente falso”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1r2kO2mqZOjKOiQ1ajG6_dxYtUCDUEhjB/view  

https://drive.google.com/file/d/1r2kO2mqZOjKOiQ1ajG6_dxYtUCDUEhjB/view
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“Obispos no somos promotores de la marcha en defensa del INE” 
 

Los obispos católicos de México no somos ni promotores ni animadores de la marcha en defensa del 
INE, sentenció el presidente de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) monseñor Rogelio 
Cabrera López.  

Lo que al Episcopado Mexicano le interesa “va más allá” de una manifestación y consiste en que todos 
los ciudadanos tengamos un árbitro electoral que garantice la democracia. 

“En cuanto a la marcha (en favor del INE) no somos promotores ni somos animadores, eso que quede 
siempre bien claro. Respetamos el derecho de todos los ciudadanos a manifestarse, pero nosotros no 
animamos de ningún modo, ese es un derecho que tienen todos los ciudadanos”, remarcó el 
presidente de la CEM. 

El también arzobispo de Monterrey afirmó lo anterior al preguntarle si acompañarían la manifestación 
programada para el domingo 13 de noviembre luego de que hace días emitieron un pronunciamiento 
en el que expresaron su preocupación por los rasgos “regresivos” de la reforma electoral. 

“Nuestra carta no ha sido el aval para eso. Estamos más allá de una manifestación o de una marcha” 
subrayó Cabrera López. 

En cuanto a la celebración de la 113 Asamblea de la Conferencia del Episcopado Mexicano que tiene 
lugar esta semana, monseñor Rogelio Cabrera detalló que el secretario de gobernación, Adán Augusto 
López Hernández,” el subsecretario de gobernación, César Yáñez así como la secretaria de seguridad y 
protección ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez han acudido a dialogar con los obispos católicos 
del país. 

Algunos de los temas fueron permanencia del Ejército en las calles hasta el 2028 así como una 
explicación de la reforma electoral que actualmente se discute en la cámara de diputados. “El tema era 
democracia y libertad. Ellos hablaron, se fueron y nosotros estamos haciendo nuestro propio 
discernimiento. No hubo ninguna interacción” describió a los medios de comunicación. De manera 
específica, dijo que el secretario de gobernación “tocó los temas que quiso explicarnos y sostuvo que la 
presencia de las fuerzas armadas en las calles es una medida “provisional”. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/obispos-no-somos-promotores-de-la-marcha-en-defensa-del-
ine/1551632 
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Jóvenes organizados asisten a Cámara de Diputados para exigir 
“cuidar” el INE 

 

El grupo Jóvenes Unificando la Comunidad se presentó este jueves en la Cámara de Diputados para 
exhortar a las diferentes bancadas a defender al Instituto Nacional Electoral (INE) frente al avance de la 
Reforma Electoral, así como invitar a legisladores a asistir a la movilización con el mismo fin de este 
domingo. 

En entrevista desde la Cámara, Carlos Moris, presidente de la organización, explicó que el motivo de 
esta visita fue para hacer un exhorto a los partidos políticos a que cuiden al INE, mensaje que quedó 
impreso en las pancartas abanderadas por el grupo durante su estancia, las cuales llevaban la consigna: 
"Defender al INE es defender a México". 

Asimismo, el representante se refirió a la manifestación en pro del INE que se realizará este domingo 
en la Ciudad de México, desde el Ángel de la Independencia hasta el Monumento de la Revolución, y 
celebró que ésta es “por defensa de un organismo autónomo”. 

“Nos urge un instituto autónomo. El INE está tan aprobado que funcionarios de otros países vienen a 
ser capacitados por el mismo. El instituto que tuvimos en el 2018 es el que queremos en el 2024: 
confiable y certero. El próximo año serán electos los consejeros electorales y queremos que sean 
ciudadanos, no queremos que sean políticos”. 

En la Cámara de Diputados, los integrantes de la organización fueron recibidos por los diputados de 
Movimiento Ciudadano, quienes les refrendaron su respaldo y adelantaron que, si alguno de los 
militantes de su partido acude a la movilización en la Ciudad de México o en algún estado del país, lo 
hará como ciudadano y no como representante partidista. 

https://www.razon.com.mx/mexico/jovenes-organizados-asisten-camara-diputados-exigir-cuidar-ine-
505508 
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Duplicar días de vacaciones a trabajadores 
elevará costos a las empresas 

 

 

 

 

 

 

En los próximos días, la Cámara de Diputados discutirá la reforma que duplica los días mínimos de vacaciones 

a trabajadores y se prevé que la apruebe; sin embargo, estos cambios traerán implicaciones económicas a los 

empleadores. 

“Para las empresas sí puede llegar a ser un golpe financiero bastante importante, sobre todo para las pequeñas 

y medianas empresas, que son las que dan 8 de cada 10 empleos en México. Esas son las que más fuerte va a 

impactar esto”, dijo Alfredo Kupfer Domínguez, director del área Laboral, Seguridad Social y Migratorio del 

despacho Sánchez Devanny. 

En entrevista con Forbes México, el experto en asuntos laborales comentó que una de las consecuencias que 

tendrá este aumento de 6 a 12 días de vacaciones en el primer año laboral se dará en la prima vacacional, que es 

una prestación obligatoria establecida en el artículo 80 de la Ley Federal del Trabajo, la cual equivale a un pago 

no menor a 25% del salario de los días de vacaciones y que se paga a los trabajadores una vez al año. 

 

Duplicar días de vacaciones a trabajadores elevará costos a las empresas (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/duplicar-dias-de-vacaciones-a-trabajadores-traera-costos-a-las-empresas/
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Entrevista / Paulina Rubio Fernández (Diputada – PAN).-  

 

“Por supuesto que hay factores que preponderan este tema, sin lugar a dudas la estrategia que 

emprendió el Gobierno, pues no ha sido la adecuada porque no hay un mecanismo real de contención. 

Lo que tenemos hoy es la realidad de la que hablamos, el incremento bestial de los precios que 

padecen hoy todos los mexicanos, el arroz con un incremento del 43 por ciento entre el 2018 y el 2022, 

la carne 30 por ciento, la harina 54 por ciento, esto no es más que el producto de las erráticas políticas 

que ha implementado el Gobierno que, aunado con los factores externos, se hace una bomba. Por eso 

nosotros el día de ayer hacemos referencia a que no estamos de acuerdo en cómo está conduciendo 

Morena la política económica de este país”.   

 

https://drive.google.com/file/d/17aWoFKV4sg3S-jEZkorZ9kiPFfnm1ett/view  

https://drive.google.com/file/d/17aWoFKV4sg3S-jEZkorZ9kiPFfnm1ett/view
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Protesta PRIAN contra Samuel en Cámara de Diputados 
 

Diputados federales del PRI y el PAN por Nuevo León acusaron al Gobernador Samuel García de 
extorsionar a los Municipios al no entregarles participaciones federales, en la tribuna de la Cámara baja. 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pr
otesta-prian-contra-samuel-en-camara-de-diputados/ar2501942?v=5 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/protesta-prian-contra-samuel-en-camara-de-diputados/ar2501942?v=5
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/protesta-prian-contra-samuel-en-camara-de-diputados/ar2501942?v=5
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"Aeromuerto" Felipe Ángeles, Tren Maya y "laguna" de Dos Bocas 
serán un fracaso total, señala diputado del PRI 

 

El diputado Eduardo Zarzosa Sánchez, del PRI, denunció en la tribuna de la Cámara de Diputados, con 
costales que tenían la leyenda “cash”, que 80% de los recursos del gobierno serán destinados a la 
construcción del Tren Maya y la refinería de Dos Bocas, obras a las que les auguró un completo fracaso. 

“Les voy a decir en qué van a terminar estas obras faraónicas: en un fracaso total, como es el fracaso 
del "aeromuerto" Felipe Ángeles, que les digo desde ahora, no va a despegar, y no ha despegado”, 
refirió al presentar su reserva al PEF 2023, misma que fue desechada. 

Acompañado de diputados de su bancada, sacaron aviones de juguete, que lanzaron al aire. “Hoy 
desde esta tribuna, ¿qué creen?, van a despegar más aviones de los que han despegado de su 
aeropuerto desde que se inauguró”, comentó.    

Zarzosa Sánchez señaló que del 100% de los recursos con que cuenta el gobierno, del orden de 1.3 
billones de pesos, más del 80%, es decir, un billón de pesos, “va dirigido para atender dos caprichos 
presidenciales, y al cuidado de su clientela electoral, a través de los programas sociales”.  

Abundó en que la construcción del Tren Maya, “lo único que ha logrado hasta hoy, es la destrucción de 
miles de hectáreas de selva, cenotes sagrados y la desaparición de la flora y fauna de esa región”.  

Dijo que Morena destinó en el PEF 428 mil millones de pesos para “acrecentar su clientela electoral, 
aprovechándose de la necesidad de la gente que más necesita el apoyo, entre ellos, los adultos 
mayores”.  

Dijo que para construcción de carreteras y hospitales se destinaron pocos recursos; así como para el 
sector del campo y la construcción de agua, “como ustedes se darán cuenta, a Morena no le importa 
ninguno de estos sectores”, finalizó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/aeromuerto-felipe-angeles-tren-maya-y-laguna-de-dos-
bocas-seran-un-fracaso-total-senala-diputado-del-pri 
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Comentario / Germán Martínez (Senador – Grupo Plural) 

 

“Sí lo vi (al diputado Robles), sí lo vi ya, pues da pena ajena que en un lugar donde debe haber 

argumentos, que un lugar donde debe haber razones, que un lugar donde debe haber verdad exista 

solo un parecer, solo una apariencia, solo un espectáculo, solo un circo. Yo sinceramente repruebo los 

insultos”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1ECpkzfbX-7u4MaOCpmjyAEwQ9qM-ZcAN/view 
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Entrevista / Carlos Torres (Analista en Aviación).- 

 

 “ La Ley de Aviación Civil tiene que ser aprobada por el Congreso, ya sea en este periodo legislativo o 

en el siguiente. Y yo, la verdad, no he escuchado a nadie de los diputados de oposición o a los 

diputados de Morena estar preocupados por aprobar esta ley. Creo que esta aprobación es uno de los 

elementos más importantes para recuperar la categoría 1 de aviación”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/18B95JnSgoOUv0mvppGIevLnPQBjpUauf/view  

https://drive.google.com/file/d/18B95JnSgoOUv0mvppGIevLnPQBjpUauf/view
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Pide Carolina Viggiano recursos presupuestales para la 

construcción y mantenimiento de caminos rurales y 

carreteras de Hidalgo 

La diputada federal Carolina Viggiano Austria pidió a las y los diputados federales, especialmente a los 

representantes de Morena por Hidalgo, que voten a favor de reasignar recursos para la construcción y 

mantenimiento de caminos rurales y carreteras de la entidad en beneficio de las comunidades con las 

que dicen estar comprometidos. 

 

https://hojaderutadigital.mx/pide-carolina-viggiano-recursos-presupuestales-para-la-construccion-y-mantenimiento-de-caminos-

rurales-y-carreteras-de-hidalgo/ 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/pide-carolina-viggiano-recursos-presupuestales-para-la-construccion-y-mantenimiento-de-caminos-rurales-y-carreteras-de-hidalgo/
https://hojaderutadigital.mx/pide-carolina-viggiano-recursos-presupuestales-para-la-construccion-y-mantenimiento-de-caminos-rurales-y-carreteras-de-hidalgo/
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Morena “le cuenta los días” a Lorenzo Córdova 
y Ciro Murayama en el INE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado federal del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Sergio Gutiérrez Luna, se 

volvió a lanzar contra los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello 

y Ciro Murayama Rendón, debido a la reforma electoral que propuso el presidente Andrés Manuel 

López Obrador (AMLO). 

 

Por medio de su cuenta oficial de Twitter, el expresidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados dio a conocer la lona que colocó a las afueras de las oficinas de Morena en donde se 
colocaron los días que faltan para que los dos integrantes del Consejo General dejen su cargo. 

En el corto mensaje que compartió, el morenista indicó que, pese a los supuestos berrinches que los 
consejeros está haciendo, lo cierto es que les quedan 145 días más en el cargo, del cual ya no 
podrán reelegirse por lo que abandonarán a la autoridad electoral. 

“Aunque hagan su berrinche, la realidad los está alcanzando: #LorenzoyCiroYaSeVan y aquí en la 
@Mx_Diputados llevaremos el conteo regresivo de cuántos días le faltan para dejar de ser árbitro 
vendidos #ReformaElectoralVa”, redactó en su cuenta oficial de Twitter este jueves 10 de noviembre. 

 
Morena “le cuenta los días” a Lorenzo Córdova y Ciro Murayama en el INE - Infobae 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/11/morena-le-cuenta-los-dias-a-lorenzo-cordova-y-ciro-murayama-en-el-ine/
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“¿¡Señora Hinojosa, por qué parió esa cosa!?”: 
revivieron porra contra Felipe Calderón desde 

San Lázaro 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Manuel Alejandro Robles, diputado por Morena, recordó las viejas consignas que en 2006 el pueblo 

de México repetía durante las numerosas protestas que se realizaron en la capital del país cuando 

ocurrió el presunto fraude electoral que tuvo como resultado que Felipe Calderón llegara a la 

presidencia. 

 

Durante su participación en tribuna, Robles Gómez condenó el miércoles 10 de noviembre la marcha 
que se realizará el domingo con motivo de “defender al INE”, a lo cual dijo que se trata de una 
ridiculez que las élites organicen una marcha para defender sus privilegios, cuando en 2006 se 
marchaba por el supuesto fraude que toleró el IFE, ahora INE. 
“Yo sí recuerdo las consignas del pueblo en las calles. Las consignas del pueblo cuando ustedes se 
robaron la presidencia en 2006 el pueblo gritaba: ¿¡Señora Hinojosa, por qué parió esa cosa!? ¡Señor 
Calderón, por qué no usó condón!” 

 

Después, con una voz más aguda, como imitando la de un niño, y en tono burlón citó las consignas 

promovidas por los que se pretenden manifestar el domingo 13 de noviembre, día de cumpleaños de 

AMLO.”Eso se gritaba en las calles, no esas payasadas de ‘Ay, el INE no se toca. Seis, siete y 

ocho, Lorenzo es un bizcocho’. Son ridículos, son payasos, eso es lo que son”. 

 
“¿¡Señora Hinojosa, por qué parió esa cosa!?”: revivieron porra contra Felipe Calderón desde San Lázaro - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/10/senora-hinojosa-por-que-pario-esa-cosa-revivieron-porra-contra-felipe-calderon-desde-san-lazaro/
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Comisión de Asuntos Frontera Sur aprobó opinión sobre 

denominación de origen del chile de Simojovel 

La Comisión de Asuntos Frontera Sur, que preside el diputado Ismael Brito Mazariegos (Morena) emitió 

opinión positiva a la proposición con punto de acuerdo, por el que se exhorta al Instituto Mexicano de 

la Propiedad Industrial (IMPI), a iniciar los trámites para la denominación de origen del chile de 

Simojovel, Chiapas. 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-asuntos-frontera-sur-aprobo-opinion-sobre-denominacion-de-origen-del-chile-de-

simojovel/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-asuntos-frontera-sur-aprobo-opinion-sobre-denominacion-de-origen-del-chile-de-simojovel/
https://hojaderutadigital.mx/comision-de-asuntos-frontera-sur-aprobo-opinion-sobre-denominacion-de-origen-del-chile-de-simojovel/
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Comisión de Asuntos Frontera Sur aprobó 
opinión sobre denominación de origen del chile 

de Simojovel 

 
 

Boletín No.3069 

Comisión de Asuntos Frontera Sur aprobó opinión sobre denominación de origen del chile de Simojovel 

• El punto de acuerdo fue remitido a la Comisión de Economía, Comercio y Competitividad 

• Recibe a galardonados del Premio Nacional de la Juventud 

La Comisión de Asuntos Frontera Sur, que preside el diputado Ismael Brito Mazariegos (Morena) emitió opinión positiva 

a la proposición con punto de acuerdo, por el que se exhorta al Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), a 

iniciar los trámites para la denominación de origen del chile de Simojovel, Chiapas. 

El diputado Brito Mazariegos comentó la relevancia de este reconocimiento en los productos, porque fortalece la economía 

de los estados y las regiones del país. “Busquemos y enaltezcamos sus productos regionales que son propios, para que, a 

través de esas denominaciones, puedan adquirir mejor precio y proyección nacional”.  

Destacó que Francia tiene 53 productos con denominación de origen; España, 96; Chile, 21, y México, 14. De ahí la 

importancia de ampliar las denominaciones a otros productos para fomentar al sector productivo, protegerlos de 

falsificaciones, garantizar el cumplimiento de normas oficiales, de calidad y manufactura auténtica, y promover la cultura 

e identidad de las comunidades. 
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La diputada Alma Griselda Valencia Medina (Morena) se pronunció por impulsar el mejoramiento de productos para ser 

competitivos. Consideró que la iniciativa es sumamente importante porque lleva a otros niveles de producción, 

comercialización y mayores ingresos para el estado. 

El reto, dijo, es organizar la producción y a los productores con un método que permita aumentar la capacidad de oferta y 

demanda, para que haya suficiente producto para los consumidores. Pidió garantizar un método de comercio justo y que se 

respete el precio de pequeños productores y sus ganancias. 

El diputado Mario Alberto Torres Escudero (Morena) apoyó la opinión porque la comunidad de Chiapas tomará este 

ejemplo como punto de partida para otros productos. Planteó exhortar a más productores y comunidades del país para que 

sigan este camino.  

Por su parte, la diputada Olga Leticia Chávez Rojas (Morena) dijo que la denominación de origen beneficiará a los 

productores de Chiapas.  

El diputado Sergio Enrrique Chalé Cauich (PAN) también apoyó la opinión, la cual, una vez aprobada, se remitió a la 

Comisión de Economía, Comercio y Competitividad. 

En asuntos generales, el diputado José Luis Elorza Flores (Morena) informó que presentará una reserva al Presupuesto de 

Egresos de la Federación 2023 para que en el Ramo 13 de Marina, se destinen dos mil 500 millones de pesos para construir 

una escollera de piedra de un kilómetro y medio en Puerto Chiapas, para hacerlo un puerto de desarrollo a la altura de lo 

que necesita Chiapas.  

Indicó que por la mala infraestructura se depositan 25 mil metros de arena semanales que deben dragarse constantemente, 

lo cual, genera un gasto 100 millones de pesos anuales.  

Asimismo, se recibió a Érica Jazmín Ruiz López, Fernando Daniel de Lucio Villalobos, Luis Fernando Hernández, Luis 

Ángel Plata Cavazos e Ismael Brito Nájera, galardonada y galardonados con el Premio Nacional de la Juventud, por sus 

aportaciones a la cultura política y la democracia, promoción y defensa de derechos humanos, compromiso social e ingenio 

emprendedor.  

El diputado Torres Escudero afirmó que su ejemplo demuestra que la juventud trabaja y lucha para que la sociedad sea más 

justa y con más oportunidades. “Hay quienes piensan que solo saliendo de México van a desarrollarse, pero estos jóvenes 

son ejemplo de que dentro del país hay oportunidades, hay que trabajar, ser disciplinados, y tener mucho amor por México”. 
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Pide diputada incorporar al PEF 2023 seguro de vida para 
jefas de familia y programas de refugio para mujeres 

violentadas 
 

La diputada Diana Estefanía Gutiérrez Valtierra (PAN) pidió que se incorpore al proyecto de Presupuesto 
de Egresos de la Federación (PEF) 2023, el seguro de vida para mujeres jefas de familia, programas de 
refugio para mujeres violentadas, así como escuelas de tiempo completo y las estancias infantiles. 
En un comunicado, indicó que con ese objetivo presentó una reserva en el Pleno de la Cámara de 
Diputados, para que las mujeres mexicanas cuenten con certeza de un futuro. 
 
https://billieparkernoticias.com/pide-diputada-incorporar-al-pef-2023-seguro-de-vida-para-jefas-de-
familia-y-programas-de-refugio-para-mujeres-violentadas/ 
 
 

 

 

 

https://billieparkernoticias.com/pide-diputada-incorporar-al-pef-2023-seguro-de-vida-para-jefas-de-familia-y-programas-de-refugio-para-mujeres-violentadas/
https://billieparkernoticias.com/pide-diputada-incorporar-al-pef-2023-seguro-de-vida-para-jefas-de-familia-y-programas-de-refugio-para-mujeres-violentadas/
https://www.facebook.com/sharer.php?u=https%3A%2F%2Fwww.dpoderapoder.mx%2F2022%2F11%2F09%2Fpropone-diputado-quitar-600-mdp-a-santa-lucia-para-puente-en-la-riviera-veracruzana%2F
https://www.facebook.com/sharer.php?u=https%3A%2F%2Fwww.dpoderapoder.mx%2F2022%2F11%2F09%2Fpropone-diputado-quitar-600-mdp-a-santa-lucia-para-puente-en-la-riviera-veracruzana%2F
https://twitter.com/intent/tweet?text=Propone+diputado+quitar+600+mdp+a+Santa+luc%C3%ADa+para+puente+en+la+Riviera+Veracruzana&url=https%3A%2F%2Fwww.dpoderapoder.mx%2F2022%2F11%2F09%2Fpropone-diputado-quitar-600-mdp-a-santa-lucia-para-puente-en-la-riviera-veracruzana%2F&via=De+poder+a+poder
https://twitter.com/intent/tweet?text=Propone+diputado+quitar+600+mdp+a+Santa+luc%C3%ADa+para+puente+en+la+Riviera+Veracruzana&url=https%3A%2F%2Fwww.dpoderapoder.mx%2F2022%2F11%2F09%2Fpropone-diputado-quitar-600-mdp-a-santa-lucia-para-puente-en-la-riviera-veracruzana%2F&via=De+poder+a+poder
https://pinterest.com/pin/create/button/?url=https://www.dpoderapoder.mx/2022/11/09/propone-diputado-quitar-600-mdp-a-santa-lucia-para-puente-en-la-riviera-veracruzana/&media=https://www.dpoderapoder.mx/wp-content/uploads/2022/11/IMG-20221109-WA0335.jpg&description=Propone+diputado+quitar+600+mdp+a+Santa+luc%C3%ADa+para+puente+en+la+Riviera+Veracruzana
https://pinterest.com/pin/create/button/?url=https://www.dpoderapoder.mx/2022/11/09/propone-diputado-quitar-600-mdp-a-santa-lucia-para-puente-en-la-riviera-veracruzana/&media=https://www.dpoderapoder.mx/wp-content/uploads/2022/11/IMG-20221109-WA0335.jpg&description=Propone+diputado+quitar+600+mdp+a+Santa+luc%C3%ADa+para+puente+en+la+Riviera+Veracruzana
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Tras aprobación del PEF 2023, PAN urgió 
el regreso del Seguro Popular en México 

 

 

 

 

 

 

 

En el marco de la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023, diputados 
y diputadas del Partido Acción Nacional (PAN) exigieron la reactivación del Seguro Popular, pues 
aseguraron, Movimiento Regeneración Nacional (Morena) no contempla recursos al sistema de 
Salud. 

El pasado miércoles 9 de noviembre, a nombre del grupo parlamentario del blanquiazul en la 
Cámara baja, el legislador Juan Carlos Maturino Manzanera urgió la necesidad de que vuelva el 
Seguro Popular, pues dijo, se apuesta por un sistema de salud “de calidad, que mantenga como 
prioridad el mejoramiento de la infraestructura hospitalaria, la cobertura universal y la 
administración de medicamentos de calidad”. 

El panista agregó que en el presupuesto se ven reflejadas las prioridades del presidente Andrés 
Manuel López Obrador (AMLO), pues acusó, prefiere destinarlo a las “obras 
faraónicas” pasando por alto las facultades del Poder Legislativo. 

Tras aprobación del PEF 2023, PAN urgió el regreso del Seguro Popular en México - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/08/con-la-mayoria-de-morena-y-sus-aliados-diputados-aprobaron-en-lo-general-el-pef-2023/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/08/con-la-mayoria-de-morena-y-sus-aliados-diputados-aprobaron-en-lo-general-el-pef-2023/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/10/tras-aprobacion-del-pef-2023-pan-urgio-el-regreso-del-seguro-popular-en-mexico/
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Reitera PAN planteamiento para el retorno del Seguro 

Popular 

 
En un comunicado, el diputado Juan Carlos Maturino (PAN) aseveró que en el presupuesto se ven 

reflejadas las prioridades del gobierno, y añadió que el de Morena prefiere destinarlo a las obras 

faraónicas, pasando por alto las facultades del Poder Legislativo. 

 

 
https://efekto10.com/reitera-pan-planteamiento-para-el-retorno-del-seguro-popular/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/reitera-pan-planteamiento-para-el-retorno-del-seguro-popular/
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Propone Mario Riestra redirigir recursos para estadios de 
béisbol a hospitales de Puebla 

 
El diputado federal Mario Riestra Piña propuso que los recursos que destina la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) para la construcción de estadios de béisbol, se dirija 
a la construcción de los hospitales del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) que se necesitan 
en el estado de Puebla. 
En el debate para discutir las reservas al dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 
2023, el legislador detalló que hace unos meses, en comparecencia, el titular de la Sedatu le respondió 
cuánto ha gastado la administración en construir estadios de béisbol en lo que va del sexenio.  
 
https://24horaspuebla.com/2022/11/10/propone-mario-riestra-redirigir-recursos-para-estadios-de-
beisbol-a-hospitales-de-puebla/ 
 

https://24horaspuebla.com/2022/11/10/propone-mario-riestra-redirigir-recursos-para-estadios-de-beisbol-a-hospitales-de-puebla/
https://24horaspuebla.com/2022/11/10/propone-mario-riestra-redirigir-recursos-para-estadios-de-beisbol-a-hospitales-de-puebla/
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Morena comienza conteo para que Lorenzo 
Córdova y Ciro Murayama se vayan del INE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sergio Gutiérrez Luna, diputado de Morena y expresidente de la Cámara baja, comenzó un conteo del 

tiempo que falta para que Lorenzo Córdova y Ciro Murayama terminen su gestión como consejeros del 

Instituto Nacional Electoral (INE). 

“Finalmente ya se van, falta poco, 145 días. Todos los días vamos a estar haciendo aquí el conteo de 

cuántos días faltan para que dejen de ser árbitros vendidos, y cada semana vamos a subir un video 

recapitulando los momentos de estos 12 años que estuvieron en el IFE, INE, donde han dañado a la 

democracia”, declaro el morenista, quien ha mantenido constantes enfrentamientos con los 

consejeros. 

El morenista comentó que ayer comenzaron con los videos y el primero fue para recordar las 

declaraciones discriminatorias que hizo Lorenzo Córdova sobre un líder indígena en una llamada 

telefónica con el secretario ejecutivo del instituto, Jacobo Molina hace años. 

Morena comienza conteo para que Lorenzo Córdova y Ciro Murayama se vayan del INE (forbes.com.mx) 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/morena-comienza-conteo-para-que-lorenzo-cordova-y-ciro-murayama-se-vayan-del-ine/
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Propone diputado quitar 600 mdp a Santa lucía para 
puente en la Riviera Veracruzana 

 
El diputado federal panista, Carlos Alberto Valenzuela González, sugirió restar la cantidad de 610 
millones de pesos a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) para destinarlos a infraestructura, 
comunicaciones y transporte. 
De igual forma, el legislador veracruzano propuso quitar la misma cantidad al aeropuerto Santa Lucía del 
Estado de México, para que sea utilizado en el proyecto de construcción de un puente en la Riviera 
Veracruzana. 
 
https://www.dpoderapoder.mx/2022/11/09/propone-diputado-quitar-600-mdp-a-santa-lucia-para-
puente-en-la-riviera-veracruzana/ 
 

https://www.dpoderapoder.mx/2022/11/09/propone-diputado-quitar-600-mdp-a-santa-lucia-para-puente-en-la-riviera-veracruzana/
https://www.dpoderapoder.mx/2022/11/09/propone-diputado-quitar-600-mdp-a-santa-lucia-para-puente-en-la-riviera-veracruzana/
https://www.dpoderapoder.mx/wp-content/uploads/2022/11/IMG-20221109-WA0335.jpg


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 11/11/2022 LEGISLATIVO 

Este es el gran plan de economía verde que Gabriel 
Quadri propuso en San Lázaro 

 

 

 

 

 

 

 

Gabriel Quadri, diputado federal por el PAN, propuso un “gran plan de economía verde”, mismo que 

estaría costeado, de acuerdo con el legislador, con 113 mil millones de pesos, que equivale al 1.2% del 

Proyecto de Egresos de la Federación (PPEF) 2023, mismo que continuó en su etapa de presentación y 

discusión de reservas tras su reciente aprobación por el bloque mayoritario. 

 

Durante la sesión ordinaria de este jueves 10 de noviembre, Quadri de la Torre expuso una estrategia que, de 

conformidad con la bancada del Partido Acción Nacional (PAN), incentiva el desarrollo económico y, al 

mismo tiempo, asegure la sustentabilidad en México. 

 

Como la participación del panista se sumó a la presentación de 2 mil reservas promovidas por todas las 

facciones parlamentarias, solamente dispuso de los cinco minutos con los que contaba en tribuna, por lo que, 

acompañado de diferentes miembros de su partido, el detractor de la 4T presentó una serie de gráficas que 

señalan una serie de recortes al sector ambiental. 

 

En consecuencia, Quadri enlistó brevemente en qué consta el plan que propuso, cuánto costaría y de dónde 

podrían encauzarse los recursos necesarios para poner en marcha su plan, de tal modo que reiteró que el 

“PAN es el verdadero partido ambientalista de México”. 

1. Una política industrial expresa para la electrificación del parque vehicular, que incluya redes de 
recargas. 
2. Programa de hidrógeno verde, que abastece con energéticos de cero emisiones a la industria y transporte 
de carga. 
3. Una Red Eléctrica Inteligente para mejorar el aprovechamiento de energías verdes intermitentes, como la 
eólica y la solar. 
4. Programa Nacional de Recuperación de Metano. Actualmente, Petróleos Mexicanos (Pemex), lo quema 
sin aprovecharlo de ninguna manera. Cabe destacar que el metano es un gas de efecto invernadero 80 veces 
más potente que el CO2. Este también aplicará en basureros y demás rellenos sanitarios. 

 

Este es el gran plan de economía verde que Gabriel Quadri propuso en San Lázaro - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/11/este-es-el-gran-plan-de-economia-verde-que-quadri-propuso-en-san-lazaro/
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Dedicaron “Rata de dos patas” a AMLO en 
la Cámara de Diputados 

 

 

 

 

 

 

 

Durante la tarde de este jueves, la diputada del PAN, María Teresa Castell, cantó y dedicó la 

canción “Rata de dos patas” de Paquita la del Barrio para el presidente de México, Andrés Manuel 

López Obrador, en la Cámara de Diputados, durante el debate del presupuesto 2023. 

Circuló un video en redes sociales del momento en el que Castell y varios legisladores suben a 

tribuna para cantarle la canción popular al mandatario nacional. Asimismo, sostuvieron carteles con 

imágenes de López Obrador en los que se le agregan orejas, cola, y cuerpo de rata, con las 

leyendas: “Ratamanuel” y Ratamlo”. 

Durante dicho momento se pudo escuchar una parte de la canción, que dice: “Rata inmunda, animal 

rastrero, escoria de la vida, adefesio mal hecho... infrahumano, espectro del infierno, maldita 

sabandija” y la diputada María Teresa Castell empezó a cantar y le cambió la letra: “cuánto daño 

has hecho... ¡Rata de dos patas!”, expresó. La bancada de Morena respondió inmediatamente con 

la porra: “es un honor estar con Obrador” de manera reiterada. 

María Teresa Castell puntualizó en un video de la reportera Ilse Aguilar, que escogió dicha canción 

“porque es obvio el desvío que están haciendo de los recursos de los mexicanos para las obras, de 

las ego-obras que hoy se tienen, y tenemos muchas carencias en salud, en seguridad, en 

infraestructura, no hay empleo, y el sigue despilfarrando el dinero de los mexicanos”, declaró. 

 

Dedicaron “Rata de dos patas” a AMLO en la Cámara de Diputados - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/09/presupuesto-2023-deja-en-el-olvido-las-necesidades-de-las-mujeres-una-vez-mas-mcci/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/11/dedican-rata-de-dos-patas-a-amlo-en-la-camara-de-diputados/
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Paloma Sánchez, diputada federal por Sinaloa, vota en 
contra del Presupuesto de Egresos 2023 

 
Diputada sinaloense del PRI justifica su voto en contra del dictamen en lo general del Presupuesto de 
Egresos de la Federación porque dice que “solo va a deuda” 
En sesión ordinaria semipresencial, la Cámara de Diputados inició ayer con la discusión en lo particular 
del dictamen del Presupuesto de Egresos 2023, donde deberán analizarse las más de 2 mil 200 reservas 
con las que se aprobó el pasado martes en lo general.  
 
https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Paloma-Sanchez-diputada-federal-por-Sinaloa-vota-en-
contra-del-Presupuesto-de-Egresos-2023-20221110-0010.html 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Paloma-Sanchez-diputada-federal-por-Sinaloa-vota-en-contra-del-Presupuesto-de-Egresos-2023-20221110-0010.html
https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Paloma-Sanchez-diputada-federal-por-Sinaloa-vota-en-contra-del-Presupuesto-de-Egresos-2023-20221110-0010.html
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Estará presente el PRI en marcha para defender al INE: 
'Alito' 

 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, anunció que su partido “estará presente en la marcha 
del próximo domingo 13 de noviembre”, convocada por grupos opositores a la reforma electoral. 
“Defender la democracia en nuestro país es el mayor compromiso que como mexicanos debemos 
asumir, por eso el PRI estará presente en la marcha del próximo domingo 13 de noviembre ¡México nos 
necesita unidos en esta importante batalla”, dijo desde su cuenta de Twitter. 
 
https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=273474&relacion=&tipo=Noticias&categoria=1 
 
 
 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=273474&relacion=&tipo=Noticias&categoria=1
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Golpe para Alito Moreno: juez rechazó 
eliminar alerta migratoria en su contra 

 

 

 

 

 

 

 

La juez Décimo Sexto de Distrito de Amparo en Materia Penal, Yazmín Eréndira Ruiz Ruiz, rechazó 
otorgar la suspensión provisional al presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Alejandro Alito Moreno Cárdenas, por lo que no se eliminó la alerta migratoria en su contra 
que emitió el Instituto Nacional de Migración (INM). 

No obstante, la autoridad en la materia admitió el trámite de garantías, le negó la medida cautelar. 
Conviene recordar que la alerta en contra del priista fue solicitada por la Fiscalía General del 
Estado (FGE) de Campeche, tras comenzar una investigación por presunto enriquecimiento ilícito, 
desvío de recursos, lavado de dinero y fraude fiscal. 

Asimismo, se otorgó un plazo de 48 horas para que las autoridades competentes rindan un informe 
sobre el caso y estableció el 16 de noviembre como la fecha donde se llevará a cabo la 
audiencia incidental donde se resolverá si otorga o no la suspensión definitiva de la alerta. 

Golpe para Alito Moreno: juez rechazó eliminar alerta migratoria en su contra - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/10/golpe-para-alito-moreno-juez-rechazo-eliminar-alerta-migratoria-en-su-contra/
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Jueza niega otorgar suspensión a Alejandro Moreno contra la emisión 

de alerta migratoria 

 

Una jueza federal rechazó otorgar una suspensión provisional al líder nacional del PRI, Alejandro 

Moreno, quien solicitó echar abajo la alerta migratoria emitida en su contra por parte del Instituto 

Nacional de Migración. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHwyB%2DDRxRdfOO4&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB9

92B33844BAA%21237&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHwyB%2DDRxRdfOO4&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21237&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHwyB%2DDRxRdfOO4&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21237&parId=root&o=OneUp
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¡Histórico! El gasto federal 2023 para Michoacán será de 
144.2 mil millones de pesos 

 
Michoacán ejercerá 144.2 mil millones de pesos el próximo año, de acuerdo con el Presupuesto de 
Egresos de la Federación 2023, que ya aprobó “en lo general” la Cámara Baja del Congreso de la Unión. 
El incremento presupuestal para Michoacán superaría los 17.9 mil millones de pesos para el próximo 
año, lo que representa una variación real del 8.7 por ciento respecto del 2022, subrayó el diputado 
federal del PT, Reginaldo Sandoval Flores, integrante de la comisión legislativa de Presupuesto en San 
Lázaro. 
 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/el-gasto-federal-2023-para-michoacan-sera-de-
144-2-mil-millones-de-pesos/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/el-gasto-federal-2023-para-michoacan-sera-de-144-2-mil-millones-de-pesos/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/el-gasto-federal-2023-para-michoacan-sera-de-144-2-mil-millones-de-pesos/
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Diputados de Morena dieron la espalda a Chihuahua: 
Sánchez 

 
El diputado de Movimiento Ciudadano, Francisco Sánchez Villegas, señaló que los legisladores federales 
por Chihuahua volvieron a darle la espalda a su tierra al no luchar por el presupuesto necesario para las 
familias del norte. 
“Chihuahua sigue en el abandono presupuestal, sin el incremento que esta tierra merece en virtud de lo 
que produce y entrega a la federación. Cero pesos con cero centavos para carreteras, cero pesos para 
obra. Un insulto para esta tierra que trabaja y produce”, declaró. 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/diputados-de-morena-dieron-la-
espalda-a-chihuahua-al-negarse-a-la-lucha-por-un-mayor-presupuesto-sanchez-9168959.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/diputados-de-morena-dieron-la-espalda-a-chihuahua-al-negarse-a-la-lucha-por-un-mayor-presupuesto-sanchez-9168959.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/diputados-de-morena-dieron-la-espalda-a-chihuahua-al-negarse-a-la-lucha-por-un-mayor-presupuesto-sanchez-9168959.html
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Anuncia Maru Campos que participará en marcha en 

apoyo al INE 

La gobernadora del estado, María Eugenia Campos Galván, se sumará a la marcha el próximo domingo 

en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE) porque está en contra de que se elimine y que nos ha 

costado a todos los mexicanos. Contó que hace más de 34 años le tocó acompañar a sus padres a votar 

en una casilla en San Felipe, Chihuahua y recordó que tardaron mucho tiempo en el lugar y la fila no se 

movía. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/juarez/anuncia-maru-campos-que-participara-en-marcha-en-apoyo-al-ine-

9171176.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/juarez/anuncia-maru-campos-que-participara-en-marcha-en-apoyo-al-ine-9171176.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/juarez/anuncia-maru-campos-que-participara-en-marcha-en-apoyo-al-ine-9171176.html
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Falleció Federico Sada, ex director de Vitro 

Tras padecer por varios años un deterioro en su salud, el accionista y ex director de Vitro, Federico 

Sada González, falleció hoy a los 73 años. 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/fallecio-federico-sada-ex-

director-de-vitro/ar2502250?v=3 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/fallecio-federico-sada-ex-director-de-vitro/ar2502250?v=3
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/fallecio-federico-sada-ex-director-de-vitro/ar2502250?v=3
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Tras destrucción por Kay San Felipe analiza proyectos de 
reconstrucción 

 
Luego de las tormentas por el huracán Kay y las tormentas del pasado mes de septiembre, varias zonas 
de San Felipe fueron declaradas como afectadas por desastre natural y aplicaron para la reconstrucción 
con fondos del gobierno estatal y federal. 
José Luis Dagnino López, presidente del Concejo Fundacional de San Felipe, señaló que a pesar de los 
daños, se abocaron a la limpieza y rehabilitación parcial del puerto para no detener la actividad turística, 
uno de los principales recursos que dan vida al nuevo municipio. 
 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Tras-destruccion-por-Kay-San-Felipe-analiza-
proyectos-de-reconstruccion-20221110-0001.html 
 

 
 
 
 
 

 

https://www.elimparcial.com/mexicali/policiaca/Busca-San-Felipe-mas-policias-20221004-0016.html
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Tras-destruccion-por-Kay-San-Felipe-analiza-proyectos-de-reconstruccion-20221110-0001.html
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Tras-destruccion-por-Kay-San-Felipe-analiza-proyectos-de-reconstruccion-20221110-0001.html
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Enfrentamiento genera alerta en límites de Jalisco y 

Michoacán 

Elementos de la Guardia Nacional se enfrentaron a balazos a sujetos armados de la 

delegación Mismaloya, en el municipio de Tizapán el Alto, en el límite con Michoacán. Los elementos 

federales acudieron a dicha comunidad que está pegada al Lago de Chapala, para verificar varios 

reportes anónimos en los que les indicaban que en un domicilio había personas armadas. 

 

https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/enfrentamiento-genera-alerta-en-limites-de-jalisco-y-michoacan-9171159.html 

 

 

 

 

https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/enfrentamiento-genera-alerta-en-limites-de-jalisco-y-michoacan-9171159.html
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Sube a 9 el número de muertos tras ataque a bar en 

Guanajuato 

Subió a nueve el número de muertos tras el ataque en el bar Lexus de Apaseo el Alto, en Guanajuato. 

Esta mañana, el gobierno municipal confirmó la muerte de cinco hombres y cuatro mujeres en el lugar. 

Además, la agresión dejó dos mujeres hospitalizadas, quienes se reportan estables. Mediante un 

comunicado, la administración municipal de Apaseo el Alto indicó que la balacera se registró a las 

21:00 horas. 

 

https://www.milenio.com/policia/guanajuato-sube-a-9-numero-muertos-ataque-bar-lexus 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/atacan-bar-en-apaseo-el-alto-reportan-muertos-y-lesionados
https://www.milenio.com/policia/guanajuato-sube-a-9-numero-muertos-ataque-bar-lexus
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Hay que decirlo, en este asunto, gasto público para el siguiente año, los que tienen “fiel de la 

balanza”, diría don José López Portillo, qepd, es la bancada del partido en el poder y sus “carnales a 

modo”, PT y Verde, partido parásito, cual calificó en tribuna, ex diputado federal del PAN, Fernando 

Rodríguez Doval, en LXII Legislatura. 

Decreto del Presupuesto de Egresos de la Federación en próximo ejercicio fiscal, demanda mayoría 

absoluta para su aprobación, es decir, la mitad más uno de los 500 diputados; Morena y aliados, son 

276. 

Es decir, si lo deciden, bancada oficial y sus “ahijados”, pueden aprobar el proyecto, sin ningún 

problema, pero, decidieron seguir las reglas que impone cortesía parlamentaria y, el asunto, en lo 

particular, lo discuten desde al martes pasado, cuya sesión, la prolongan aún este viernes, para 

seguir discusión al dictamen, en lo particular. 

Antier, el presidente de la mesa directiva, Santiago Creel Miranda, presagiaba que el asunto, podría 

llevarse hasta el sábado, si bien les iba. 

Ayer, su homólogo en Junta de Coordinación Política, Moisés Ignacio Mier Velazco, adelantó que 

hoy, en sesión de JCP, coordinadores parlamentarios, deciden si cortan, suprimen reservas en el 

pleno y las mandan al Diario de los Debates o las agotan. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PEF-2023: GRUPOS PARLAMENTARIOS, APLICAN TÁCTICAS DILATORIAS; HOY, DECIDEN SI 

RECORTAN ¡2,264! RESERVAS O LAS AGOTAN EN TRIBUNA 
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Una posibilidad y otra, permitiría que este mismo viernes, agoten el asunto en lo particular; o se 

van a lo que dé el reloj legislativo, hasta agotar reservas que presentan los diputados federales. 

-“Seguimos en la discusión del Presupuesto, estamos en el periodo de reservas, en esta etapa es 

cuando los ánimos se encienden más entre los distintos grupos parlamentarios”. 

-“Han intervenido alrededor de 90 oradores, diputadas y diputados; tenemos una lista de más de 

300 inscritos por el momento, entonces, quiere decir que llevamos alrededor de un tercio de las 

intervenciones”, explicó el diputado presidente en mesa directiva. 

Previo a la sesión de ayer, la cual se prolongó por 11 horas con 27 minutos; numeralia en sede 

cameral, ilustra que esa sesión, se levantó, con el orador número 244 de 348. 

Contexto en el que Creel, señala que hacen esfuerzos para conjuntar y para compactar reservas, 

además que tiene mucho sentido, porque son de la misma materia, mismos artículos sobre los 

cuales están en debate.  

El miércoles, subieron a tribuna, 105 oradores, para exponer 266 reservas, de un total de 2,264. 

Van tres recesos en la discusión del PEF-2023, en lo particular, con la sesión del martes pasado; este 

viernes, nuestros representantes populares vuelven a reanudar esa agenda legislativa, en modo 

semipresencial y continuar discusión de las propuestas de modificación a los artículos y anexos que 

reservaron diputados de todas las bancadas. 

Con la sesión del martes pasado, reiteramos, ayer, los diputados federales, desahogaron un total de 

528 reservas, están pendientes, ¡1,737! 

De seguir así, hasta próxima semana, tienen nuestros representantes populares, para desahogar 

reservas que presentaron al decreto del Presupuesto-2023, plazo fatal, es el martes 15 de este mes, 

cual establece nuestra Ley de leyes, artículo 74, fracción IV, segundo párrafo. 
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Ayer, el diputado Ignacio Mier, presidente en JCP, adelantó que hoy, 9:30 horas, sesiona ese otro 

órgano de gobierno en San Lázaro, para acordar el desahogo de reservas y oradores faltantes en la 

discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación para el siguiente año. 

El también coordinador del grupo mayor en Cámara de Diputados, resalta que esta nueva reunión 

de los coordinadores parlamentarios, estaba en previsión, dada la importancia del PEF-2023. 

-“Quedó establecido desde la Junta de Coordinación Política, que íbamos a estar monitoreando el 

avance y, en función de eso, ver si hacíamos ajustes”, explicó, lo cual, es la posibilidad, para acortar, 

retirar o suprimir reservas y las más, enviarlas al Diario de los Debates, para que se registren y 

queden para la historia y puedan consultar los investigadores en materia legislativa, reservas que 

no se aprobaron ni desecharon. 

Empero, el legislador de Puebla, no soslaya que agrupación de las reservas que presentaron  los 

diputados de todos los partidos, en materia de Presupuesto, dependerá de ellos, ese es su derecho 

y libertad, admite. 

En el caso de los integrantes de la bancada que coordina, señala que están preparados para 

terminar, cuando se alcancen los acuerdos: hoy, mañana o pasado mañana. 

O sea, si hoy no acuerdan ajustar número de reservas, este fin de semana, diputados federales, 

siguen con la sesión del martes pasado, hasta agotar las 2,262 que registraron para discutir en el 

pleno. En donde los números no coinciden, es en el número de oradores pues mientras en la mesa 

directiva, consideran “más de 300”, para el diputado Ignacio Mier, son 398. 

Pero aún falta que la secretaría de Servicios Parlamentarios evalúe los números de la jornada de 

ayer, siempre guardando el principio de paridad y el principio de equilibrio de la composición de los 

grupos parlamentarios. 

El parlamentario de Puebla, explica que en la bancada que coordina, analizan cuáles serán las 

reservas que promoverán y expone que el diputado Juan Ramiro Robledo, alista este asunto. 
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Estatus del proyecto PEF-2023, en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, cuando este 

viernes, deciden si “ajustan”, elevado número de reservas, es decir, “recortan”, las mantienen, las 

suprimen o simplemente que el promovente, solicite que las envíen al Diario de los Debates, y con 

ello, hoy, agotan el proceso legislativo, en lo particular, al dictamen. 

La verdad, no son más que maniobras leguleyas -diría el Ricardo Monreal, como legislador de 

oposición-, porque ni la bancada oficialista ni en el bloque opositor, “doblan las manos” y, hasta 

ayer, mantenían su disposición a seguir con las reservas, hasta agotar todas, en tribuna. 

Hay que decir, tienen de plazo fatal, próximo martes, y de esa manera, no creemos que desistan de 

seguir con la discusión de reservas, al menos que de ambas partes, bancada oficial y oposición, 

decidan hacer más breve la sesión del martes, y terminar hoy mismo. 

Este viernes, el diputado Ignacio Mier decide ante sus homólogos de oposición, si da el “manotazo” 

e imponen su mayoría con sus aliados, para agotar el asunto, pues ellos, con aliados, tienen mayoría 

absoluta. 

O mantienen vía de negociación y diálogo, para hacer ajustes al número de reservas y oradores y 

con ello, votar y aprobar el PEF-2023, en lo particular, y el diputado Santiago Creel Miranda, declare 

el asunto, como aprobado, en lo particular y en lo general, y seguir con sus efectos constitucionales. 

¡Ojalá!, civilidad y consenso, sea lo que este viernes por la mañana, prevalezca en la sesión matinal 

de la JCP, para cumplimentar proceso legislativo al gasto público del siguiente ejercicio fiscal. 

La verdad, en este asunto de las reservas en el dictamen del PEF-2023, unos proponen y, otros, 

disponen, cuando con su mayoría absoluta, nominal o económica, desechan las que presentaron los 

adversarios. 

Morena y aliados, son el “fiel de la balanza”, en el decreto del gasto público y también proponen 

reservas, pero bajo la maniobra de criticar al opositor. 
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EN EL CHACALEO 

Ricardo Monreal Ávila, recibió virtual “espaldarazo”, de los integrantes del Senado de la República, 

por “guerra sucia”, “politiquería” y “politiporquería” que ejerce en su contra, gobernadora de 

Campeche, Layda Sansores San Román… Legisladores de todas las bancadas, expresaron su apoyo 

al coordinador del grupo mayor, por los ataques en su contra, de parte de la Ejecutivo en aquella 

entidad… De tres párrafos, la misiva, con destinatario para la controversial Layda, 90 senadores, 

advierten que no aceptarán agresiones contra ninguno de los 127 legisladores; repudian método y 

dichos de la ex senadora y ex diputada federal, en su programa del martes, en una red social y 

manifiestan plena solidaridad al político de Zacatecas… En mensaje que publicó en redes sociales, 

el coordinador del grupo mayor en la sede del Paseo de la Reforma, número 135, expresa un: “me 

alegra mucho que hoy (ayer), haya recibido con sorpresa y agrado, que 90 compañeros senadores y 

senadores, hayan firmado una carta en mi respaldo, en solidaridad y condenando los ataques, las 

descalificaciones, los insultos, las diatribas, los actos ilegales que se han cometido en nuestra 

contra”… ¡Enhorabuena!... ¿Quién fue el senador o senadora priista que no firmó esa carta de apoyo 

a Monreal?... De los 13 que integran la minúscula bancada, uno, está ausente… El pleno de la 

representación popular en San Lázaro, guardó minuto de silencio por el fallecimiento de Eliezer 

Morales Aragón, quien fuera director de la Facultad de Economía en nuestra máxima casa de 

estudios, la UNAM y fundador del Sindicato de Trabajadores de la institución, cual recodó desde su 

curul, la diputada de Morena, Ivonne Cisneros Luján… Descanse en paz el economista que se 

distinguió con una trayectoria en la oposición, lo cual, lo distinguió en su vida… Rubén Ignacio 

Moreira Valdez, rechaza que “ajusten”, elevado número de reservas que hay, en materia del PEF-

2023… Indica que ellos, van por agotar en tribuna, las que presentaron… ¿Y si hoy, en la JCP, el 

diputado Ignacio Mier, da el “manotazo”?... “Encuentro bilateral de alto nivel”, el que habrá entre 

México y España, durante la XVI Reunión Interparlamentaria, que se llevará a cabo en Madrid, del 

27 al 29 de este mes… En redes sociales, el senador y coordinador del grupo mayor, expuso ese 

acuerdo, luego de conversación que tuvo con el embajador de esa nación en nuestro país, Juan 

Duarte Cuadrado… En la tribuna de San Lázaro, el representante del PAN, Salvador Alcázar Ortega, 

acusa que el presidente López Obrador, prefiere aumentar presupuesto para campos de beisbol, 

que para el campo mexicano. Pondera que 29 programas en apoyo al capo, se eliminaron, desde el 

inicio del gobierno de Amlo; los aumentos en la canasta alimentaria, registraron alza en más del 

44% y dejan en el olvido, autonomía alimentaria. ¡Cuidado!... El diputado Santiago Creel Miranda, 

declaró que la marcha del próximo domingo, en la defensa del Instituto Nacional Electoral, parte 

del Ángel de la Independencia al Monumento a la Revolución. “Creo que puede ser la marcha más 

numerosa que ha habido en su historia por parte de demócratas que queremos un México de 

libertades y con un árbitro electoral auténticamente democrático”, refiere el legislador… En esa 
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protesta por la defensa del INE, único orador será el ex presidente del Instituto Federal Electoral, 

José Woldenberg… “Tiene la autoridad, el conocimiento la práctica electoral necesaria y, sobre todo, 

la autoridad moral para expresar un discurso de defensa sobre INE, una vez que concluya la 

marcha”, vislumbra Creel… Inmoral, deleznable, que el diputado federal de Morena y ex presidente 

en mesa directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, incurra en “politiquería” y acciones mediáticas, al 

poner “reloj electoral” en su oficina de San Lázaro, y el contador de las horas, minutos y segundos, 

transcurre, hasta llegar el día en que deben de abandonar su encargo como consejeros del INE, 

Lorenzo Córdova Vianello y Ciro Murayama… El legislador veracruzano, señala que les quedan 145 

como consejeros electorales… Así como reprobamos apodos que ponen diputados a otro diputado, 

lo hacemos con esas acciones que lleva a cabo el diputado Gutiérrez Luna, quien, reiteramos, se 

distinguió como presidente en Cámara de Diputados, por un discurso de apertura, civilidad y 

conciliación, pero no se vale que pretenda hacer campaña electoral, con el uso mediático al tiempo 

que tienen como miembros del Consejo General del INE, Ciro Murayama y Lorenzo Córdova… Esa 

no es manera de “agradar” al máximo elector de este país, mejor que haga campaña, mucha 

campaña, para que se pueda cumplir su anhelo de gobernar Veracruz… No se vale politiquería, para 

defenestrar al adversario, como tampoco se valen apodos de un adversario hacia otro… Como 

también sería reprobable si el diputado Gutiérrez Luna, pone fuera de su oficina en San Lázaro, el 

mapa del estado donde nació la señora Norma Rocío Nahle García, pero aún así, quiere gobernar 

Veracruz… Ahí, el legislador calla, cuando debería exigir que una ciudadana que nació fuera del 

estado que lo tiene todo -diría distinguido veracruzano-, quiera gobernar a los auténticos 

ciudadanos de la entidad… ¡Cuidado!, los habitantes de Veracruz, sí tienen sentido común… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
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“Sembrado vida”, Acahuales, Deforestación y 

Clientelismo 
El programa “Sembrando Vida” es costoso derroche, improvisación, capricho presidencial, y 

perversa herramienta clientelar para comprar votos y voluntades en el campo mexicano. Y algo 

más grave: provoca deforestación, especialmente de Acahuales. Estos son bosques 

secundarios o ecosistemas de transición que se desarrollan naturalmente en tierras 

agropecuarias en desuso o que han sido abandonadas, las cuales se regeneran a lo largo del 

tiempo a través de procesos de sucesión ecológica, y que, si se les permite, después de un 

periodo determinado se reconstituyen como selvas altas, medianas o bajas, o como bosques 

mesófilos. Son obvias la pertinencia y urgencia de un programa agroforestal en Acahuales 

ejidales y comunales. También, la conveniencia de crear y multiplicar viveros para la producción 

de plántulas como insumo para actividades agroforestales, y que además promuevan la 

cohesión social en comunidades rurales. Sobre todo, porque, en principio, actualmente, es 

posible gestionar los Acahuales con flexibilidad, ya que la ley no los considera como zonas 

forestales permanentes sujetas a programas de manejo y a regulaciones burocráticas estrictas. 

Esto hace factible generar ingresos significativos a los campesinos por medio de agroforestería, 

respondiendo a la demanda de mercados locales, y también, de mercados nacionales e 

internacionales de carbono. Sin embargo, por un lado, la SEMARNAT, hoy en día, impide la 

comercialización de maderas valiosas extraídas de Acahuales (por ejemplo, en Quintana Roo), 

con lo cual, simple y frustrantemente, se pudren. Y se eliminan incentivos para la conservación 

y manejo de Acahuales. Peor; por otro lado, “Sembrando Vida” induce mayoritariamente su 

deforestación. Los Acahuales son desmontados por ejidatarios y comuneros para acceder a los 

subsidios cuantiosos (5 mil pesos mensuales por parcela), de este funesto programa. 

El programa “Sembrando Vida” tiene un presupuesto inédito en el contexto ambiental, climático 

y de conservación de la biodiversidad: más de 37 mil millones de pesos para 2023, lo cual 

representa ¡43 veces másque el presupuesto de la Comisión Nacional de Áreas Naturales 

Protegidas, y 15 veces más que la Comisión Nacional Forestal! Esto es inaceptable.  



   
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 11/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

Si el objetivo real de “Sembrado Vida” fuese la producción agroforestal, este programa debería 

haber fomentado el manejo y mejoramiento de Acahuales. Es decir, tendría que haber 

determinado el potencial de suelos y condiciones ecológicas en cada sitio, cuenca o micro-

región, para después desarrollar un manejo forestal sostenible en los Acahuales con cortas 

selectivas de liberación, tratamiento y enriquecimiento con especies maderables de alto valor y 

que incrementen la captura de carbono, así como con especies que ofrezcan productos no 

maderables (fibras, chicle, frutas, condiciones de forrajeo para abejas en la apicultura), y que 

promuevan especies también aprovechables de vida silvestre. Todo ello, con análisis de 

mercados y acompañamiento técnico y comercial para la creación y aprovechamiento de 

cadenas de valor. “Sembrando Vida” nada tiene que ver con lo anterior. Al contrario, induce la 

deforestación y la destrucción de Acahuales, aparte de establecer una espesa red de relaciones 

clientelares entre el gobierno (el presidente López) y los propietarios de la tierra. Se trata de un 

programa eminentemente electoral, lo que se revela al ser operado por la Secretaría del 

Bienestar y no por la SEMARNAT. El programa también está militarizado, como todo el país, 

con el ejército imbricado cada día más en la vida de las comunidades rurales. 

“Sembrando Vida” no tuvo planeación ni estudios de factibilidad, ni un diseño racional eficiente. 

Carece de líneas base a partir de las cuales evaluar el desempeño del programa, así como de 

metodologías de medición, monitoreo y verificación. Es sólo producto de la ocurrencia iluminada 

de una persona. No hay transparencia ni de procesos ni de resultados. Sólo algunas parcelas 

están geo-referenciadas, y la información no es pública. “Sembrado Vida” perversamente paga 

a dueños de la tierra (ejidatarios, comuneros, propietarios individuales) por deforestar bosques 

secundarios (Acahuales) con alto valor biológico y climático. El programa carece de monitoreo 

y de verificación, y de imágenes de satélite que registren cobertura forestal. Tampoco hay un 

padrón confiable de beneficiarios, ni indicadores técnicos. No se plantan especies bajo criterios 

ecológicos y de captura de carbono, y no existen criterios de biodiversidad ni climáticos. El 

programa no está acoplado a técnicas de manejo y aprovechamiento forestal sostenible, ni de 

manejo de cuencas hidrográficas. La supervivencia de las plantas es mínima (por debajo del 

10%), y no existen sistemas de riego, por lo que las plantas mueren durante el estiaje. 

Será imperativo cancelar “Sembrando Vida”, y transferir sus recursos a la Comisión Nacional 

de Áreas Naturales Protegidas, a la CONAFOR, y a la CONABIO, para un programa nacional 

de promoción y desarrollo de Acahuales, de restauración forestal, captura de carbono, manejo 

de cuencas hidrográficas, y conservación de la biodiversidad. Lo haremos en 2024. 

@g_quadri 
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Trabajo en el espacio público 
El derecho al trabajo es uno de los más importantes en la consolidación de un estado democrático, 
proteger y garantizar el derecho al trabajo es asegurar el desarrollo de cualquier estado, pues en 
la medida que haya más empleo y trabajo digno, las familias tendrán una mejor calidad de vida, 
acceso a bienes y servicios que garanticen otros derechos como es la vivienda, la alimentación, la 
garantía de un proyecto de vida. 
 
Históricamente quienes trabajamos en el espacio público, nuestra incursión en la sociedad ha 
representado diferentes adversidades que se traducen en la lucha constante de trabajo, somos 
personas que decidimos salir a la calle con la legítima aspiración de tener una oportunidad para 
vivir mejor, manteniéndonos de pie, con una visión del presente y del futuro para hacer realidad 
nuestros anhelos. 
 
Datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo del primer trimestre 2022 informaron que, 
somos más de 31 millones la suma de 
personas en todas las modalidades de empleo informal representando el 55.2% de la población 
ocupada, generando un incremento del 2021 a 2022, en los hombres de 18.1 millones y en las 
mujeres de 11.1 millones a 12.3 millones, esto es, son miles los hombres y mujeres que se 
encuentran en la marginación, abandono e indolencia. 
 
Debido a la importancia de regular a los trabajadores en el espacio público, son diversos los 
instrumentos jurídicos vinculantes que juegan un papel importante para proteger el derecho al 
trabajo y los derechos laborales de todas las personas, sólo por mencionar algunos: La Declaración 
Universal de los Derechos Humanos de Naciones Unidas aprobado en la Asamblea General; el 
Pacto Internacional de Derechos Económicos, Sociales y Culturales ratificado por México en 1981, 
la Declaración sobre el progreso y el desarrollo en lo social, como Instrumento Universal de los 
derechos humanos. 
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Asimismo, son diversos los Convenios y Recomendaciones que ha emitido la Organización 
Internacional del Trabajo como un Organismo especializado de las Naciones Unidas, para muestra 
un botón, el Programa de la OIT para la Promoción de la Formalización en América Latina y el 
Caribe (FORLAC), es una estrategia regional para apoyar a los países en la aplicación de medidas 
de formalización de las empresas y los empleos, para así, cumplir con el Objetivo de Desarrollo 
Sostenible número 8 de la Organización de las Naciones Unidas, a fin de promover políticas 
orientadas al desarrollo que apoyen las actividades productivas, la creación de empleo decente, la 
iniciativa empresarial, la creatividad y la innovación, y propiciar la formalización y el crecimiento de 
las microempresas y las pequeñas y medianas empresas, inclusive a través de su acceso a servicios 
financieros. 
 
Como representante popular, seguiré trabajando en la creación de políticas públicas que atiendan 
a la realidad de las personas y las familias completas que dependen del trabajo en el espacio 
público. 
 
María Rosete 
#porlosqueamamos 
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LEGISLATIVO 11/11/2022 

 

Bajo Reserva Exprés:¿Exhibirán a diputada de Morena en la 
mañanera? 

 

A pulso, nos dicen, la diputada morenista Brianda Aurora Vázquez Álvarez se ganó sus minutos de 
linchamiento en la mañanera presidencial. 

Le explicamos: en su constante critica al presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, 
ayer el presidente López Obrador revivió en su conferencia mañanera una llamada intervenida 
ilegalmente en 2015, en la que Córdova se burla de la forma de hablar de un grupo de indígenas, y ayer 
mismo, la diputada morenista Vázquez Álvarez, planteó en la Cámara de Diputados que hay categorías 
entre los indígenas, para establecer quienes sí pueden dirigirse al país desde la tribuna, y quiénes no. 

Durante la presentación de reservas al Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, al concluir su 
alegato sobre por qué se debe aprobar la reforma electoral del presidente López Obrador, fue 
interrumpida por gritos en contra, de una diputada indígena, a quién calló, y remató con esta frase: "Y 
no olviden que este tipo de hermanas indígenas no deben estar en tribuna". 

¿La diputada Vázquez Álvarez también será exhibida en la mañanera del Presidente? 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-exhibiran-diputada-de-morena-en-la-
mananera 
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A potential curb on L.A. Country 
sheriff´s power 

Stocks surge as inflation cools 3 races to seal Senate control Inflation starting to taper in 

positive sign for the Fed 

Les taxis volants, c’est 
maintenant 

El cambio de la sedición rebajará la 
pena máxima de 15 a 5 años 

Wall St rallies as US inflation falls to 
lowest since January 

Calls for action as teachers reveal 
scale of pupil hunger 

Niveles de pobreza caen por 
primera vez en 7 años 

Presidente Boric reconoce actos de 
terrorismo en La Araucanía y plantea 

controvertida justificación para no usar 
esa expresión 

Nuevo golde judicial a Cristina: un 
fiscal pide que reabran la causa 

Hotesur 

Lula critica a ‘tal estabilidade fiscal’; 
Bolsa cai, e dólar dispara 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•La inflación en Estados Unidos bajó por cuarto mes consecutivo 

•Trump comenzó a perder apoyos en filas republicanas 

•Francia acogerá el barco que rescató a los migrantes pero aplicará sanciones a Italia 

•El Talibán veta a las mujeres en gimnasios y parques 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

La cruzada de Santiago Creel por la marcha a favor del INE: “Somos más que el partido del 

presidente”.- A tres días de que se lleve a cabo la marcha en defensa del Instituto Nacional Electoral 

en varias ciudades del país, el diputado del PAN y presidente de  la Cámara de Diputados, Santiago 

Creel, aseguró que son más los que participarán en la movilización que quienes conforman la 

autollamada Cuarta Transformación. [INFOBAE, CALIFORNIA 18, INFOBAE]J 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Segob dijo que con la reforma se recortarán 10 mil mdp del INE.- El secretario de Gobernación 

también informó que el contenido de la Reforma Electoral se está negociando con los aliados de su 

partido y con el coordinador del PRI en San Lázaro. "Me han dicho que el coordinador de los 

diputados de Morena, Ignacio Mier; el coordinador del Partido Verde, Carlos Puente; el coordinador 

del PT, el profesor Alberto Anaya y el coordinador de los diputados federales del PRI, Rubén Moreira, 

han iniciado una serie de pláticas y reuniones de trabajo con el objetivo de presentar una iniciativa 

de reforma constitucional”. [CALIFORNIA 18] 

PRI acusó a Samuel García de “chantaje” para imponer fiscal en Nuevo León.- El diputado federal 

del PRI, Andrés Cantú Ramírez, acusó al gobernador de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, de 

presuntamente chantajear a presidentes municipales de no entregarles y reteniendo las 

participaciones federal con el fin de que cuente con un “fiscal carnal”, tras la renuncia de Gustavo 

Adolfo Guerrero. Por su parte, el coordinador del PRI, Rubén Moreira Valdez, expresó el pasado 10 de 

noviembre que, aunque Samuel García se había quejado del centralismo de la República Mexicana, 

él ha replicado el modelo en la entidad que gobierna desde 2021. [INFOBAE] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

Morena comenzó conteo para que Lorenzo Córdova y Ciro Murayama se vayan del INE.- Sergio 

Gutiérrez Luna, diputado de Morena y expresidente de la Cámara baja, comenzó un conteo del 

tiempo que falta para que Lorenzo Córdova y Ciro Murayama terminen su gestión como consejeros 

del Instituto Nacional Electoral. [FORBES, INFOBAE] 

PAN 

Tras aprobación del PEF 2023, PAN urgió el regreso del Seguro Popular en México.- A nombre del PAN, 

el legislador Juan Carlos Maturino Manzanera urgió la necesidad de que vuelva el Seguro Popular, 

pues dijo, se apuesta por un sistema de salud “de calidad, que mantenga como prioridad el 

mejoramiento de la infraestructura hospitalaria, la cobertura universal y la administración de 

medicamentos de calidad”. [INFOBAE]  
 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/10/la-cruzada-de-santiago-creel-por-la-marcha-a-favor-del-ine-somos-mas-que-el-partido-del-presidente/
https://california18.com/santiago-creels-crusade-for-the-march-in-favor-of-the-ine-we-are-more-than-the-presidents-party/7828882022/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/11/dice-santiago-creel-que-son-mas-los-que-defenderan-al-ine-que-los-que-estan-con-amlo/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1668132022
https://california18.com/segob-says-that-with-the-reform-10-thousand-million-pesos-will-be-cut-from-the-ine/7818432022/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/10/pri-acuso-a-samuel-garcia-de-chantaje-para-imponer-fiscal-en-nuevo-leon/
https://www.forbes.com.mx/morena-comienza-conteo-para-que-lorenzo-cordova-y-ciro-murayama-se-vayan-del-ine/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/11/morena-le-cuenta-los-dias-a-lorenzo-cordova-y-ciro-murayama-en-el-ine/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/10/tras-aprobacion-del-pef-2023-pan-urgio-el-regreso-del-seguro-popular-en-mexico/
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Este es el gran plan de economía verde que Gabriel Quadri propuso en San Lázaro.- Gabriel Quadri, 

diputado federal por el PAN, propuso un “gran plan de economía verde”, mismo que estaría 

costeado con 113 mil millones de pesos, que equivale al 1.2% del Presupuesto de Egresos de la 

Federación 2023. [INFOBAE] 

PRI 

Golpe para Alito Moreno: juez rechazó eliminar alerta migratoria en su contra.- La juez Décimo Sexto 

de Distrito de Amparo en Materia Penal, Yazmín Eréndira Ruiz Ruiz, rechazó otorgar la suspensión 

provisional al presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, por lo que no se eliminó la 

alerta migratoria en su contra que emitió el Instituto Nacional de Migración. [INFOBAE]  
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Dos de cada tres mexicanos apoyan la Reforma Electoral de López Obrador.- La reducción del 

número de diputados y senadores es el punto más atractivo para la ciudadanía, un 83% de los 

encuestados respalda la medida. Al mismo tiempo, un 69% de las personas consultadas admitió que 

“no estaba enterada” de que el mandatario había hecho llegar la iniciativa al Congreso desde finales 

de abril pasado. [EL PAÍS] 

84% de los empresarios está en contra de la Reforma Electoral de AMLO: encuesta.- Vestiga 

Consultores, empresa encargada de servicios de inteligencia de negocios y seguridad corporativa, 

estimó que 84% de los empresarios mexicanos están en contra de la Reforma Electoral. [FORBES] 

“Me llevo muy bien con Trump y con Biden”, dijo AMLO sobre elecciones en Estados Unidos.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que se lleva muy bien con el expresidente de 

Estados Unidos, Donald Trump, y con el actual mandatario, Joe Biden, y celebró que en las elecciones 

intermedias de aquel país se mantuvieran los equilibrios entre los dos partidos. [FORBES] 

AMLO presumió la fortaleza del peso ante el dólar.- Es un fenómeno, es único, así describió el 

presidente Andrés Manuel López Obrador la apreciación que ha vivido el peso con relación al dólar 

estadounidense y dijo que aspira a terminar su administración con un tipo de cambio de la moneda 

estadounidense menor a 20 pesos. [FORBES, REUTERS] 

Detener la guerra comercial de México antes de que sea demasiado tarde.- El decreto del presidente 

Andrés Manuel López Obrador que prohibiría el maíz biotecnológico a principios de 2024 sería 

devastador para el pueblo mexicano y los agricultores estadounidenses, pues Estados Unidos es uno 

de los principales proveedores de maíz para México y el 90% del maíz cultivado en este país es 

biotecnológico. [WALL STREET JOURNAL] 

México debe aumentar producción de energía limpia más rápido que Estados Unidos: Ebrard.- 

México debe aumentar la producción de energía limpia más rápido que Estados Unidos para 

garantizar que cumple con la demanda de bienes fabricados con insumos más amigables con el 

medio ambiente, dijo el canciller Marcelo Ebrard. [FORBES, REUTERS] 

Tatiana Clouthier respondió a Raquel Buenrostro y advirtió que no cargará muertos por el T-MEC.- La 

ex secretaria de Economía, Tatiana Clouthier respondió a su sucesora, Raquel Buenrostro, y señaló 

que quien “critica la extensión en las consultas no entiende el proceso” en medio del conflicto 

comercial entre México y sus socios de América del Norte por el tema energético. [INFOBAE, CNN] 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/11/este-es-el-gran-plan-de-economia-verde-que-quadri-propuso-en-san-lazaro/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/10/golpe-para-alito-moreno-juez-rechazo-eliminar-alerta-migratoria-en-su-contra/
https://elpais.com/mexico/2022-11-11/dos-de-cada-tres-mexicanos-apoyan-la-reforma-electoral-de-lopez-obrador.html
https://www.forbes.com.mx/84-de-los-empresarios-esta-en-contra-de-la-reforma-electoral-de-amlo-encuesta/
https://www.forbes.com.mx/me-llevo-muy-bien-con-trump-y-con-biden-dice-amlo-sobre-elecciones-en-eu/
https://www.forbes.com.mx/amlo-presume-la-fortaleza-del-peso-ante-el-dolar/
https://www.reuters.com/world/americas/mexico-president-expects-end-his-mandate-without-depreciation-peso-2022-11-10/
https://www.wsj.com/articles/mexico-trade-war-amlo-corn-biotech-crop-11667944161?mod=Searchresults_pos2&page=1
https://www.forbes.com.mx/mexico-debe-aumentar-produccion-de-energia-limpia-mas-rapido-que-eu-ebrard/
https://www.reuters.com/business/cop/mexico-must-ramp-up-clean-energy-output-faster-than-us-minister-says-2022-11-10/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/10/tatiana-clouthier-respondio-a-raquel-buenrostro-y-advirtio-que-no-cargara-muertos-por-el-t-mec/
https://cnnespanol.cnn.com/video/tatiana-clouthier-economia-senado-raquel-buenrostro-perspectivas-mexico-tratado-libre-comercio/
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Opinión/Migración, la amenaza de Trump y México como “piñata electoral”: el impacto de las 

elecciones de Estados Unidos al sur de la frontera.- La pugna por el control del Congreso entre 

demócratas y republicanos perfila un cambio político en Washington que repercutirá en la relación 

bilateral: desde el comercio hasta el combate contra el narcotráfico. [EL PAÍS] 

GENERAL 

Banxico subió su tasa de interés una vez más en 16 meses; la dejó en un histórico 10%.- “La Junta de 

Gobierno del Banco de México decidió incrementar en 75 puntos base el objetivo para la tasa de 

interés Interbancaria a un día a un nivel de 10.00%, con efectos a partir del 11 de noviembre de 2022”, 

informó el banco. [FORBES, EUROPA PRESS, EL PAÍS, WALL STREET JOURNAL, FINANCIAL TIMES] 

Al menos seis personas murieron en un ataque armado en un club nocturno en México.- Un ataque 

a balazos en un club nocturno para adultos dejó al menos seis personas muertas en el municipio de 

Apaseo El Alto, en Guanajuato. [UNIVISIÓN, AP, EL PAÍS, WASHINGTON POST, SPUTNIK, CNN] 

Condenan Unión Europea, Noruega y Suiza asesinato de madre buscadora.- La Unión Europea, 

Noruega y Suiza condenaron el asesinato de la activista María Carmela Vázquez, quien buscaba a 

su hijo Osmar Zúñiga Vázquez, desaparecido en junio de este año. [REFORMA] 

Gerardo Esquivel respondió a la nominación de AMLO y se montó a carrera por el Banco 

Interamericano de Desarrollo.- Esquivel dijo que será un proceso abierto y competitivo, en el que 

participarán “excelentes candidatos” de otros países de la región. Confío en que el resultado, 

cualquiera que este sea, será en beneficio de la región entera. [BLOOMBERG] 

México abrió mercado de importación de carne de res procedente de Argentina.- El Servicio Nacional 

de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria de México informó a la autoridad sanitaria de 

Argentina que ya se encuentran autorizadas 22 plantas de procesamiento para exportar cárnicos de 

bovino a México. [SWISSINFO] 

El “delito” de ser mujer: la cruel anatomía del feminicidio en México.- Datos de la Secretaría de 

Seguridad de México muestran que 2,7 mujeres fueron asesinadas al día en 2021 por el simple hecho 

de serlo. Desde que las autoridades llevan registro de este tipo de homicidios, el número de casos ha 

aumentado 137,38 %. [RT] 

Trafican animales en México por redes sociales.- Un nuevo informe sugiere que el tráfico de especies 

silvestres y en peligro de extinción es común en México y ocurre principalmente por internet, donde 

los traficantes contactan a clientes potenciales a través de redes sociales. [AP] 

Opinión/Airbnb agravó una crisis de vivienda que ya existía en Ciudad de México.- La estrategia del 

Gobierno de la Ciudad de México busca promover “otro modelo de turismo” aunque en los hechos 

funciona como el típico “modelo turistificador”. Es decir, que las ciudades tengan un alza en los 

precios de sus viviendas además de fenómenos como la gentrificación, el desplazamiento y aumento 

de la desigualdad. [WASHINGTON POST] 
  

CONFERENCIA DE NACIONES UNIDAS SOBRE CAMBIO CLIMÁTICO (COP27)  

Los avances de la ciencia y el papel juventud ante el cambio climático a debate en la COP27.- El 

papel de la juventud y de la ciencia en la lucha contra el cambio climático centran la quinta jornada 

de la COP27, en un contexto marcado por la rebelión de científicos y jóvenes ante la inoperancia de 

los Gobiernos para atajar la crisis ambiental. [EFE, FRANCE 24] 

https://elpais.com/mexico/2022-11-11/migracion-la-amenaza-de-trump-y-mexico-como-pinata-electoral-el-impacto-de-las-elecciones-de-ee-uu-al-sur-de-la-frontera.html
https://www.forbes.com.mx/banxico-sube-su-tasa-de-interes-una-vez-mas-en-16-meses-la-deja-en-un-historico-10/
https://www.europapress.es/economia/macroeconomia-00338/noticia-banco-mexico-apunta-subida-tipos-075-puntos-pese-caida-inpc-octubre-20221110125319.html
https://t.co/abdxuhBbuW
https://www.wsj.com/articles/bank-of-mexico-raises-interest-rates-for-12th-straight-time-11668110245?mod=Searchresults_pos5&page=1
https://www.ft.com/content/0a5d620c-fd24-436d-9f22-e1634c31d13e
https://www.univision.com/noticias/america-latina/ataque-armado-bar-mexico-muertos-heridos-guanajuato
https://apnews.com/article/noticias-9d156e1d5d4d13ffbc6b77a6aa39780a
https://t.co/ZdvWVjN188
https://www.washingtonpost.com/world/9-dead-including-4-women-in-attack-on-bar-in-mexico/2022/11/10/1abf4054-6119-11ed-a131-e900e4a6336b_story.html
https://sputniknews.lat/20221110/nueve-muertos-en-ataque-a-un-bar-en-el-centro-de-mexico-1132330559.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
https://cnnespanol.cnn.com/2022/11/10/ataque-armado-guanajuato-mexico-9-muertos-orix/
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/condenan-ue-noruega-y-suiza-asesinato-de-madre-buscadora/ar2502121
https://www.bloomberglinea.com/2022/11/11/gerardo-esquivel-responde-a-nominacion-de-amlo-y-se-monta-a-carrera-por-el-bid/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-agroalimentaci%C3%B3n_m%C3%A9xico-abre-mercado-de-importaci%C3%B3n-de-carne-de-res-procedente-de-argentina/48048640?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
https://actualidad.rt.com/actualidad/447448-delito-mujer-cruel-anatomia-feminicidio-mexico
https://apnews.com/article/noticias-3bf4cf296183d33f66bae680a0d95538
https://www.washingtonpost.com/es/post-opinion/2022/11/10/airbnb-cdmx-departamentos-gentifricacion-desplazamiento/
https://efe.com/mundo/avances-de-ciencia-y-papel-juventud-ante-cambio-climatico-centran-la-cop27/
https://www.france24.com/es/video/20221110-ciencia-resiliencia-y-juventud-temas-de-la-cuarta-jornada-de-la-cop27
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El boom del gas natural socava objetivos climáticos.- De acuerdo con un reporte publicado por 

Climate Action Tracker, la infraestructura de gas planificada y construida debido a una crisis 

energética desencadenada por la invasión rusa de Ucrania añadiría el equivalente de 1.900 millones 

de toneladas de dióxido de carbono al año a la atmósfera para 2030. [AP] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Zelenski advirtió que la retirada anunciada por Rusia en Jersón podría ser una reagrupación de 

tropas.- El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, afirmó que el anuncio de Rusia sobre una retirada 

de tropas en la región de Jersón podría ser una decisión estratégica para reagrupar a sus fuerzas. 

[EUROPA PRESS]  

Estados Unidos dijo que "más de 100.000 militares" rusos murieron o resultaron heridos en el marco de 

la invasión.- El jefe del Estado Mayor Conjunto de Estados Unidos afirmó que Rusia sufrió "más de 

100.000" bajas, entre militares muertos y heridos. [EUROPA PRESS, AP] 

Estados Unidos anunció nueva asistencia militar a Ucrania de USD 400 millones.- Proporcionará 

sistemas de defensa aérea y misiles tierra-aire a Ucrania como parte de un nuevo paquete de 

asistencia de seguridad de 400 millones de dólares, anunció el Pentágono. [SWISSINFO, DW] 

Estados Unidos realizó una "provocadora" prueba de misiles en el Ártico como mensaje a Rusia.- Las 

fuerzas de operaciones especiales de Estados Unidos lanzaron en el Ártico un misil de largo alcance 

desde un avión de transporte con el uso de su sistema experimental de municiones paletizadas Rapid 

Dragon. [RT] 

NEGOCIACIONES 

Zelenski ya no pide la destitución de Putin para ir a las conversaciones de paz.- El presidente de 

Ucrania, Volodímir Zelenski, suavizó sus exigencias para sentarse a negociar con Rusia el fin de la 

guerra y ya no pediría la destitución del mandatario ruso, Vladimir Putin. [EFE, RT] 

SANCIONES A RUSIA 

Rusia celebró la decisión de Estados Unidos de levantar las sanciones financieras contra las misiones 

diplomáticas rusas.- "En general, consideramos la decisión de la administración estadounidense de 

levantar las restricciones financieras a las misiones diplomáticas rusas, aunque tardía, pero un paso 

en la dirección correcta", explicó el embajador de Rusia en Estados Unidos. [EUROPA PRESS] 

Unión Europea no reconocerá pasaportes rusos otorgados en Ucrania ocupada.- La medida incluye 

las regiones de Donetsk, Lugansk, Jersón y Zaporiyia, anexadas por Moscú. También las regiones 

separatistas de Osetia del Sur y Abjasia, ubicadas en Georgia y controladas por el Kremlin. [DW] 

Reino Unido congeló más de 20.000 millones de dólares de activos rusos.- Los activos rusos 

congelados por Reino Unido en el marco de las sanciones contra Rusia por atacar Ucrania ascienden 

a 18.400 millones de libras, de acuerdo con cifras publicadas. [DW] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU prevé seguir en Twitter pese a su preocupación por los planes de Musk.- La ONU expresó su 

preocupación por el efecto que pueden tener en Twitter los planes de Elon Musk, su nuevo propietario, 

pero dijo que continuará usando la red social para compartir información importante y trabajar 

contra los bulos y la desinformación. [SWISSINFO] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

ELECCIONES INTERMEDIAS 2022 

Futuro de democracia en Estados Unidos pesó en decisión de votantes.- Las elecciones de esta 

semana tuvieron un candidato tácito: la democracia estadounidense. Dos años de ataques 

incesantes del expresidente Donald Trump y sus aliados contra las tradiciones democráticas habían 

puesto en duda el futuro del país, y los electores respondieron en las urnas. [AP] 

Los republicanos se acercan a la mayoría en la Cámara de Representantes, con el Senado por 

decidir.- Los republicanos están cada vez más cerca de lograr una mayoría en la Cámara de 

Representantes, mientras que el control del Senado está en el aire, dos días después de que los 

demócratas evitaron una “ola roja” republicana en las elecciones de mitad de mandato. [FORBES] 

Demócratas aventajan por muy poco a republicanos en Arizona.- Los demócratas de Arizona 

mantuvieron una ventaja pequeña pero cada vez menor sobre sus rivales republicanos en las 

contiendas por el Senado federal y el gobierno estatal, en resultados que podrían determinar el 

control de la cámara baja y las reglas para las elecciones de 2024. [AP] 

Los republicanos de Texas perdieron el apoyo de los latinos en un revés electoral.- El éxito de los 

republicanos de Texas a la hora de ganarse a los latinos pareció estancarse en este ciclo electoral, 

ya que el partido perdió dos de los tres escaños del Congreso en el sur de Texas, donde la población 

hispana es muy numerosa. [BLOOMBERG] 

Demócrata hispano de Nuevo México ganó banca en el Congreso.- El demócrata Gabe Vasquez 

ganó una banca en el Congreso al desplazar a la republicana Yvette Herrell en el 2do Distrito de 

Nuevo México, de mayoría hispana y fronterizo con México. [AP, LOS ANGELES TIMES, WASHINGTON 

POST, WALL STREET JOURNAL] 

GOBIERNO 

Estados Unidos facilita acceso al aborto a migrantes jóvenes detenidas.- El Gobierno de Estados 

Unidos tomó medidas para garantizar que las migrantes jóvenes embarazadas que se encuentran 

detenidas pero sin compañía de sus padres puedan tener acceso a servicios de aborto, asignándolas 

a albergues en estados que aún permiten el procedimiento. [AP] 

Biden se reunirá con Xi Jinping el próximo lunes en Bali antes de la cumbre del G20.- El presidente de 

Estados Unidos se reunirá con su homólogo chino en Bali antes de la cumbre del Grupo de los 20. [EFE, 

AP, RT, FRANCE 24] 

Biden insinuó que la compra de Twitter por parte de Musk podría suponer una amenaza para la 

seguridad nacional.- Al ser cuestionado sobre si creía que Elon Musk podría ser una amenaza para la 

seguridad estadounidense y sobre si sería conveniente investigar sobre su adquisición de Twitter, el 

mandatario estadounidense afirmó que "las relaciones técnicas" de Musk "son dignas de ser 

examinadas". [EUROPA PRESS] 

POLÍTICA 

Pence contó que Trump le presionó para no reconocer los resultados de 2020: "Serás recordado como 

un cobarde".- El exvicepresidente de Estados Unidos contó que el expresidente Donald Trump le 

reprochó su oposición a un plan para poner en duda los resultados de las elecciones de 2020 y les 

espetó que sería recordado como "un cobarde", de acuerdo con su nuevo libro publicado en The 

Wall Street Journal. [EUROPA PRESS] 
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Trump comenzó a perder apoyos en las filas republicanas.- Los republicanos y los medios 

conservadores de Estados Unidos intensificaron sus críticas públicas contra el expresidente Donald 

Trump, diciendo que era hora de que se aparte del escenario y de que el partido siga adelante, tras 

el inesperado mal resultado en las elecciones de mitad de período. [DW] 

Expresidente Trump atacó a DeSantis, que se perfila como favorito para 2024.- El expresidente de 

Estados Unidos, Donald Trump, atacó al gobernador de Florida, Ron DeSantis, acusándolo de ser 

desleal, después de que el político sureño fuera sumando apoyos entre los medios conversadores 

como posible candidato electoral para las presidenciales de 2024. [SWISSINFO, UNIVISIÓN] 

LEGISLATIVO 

La Cámara pidió al Supremo que no retrase más la petición de la declaración de la renta de Trump.- 

La Cámara de Representantes instó a la Corte Suprema a no retrasar más la larga demanda de un 

comité que busca las declaraciones de impuestos del ex presidente, Donald Trump, diciendo que 

seguir bloqueando el acceso a los archivos socavaría la autoridad constitucional del Congreso. [NEW 

YORK TIMES] 

JUDICIAL 

Un juez estadounidense declaró ilegal el plan de reducción de la deuda estudiantil de Biden.- Un juez 

federal de Texas dictaminó que el plan del presidente Joe Biden de cancelar cientos de miles de 

millones de dólares de la deuda de préstamos estudiantiles era ilegal y debía ser anulado, lo que 

supuso una victoria para los opositores conservadores al programa. [REUTERS, SWISSINFO] 

Trump sabía de las presuntas evasiones fiscales, sugiere el ejecutivo en el juicio.- El expresidente 

Donald Trump estaba al tanto de las prácticas fiscales presuntamente ilegales en su empresa 

inmobiliaria homónima, indicó un alto ejecutivo en su testimonio durante el juicio penal de la 

Organización Trump por cargos de fraude fiscal. [REUTERS] 

MIGRACIÓN 

Estados Unidos extendió por 18 meses el TPS a más de 260.000 migrantes de seis países.- Estados 

Unidos extendió por 18 meses un beneficio migratorio para los ciudadanos de seis países, incluyendo 

El Salvador, Honduras y Nicaragua. [SWISSINFO, TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

GENERAL 

La inflación en Estados Unidos baja por cuarto mes consecutivo.- La inflación de Estados Unidos volvió 

a bajar en octubre, por cuarto mes consecutivo, y situó su tasa interanual en el 7,7%, cinco décimas 

menos que en septiembre, de acuerdo con los datos publicados por la Oficina de Estadísticas 

Laborales. [EFE, SWISSINFO, AP, UNIVISIÓN, TELEMUNDO] 

Inundaciones, apagones y daños materiales, la estela de Nicole en Florida.- La tormenta tropical 

Nicole dejó a su paso inundaciones y daños menores en casas e infraestructuras, de acuerdo con 

medios locales. [EFE, AP, REUTERS] 

NASA lanzó al espacio nuevo satélite meteorológico.- Estados Unidos lanzó un satélite para mejorar 

los pronósticos meteorológicos y un escudo experimental de calor para proteger naves espaciales 

que ingresan a atmósferas. [AP] 
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

PANAMÁ 

Panamá prolongó subsidio al consumo eléctrico.- Un millón 144 mil 134 panameños, que representan 

el 92% de los usuarios del sistema eléctrico y cuyo consumo es de 0 a 750 KWH mensuales, se verán 

nuevamente beneficiados este noviembre con un subsidio a la energía eléctrica. [BLOOMBERG] 

REPÚBLICA DOMINICANA 

ONU pidió a República Dominicana no deportar a haitianos.- El Alto Comisionado de la ONU para los 

Derechos Humanos pidió a República Dominicana suspender las deportaciones de migrantes 

haitianos en un momento de caos en el país vecino. [AP] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Se agudizan protestas en demanda de ayuda social.- Organizaciones sociales argentinas redoblaron 

su pulso con el gobierno de Alberto Fernández con marchas y bloqueos en las calles de Buenos Aires 

en demanda de más ayuda para contrarrestar el impacto de la inflación. [AP] 

Cristina Fernández buscó apartar a jueza que investiga intento de atentado.- La vicepresidenta 

argentina vinculó a un diputado opositor con el intento de atentado que sufrió y anunció que 

intentará apartar a la jueza que investiga el hecho al considerar que pretende boicotear la causa. 

[AP, RT] 

BOLIVIA 

Gobierno pidió investigar muertes y agresiones en el paro por censo.- El Gobierno boliviano pidió que 

se investiguen al menos cuatro muertes y las agresiones que se han registrado durante el paro por el 

censo en Santa Cruz, la mayor región y motor económico del país. [SWISSINFO] 

BRASIL 

Brasil reportó un 0,59% de inflación en octubre, interrumpiendo tres meses de caídas.- Los precios al 

consumidor en Brasil crecieron 0,59% en octubre, interrumpiendo tres meses consecutivos de 

deflación, indicó el Instituto Brasileño de Estadísticas. [SWISSINFO] 

Lula exigió que Bolsonaro pida “disculpas” a Brasil por “todas sus mentiras”.- El presidente electo de 

Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, exigió que el actual mandatario, Jair Bolsonaro, le pida disculpas a la 

sociedad por sus mentiras y sus ataques infundados contra el sistema electoral del país. [EFE] 

CHILE 

Boric tildó de "terrorista" la violencia registrada en La Araucanía al inicio de su gira por el sur del país.- 

El presidente chileno, Gabriel Boric, tildó de "terroristas" los actos de violencia registrados en la región 

de La Araucanía al inicio de su gira por el sur del país. [EUROPA PRESS, AP, RT, DW] 

Boric cerró primera jornada en La Araucanía con víctimas de violencia rural.- El Presidente de Chile, 

Gabriel Boric, culminó su primera jornada de gira por la región de La Araucanía con víctimas de 

violencia rural, en un día marcado por múltiples ataques incendiarios que se registraron a lo largo de 

la zona. [SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Petro anunció avances rumbo al diálogo con ELN.- El presidente colombiano anunció nuevos avances 

para concretar la reanudación de los diálogos de paz con la guerrilla Ejército de Liberación Nacional, 

que esperan retomar en noviembre luego de más de tres años. [AP]  
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ECUADOR 

Ministro de Ecuador dijo haber renunciado a "offshore" antes de asumir cargo.- El ministro de Energía 

y Minas de Ecuador, Fernando Santos Alvite, aseguró haber renunciado al cargo de director de una 

empresa "offshore" constituida en el paraíso fiscal de Bahamas antes de asumir el cargo dentro del 

Gobierno del presidente Guillermo Lasso. [SWISSINFO] 

Uno de cada tres niños con desnutrición dice Unicef.- Uno de cada tres niños ecuatorianos padece 

desnutrición, lo que afecta su desempeño educativo y de lenguaje, mientras cinco niñas de entre 10 

y 14 años dieron a luz por día como resultado de la violencia sexual en 2021, reveló la delegación en 

Ecuador del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia. [AP] 

PERÚ 

Castillo prometió una política nacional de transformación digital en Perú.- El presidente de Perú, Pedro 

Castillo, prometió que próximamente aprobará una política nacional de transformación digital, 

durante su intervención en la inauguración de la VII Cumbre Ministerial de Gobierno y Transformación 

Digital de las Américas. [SWISSINFO] 

Miles de personas marcharon en Perú en apoyo a Castillo y pidieron el cierre del Congreso opositor.- 

La marcha, denominada "La toma de Lima" y convocada por sindicatos, partidos de izquierda 

cercanos a Castillo y grupos civiles, llegó hasta la inmediaciones del Congreso, que fue acordonada 

por policías que llevaban cascos y escudos de plástico. [VOZ DE AMÉRICA, LA TERCERA, SWISSINFO, 

EFE, FRANCE 24] 

Pidieron 36 meses de prisión preventiva contra líder del oficialismo en Perú.- El fiscal Richard Rojas 

pidió 36 meses de prisión preventiva para el secretario general del partido oficialista Perú Libre, 

Vladimir Cerrón, por presunto delito de lavado de activos y organización criminal. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

La pobreza extrema en Venezuela bajó al 53,3 %, 14,7 puntos menos que en 2021.- El 53,3% de los 

venezolanos vive por debajo del umbral de la pobreza extrema, si esta es medida por ingresos, lo que 

supone 14,7 puntos porcentuales menos con respecto al año pasado, de acuerdo con la Encuesta 

sobre Condiciones de Vida de la Universidad Católica Andrés Bello. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

La Eurocámara respaldó destinar 20.000 millones de euros más a políticas climáticas.- El Parlamento 

Europeo respaldó la propuesta legislativa que prevé destinar 20.000 millones de euros adicionales en 

forma de subvenciones a inversiones para acelerar la transición climática y reducir su dependencia 

de los combustibles fósiles de Rusia. [EFE] 

Unión Europea reforzó medios para reforzar a sus Ejércitos.- La Unión Europea dio a conocer nuevas 

propuestas para ayudar a sus ejércitos a moverse más rápido en tiempos de conflicto y para impulsar 

la seguridad cibernética, diciendo que la guerra de Rusia contra Ucrania es un llamado de atención 

para reforzar las defensas europeas. [AP] 

La nueva norma Euro 7 para diésel y gasolina limita las emisiones de frenos y ruedas.- La Comisión 

Europea presentó la nueva norma de homologación de vehículos Euro 7 para vehículos diésel y 

gasolina, que marcará los límites máximos de emisiones contaminantes desde 2025 hasta que en 2035 

sólo se puedan vender automóviles y furgonetas de cero emisiones en la Unión Europea. [EFE] 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/ecuador-gobierno_ministro-de-ecuador-dice-haber-renunciado-a--offshore--antes-de-asumir-cargo/48048848
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https://www.swissinfo.ch/spa/per%C3%BA-tecnolog%C3%ADa_castillo-promete-una-pol%C3%ADtica-nacional-de-transformaci%C3%B3n-digital-en-per%C3%BA/48047936
https://www.vozdeamerica.com/a/miles-marchan-peru-apoyo-castillo-/6829809.html
https://www.latercera.com/mundo/noticia/miles-de-personas-salen-a-calles-de-lima-en-apoyo-al-gobierno-del-presidente-castillo/AISE5X4QZJB5NPIA4XG6LT3KLY/
https://www.swissinfo.ch/spa/per%C3%BA-crisis_miles-de-peruanos-marchan-lima-para-exigir-el-cierre-del-congreso/48048544
https://efe.com/mundo/miles-de-peruanos-marchan-en-lima-para-exigir-el-cierre-del-congreso/
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20221111-peru-manifestaciones-castillo-cierre-congreso
https://www.swissinfo.ch/spa/per%C3%BA-corrupci%C3%B3n_piden-36-meses-de-prisi%C3%B3n-preventiva-contra-l%C3%ADder-del-oficialismo-en-per%C3%BA/48048824?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_content=o&utm_medium=display
https://www.swissinfo.ch/spa/venezuela-pobreza_la-pobreza-extrema-en-venezuela-baja-al-53-3----14-7-puntos-menos-que-en-2021/48047910
https://euroefe.euractiv.es/section/energia-y-medio-ambiente/news/la-eurocamara-respalda-destinar-20-000-millones-de-euros-mas-a-politicas-climaticas/
https://apnews.com/article/noticias-76817fee7c0b9870f3d0d0b7e5c357ce
https://euroefe.euractiv.es/section/energia-y-medio-ambiente/news/la-nueva-norma-euro-7-para-diesel-y-gasolina-limita-las-emisiones-de-frenos-y-ruedas/
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La Unión Europea pidió “apoyo” a la ONCE para “poner en valor” a personas con discapacidad.- La 

Comisión Europea pidió al Grupo Social ONCE “apoyo y colaboración” con el Gobierno de España 

para asegurar que la presidencia española de la Unión Europea, que empieza en julio de 2023, 

“ponga en valor” a las personas con discapacidad. [EFE] 

ALEMANIA 

Alemania quiere reducir su dependencia económica de China.- El Gobierno alemán está planeando 

dirigir más inversiones extranjeras hacia mercados fuera de China con el objetivo de reducir la 

dependencia de la segunda economía mundial. [EUROPA PRESS] 

La Cámara Baja del Parlamento alemán aprobó un paquete de emergencia para amortiguar los 

precios del gas.- La medida tiene que ser votada por la Cámara Alta y pretende ayudar no solo a los 

hogares, sino también a las pequeñas y medianas empresas en el marco de una subida generalizada 

de los precios que ha sido agravada por la invasión rusa de Ucrania. [EUROPA PRESS] 

Justicia alemana multó con 3.200 a un hombre por destrozar el monumento al Holocausto de Berlín.- 

Un tribunal de distrito de la capital de Alemania, Berlín, impuso una multa de 3.200 euros a un hombre 

por destrozar con dos martillos uno de los bloques de hormigón del emblemático monumento al 

Holocausto ubicado en el centro de la ciudad. [EUROPA PRESS] 

CROACIA 

El Parlamento Europeo apoya la adhesión de Croacia al espacio Schengen.- El Parlamento Europeo 

apoyó la adhesión de Croacia al espacio Schengen, al considerar que el país “cumple las 

condiciones necesarias” para ser miembro del área de libre circulación, aunque la decisión definitiva 

la deberán tomar por unanimidad los Estados miembros. [EFE] 

ESPAÑA 

Partidos del Gobierno español presentarán reforma del delito de sedición.- El presidente del Gobierno 

español dijo que van a presentar una ley para reformar el código penal y adaptar al estándar 

europeo el delito de sedición, usado para procesar a los líderes separatistas catalanes. [SWISSINFO] 

FRANCIA 

Comenzó en Francia una oleada de huelgas del sector público que paralizó París.- Jueves negro en 

Francia, en palabras del ministro de Transporte Clément Beaune, ante la huelga nacional del sector 

público en demanda de aumento de salarios. [EURONEWS] 

Francia acogerá el barco que rescató a los migrantes pero aplicará sanciones a Italia.- Francia ha 

decidido acoger “con carácter excepcional” el barco humanitario Ocean Viking con 234 migrantes 

rescatados en el Mediterráneo pero va a adoptar sanciones contra Roma por no dejarlo atracar y 

quiere que la Unión Europea también lo haga. [EFE, SWISSINFO, AP, FRANCE 24] 

Macron y Petro se alían para sentar a Maduro con la oposición venezolana.- Emmanuel Macron 

recibió a Gustavo Petro en el palacio del Elíseo para discutir la manera en la que pueden sentar a 

Nicolás Maduro de nuevo en la mesa de negociación de México con la oposición. Ahí se debe fijar 

una fecha concreta para celebrar unas elecciones presidenciales en 2024 supervisadas por la 

comunidad internacional. [EL PAÍS, SWISSINFO, NACIÓN, UNIVERSAL] 

GRECIA 

Se eleva cifra de muertes de naufragio.- Las autoridades griegas dicen que han hallado el cadáver 

de otra víctima de un buque sobrecargado de migrantes que naufragó la semana pasada en el mar 

Egeo occidental, lo que eleva la cifra de muertes confirmadas a 28. [AP] 

https://euroefe.euractiv.es/section/asuntos-sociales/news/la-ue-pide-apoyo-a-la-once-para-poner-en-valor-a-personas-con-discapacidad/
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https://es.euronews.com/2022/11/10/comienza-en-francia-una-oleada-de-huelgas-del-sector-publico-que-paraliza-paris
https://efe.com/mundo/francia-acogera-el-barco-ocean-viking-pero-aplicara-sanciones-a-italia/
https://www.swissinfo.ch/spa/migraci%C3%B3n-mediterr%C3%A1neo_francia-acoger%C3%A1-el-barco-ocean-viking-pero-aplicar%C3%A1-sanciones-a-italia/48047940
https://apnews.com/article/noticias-574ef74f0722e39fcee304cf59e26814
https://www.france24.com/es/europa/20221110-francia-acoge-al-ocean-viking-de-forma-excepcional-y-anuncia-sanciones-contra-italia
https://elpais.com/america-colombia/2022-11-10/macron-y-petro-se-alian-para-sentar-a-maduro-con-la-oposicion-veneazolana.html
https://www.swissinfo.ch/spa/presidente-de-colombia-se-re%C3%BAne-con-su-par-franc%C3%A9s-con-venezuela-en-la-agenda/48047314
https://www.nacion.com/el-mundo/politica/francia-llama-a-gobierno-y-oposicion-venezolanos-a/O3AYEYPPN5ECLCHBMLJD2LYDJI/story/?utm_term=Autofeed&utm_medium=echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1668104585
https://www.eluniversal.com/internacional/142672/macron-llama-a-gobierno-y-oposicion-venezolana-a-retomar-negociacion-en-mexico-cuanto-antes
https://apnews.com/article/noticias-c0d7d43139cc72436d000a98852ae4f0
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ITALIA 

Meloni defendió ante Stoltenberg la "lealtad" de Italia con la OTAN.- La nueva primera ministra de 

Italia, Giorgia Meloni, subrayó la "lealtad" de su país con la Alianza Atlántica y su voluntad de 

"reforzarla", durante el primer encuentro con su secretario general, Jens Stoltenberg, que tuvo lugar 

en Roma. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

MOLDAVIA 

Unión Europea ayudará a Moldavia a superar la crisis energética con otros 250 millones de euros.- La 

Unión Europea anunció un nuevo paquete de apoyo financiero de 250 millones de euros para 

Moldavia, a fin de ayudar a este país a superar la crisis energética provocada por el recorte del 50% 

de los suministros de gas por parte de Rusia y el bombardeo ruso de la infraestructura eléctrica de 

Ucrania. [EFE] 

REINO UNIDO 

Sunak defendió ante el primer ministro de Irlanda su decisión de aplazar las elecciones en Stormont.- 

El primer ministro de Reino Unido, Rishi Sunak, defendió en un encuentro con su homólogo irlandés, 

Micheál Martin, la decisión de su Gobierno de aplazar, mediante una ley que fija un nuevo plazo, 

otras seis semanas la celebración de elecciones en la Asamblea de Stormont. [NORTEAMÉRICA] 

RUSIA 

Rusia confirmó que Putin no asistirá a la cumbre del G20.- El presidente de Rusia, Vladimir Putin, no 

asistirá a la cumbre del G20 que se celebra la próxima semana en Bali, Indonesia, de acuerdo con 

fuentes familiarizadas con la planificación del viaje. [EUROPA PRESS, DW] 

Parlamento de Rusia aprobó la ley que garantiza el estatus de veterano de guerra a los voluntarios.- 

El Parlamento de Rusia aprobó la ley que garantiza el estatus de veterano de guerra a los voluntarios 

que participan en la invasión rusa de Ucrania. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

El Talibán veta a las mujeres en gimnasios y parques.- El Talibán prohibió a las mujeres el uso de 

gimnasios en Afganistán. Es el último edicto del grupo religioso que limita los derechos y libertades de 

las mujeres desde que llegó al poder hace más de un año. [AP] 

CAMBOYA 

Comenzó la cumbre de los países del Sudeste Asiático y sus socios externos.- Los mandatarios de la 

Asociación de Naciones del Sudeste Asiático iniciaron en Nom Pen una cumbre de tres días que 

incluirá la participación de líderes mundiales como el presidente estadounidense, Joe Biden. 

[SWISSINFO] 

CHINA 

China y El Salvador iniciaron negociaciones para un Tratado de Libre Comercio.- Las autoridades 

chinas y salvadoreñas anunciaron que iniciaron las negociaciones para conseguir un Tratado de Libre 

Comercio entre ambos países "lo antes posible". [EUROPA PRESS, AP, DW] 
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IRÁN 

Irán anunció la fabricación de misiles balísticos hipersónicos.- Irán fabricó misiles balísticos 

hipersónicos, capaces de burlar las defensas antimisiles, informó el comandante de la Fuerza 

Aeroespacial del Cuerpo de los Guardianes de la Revolución. [EFE, EUROPA PRESS, DW] 

"Sin progresos" en las negociaciones nucleares con Irán, afirmó la OIEA.- El Organismo Internacional 

de Energía Atómica dijo que no hay progresos en las negociaciones con Irán sobre el material nuclear 

no declarado en tres instalaciones. [SWISSINFO] 

JAPÓN 

Japón destinará 480 millones de euros para la fabricación de chips en el país.-  El Gobierno japonés 

anunció que destinará una inversión inicial de 70.000 millones de yenes (unos 480 millones de euros) 

para la fabricación de semiconductores en Japón a través de una nueva empresa participada por 

importantes firmas nacionales que incluyen a Toyota, Sony o Softbank. [SWISSINFO] 

LÍBANO 

La ONU entregará 9,5 millones de euros a Líbano para apoyar la respuesta contra el brote de cólera.- 

Naciones Unidas anunció la entrega de 9,5 millones de dólares a Líbano para apoyar la respuesta 

contra el brote de cólera decretado en el país, que hasta ahora ha dejado 448 casos y 18 muertos. 

[EUROPA PRESS] 

MALDIVAS 

10 muertos en un fuego en alojamiento de migrantes.- Diez personas murieron y otras quedaron 

heridas gravemente tras un incendio de madrugada en un edificio que alojaba a trabajadores 

extranjeros en la capital de Maldivas. [AP]  

SIRIA 

Enviada ONU pidió levantar sanciones dañinas para sirios.- Una enviada de Naciones Unidas exhortó 

a los países occidentales y árabes a levantar las sanciones impuestas a Siria hace años porque 

exacerban “la destrucción y el trauma” que padecen los civiles sirios desde que comenzó la guerra 

civil hace 11 años. [AP, EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

SENEGAL 

Bruselas pidió restringir visados a Senegal y Gambia por no cooperar en el retorno de migrantes 

expulsados de la Unión Europea.- La Comisión Europea pidió restringir las condiciones de visados para 

los viajeros procedentes de Senegal y Gambia por la falta de cooperación de los gobiernos de estos 

dos países en las deportaciones de migrantes llegados de manera irregular a la Unión Europea y cuyo 

retorno los Veintisiete tratan de agilizar. [EUROPA PRESS] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Australia propone obligar a plataformas digitales a actuar contra el fraude.- Las autoridades 

australianas propusieron crear nuevas leyes para obligar a las plataformas digitales -como Google y 

Meta (Facebook)- a actuar "fuertemente" contra las denuncias de fraude, las aplicaciones maliciosas 

o críticas falsas sobre los negocios, entre otras medidas. [SWISSINFO] 
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